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O IGUASSU – 01 de Agosto de 2018 
Link: http://oiguassu.com/camara-trabalha-em-mais-de-90-projetos-protocolados-em-2018/  

 

 
 

Gabinetes dos vereadores e setores administrativos funcionaram no recesso 

 

Até o momento, mais de 90 projetos foram protocolados neste ano na Câmara Municipal para 

análise das comissões e do plenário, dos quais quase 60 votados. No período de seis meses 

(fevereiro a julho) foram 99 sessões, sendo 69 extraordinárias sem pagamento de qualquer valor 

adicional ou jeton. No período, os vereadores apresentaram 224 requerimentos e 925 indicações 

referentes às reivindicações da comunidade e solicitação de informações oficiais da prefeitura 

sobre os mais variados assuntos de interesse coletivo. O volume de proposições segue a 

expectativa de recorde já alcançado desde o ano passado. 

Durante as duas semanas de recesso, o atendimento ao público seguiu normalmente com os 

gabinetes dos vereadores abertos, bem como o protocolo e setores administrativo, jurídico, 

financeiro e legislativo funcionando com sistema de rodízio dos servidores.  

http://oiguassu.com/camara-trabalha-em-mais-de-90-projetos-protocolados-em-2018/
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A partir desta quarta-feira (1º) o Legislativo retoma os trabalhos normais no expediente das 8h às 

14h com o corpo técnico de funcionários completo. As sessões legislativas do segundo semestre 

retornam na terça-feira (07), a partir das 9h. Além da 1ª sessão ordinária do mês, outras três 

sessões extraordinárias serão realizadas. 

Avanços para a cidade 

O presidente da Câmara, Rogério Quadros, avaliou o primeiro semestre como extremamente 

positivo. “As comissões trabalharam bastante durante esse período. Analisamos projetos, 

encaminhamos para o setor jurídico e levamos ao plenário. Desses, eu cito o projeto que trata 

sobre a doação de terreno para a Receita Federal onde a regulamentação desses imóveis irá 

possibilitar a realização de investimentos no local. Além disso, temos o projeto sobre o ISSQN 

dos profissionais liberais, contadores e médicos. Era um projeto que estava em análise jurídica e 

após algumas decisões judiciais os vereadores puderam votar com segurança. Tivemos também 

a liberação da verba para o pagamento do 14º, 15º e do Prêmio Paulo Freire para os profissionais 

da educação municipal”, destacou Rogério Quadros. 

 

O vice-presidente da casa e da Comissão de Economia, Finanças e Orçamento, vereador Celino 

Fertrin, afirmou que o balanço é positivo em função do trabalho desempenhado pelos vereadores 

e todo o corpo técnico da casa. “Temos o compromisso assumido desde o início do mandato de 

fiscalizar as ações do Executivo, acompanhando a aplicação do dinheiro público, além de 

apresentar ideias, projetos e indicações. A Câmara vem fazendo o seu papel. Essa é a missão de 

um Legislativo independente que busca atender o que a população deseja”, completou. 

Trabalho de todos os vereadores 

O presidente da Comissão Mista, vereador Tenente Coronel Jahnke, também avaliou o trabalho 

desempenhado pelos parlamentares e ressaltou que o foco de todas as reuniões foi o bem-estar 

da população. “Várias demandas que partiram do Executivo passaram pela nossa comissão e nós 

pudemos dar um parecer favorável. As demandas que estavam atravancadas há um bom tempo, 

assuntos importantíssimos para o município, conseguimos, de maneira muito responsável, levá-

las a plenário. Isso é um trabalho de todos os 15 vereadores”, comentou. 
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De acordo com o presidente da Comissão de Legislação, Justiça e Redação, vereador Elizeu 

Liberato, foram intensos meses de trabalho em que projetos relevantes foram analisados e 

votados, dentre eles, a regulamentação do transporte por aplicativos, sancionada e publicada 

pelo prefeito Chico Brasileiro. “Foram muitos projetos de lei que nós analisamos, fizemos 

emendas, discutimos com o Poder Executivo e com a Sociedade Civil Organizada. Podemos 

destacar o projeto sobre a regulamentação do transporte por aplicativos. Realizamos uma 

audiência pública sobre o tema, fizemos reuniões, recebemos sugestões e alteramos vários 

pontos que atendiam aos pedidos feitos pelas classes”. 

 

O parlamentar cita ainda outros projetos encaminhados pelo Poder Executivo que passaram por 

discussões na Casa de Leis. “Podemos citar a lei que criou o Fundo Municipal de Esporte e Lazer 

(FUMEL), onde fizemos alteração em um artigo do projeto e devolvemos a autonomia 

administrativa e financeira ao Secretário de Esporte e ao prefeito. A Comissão de Legislação, 

Justiça e Redação tem sido muito atenta a todos os projetos de lei que são encaminhados”, 

assegurou Elizeu. 

 

Informações da Câmara no semestre (fevereiro a julho 2018) 

Total de 98 Projetos protocolados 

Projetos votados: 57 

Projetos de Lei Ordinária: 44 

Projetos de Lei Complementar: 05 

Projetos de Decreto Legislativo: 06 

Projetos de Resolução: 01 

Projetos de Emenda a LOM: 01 

Total de 99 Sessões 

Sessões ordinárias: 30 

Sessões extraordinárias: 69 

Requerimentos: 224 

Indicações: 925 
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Na Boca do Povo – 01 de Agosto de 2018 
Link: https://nabocadopovo.com.br/artigo/jornalista-elson-marques-assume-a-diretoria-de-
comunicacao-da-cmfi/docs/plugins/ 
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GDIA – 01 de Agosto de 2018 
Link:http://gdia.com.br/camara-trabalha-em-mais-de-90-projetos-protocolados-neste-ano/30479 
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Rádio Cultura Foz – 02 de Agosto de 2018 
Link: https://www.radioculturafoz.com.br/2018/08/02/advogado-pede-cassacao-da-vereadora-
rosane-bonho-por-nepotismo/  
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O Advogado William Elqueder Silvestri protocolou na câmara municipal um pedido de 
investigação contra a vereadora Rosane Bonho por possível nepotismo, quando há favorecimento 
dos vínculos de parentesco nas relações de trabalho ou emprego. Segundo o advogado, a 
vereadora mantinha o sogro como assessor parlamentar. Silvestri pede também a cassação do 
mandato de Bonho por quebra de decoro parlamentar. 

William destacou que, após uma denúncia na imprensa, a vereadora exonerou o sogro. “Isso me 
causou certa estranheza, pois ela exonerou o assessor após a denúncia, se ela entende que não 
é nepotismo, por que exonerar depois da denúncia?” Questionou. 

Ele afirmou que o sogro da vereadora foi contratado em fevereiro de 2017, e exonerado neste 
ano, com data retroativa a primeira denúncia. “O último salário dele foi entorno de oito mil e 300 
reais” afirmou. 

A rádio Cultura entrou em contato com a vereadora Rosane Bonho no entanto as chamadas não 
foram atendidas. A câmara municipal encaminhou uma nota oficial a imprensa, confira: 

A Câmara Municipal de Foz do Iguaçu informa que na manhã de hoje (2) foi protocolado um 
pedido de abertura de Processo Administrativo Disciplinar para apuração de ato de nomeação de 
assessor no gabinete da vereadora Rosane Bonho. A Presidência da Casa informa que o 
assessor está exonerado desde o mês passado. Quanto à tramitação do pedido, o documento 
seguirá para análise jurídica a fim de verificar se atende às normativas internas. Havendo parecer 
jurídico pela legalidade, a representação será colocada para apreciação do plenário. Acatada em 
plenário, o processo administrativo disciplinar será instaurado pelo Conselho de Ética, para 
esclarecimento dos fatos, assegurada a ampla defesa. 
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Rádio RCI Iguassu – 02 de Agosto de 2018 
Link: https://www.facebook.com/semprerci/videos/257835728167526/  
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Portal da Cidade – 02 de Agosto de 2018 
Link: https://foz.portaldacidade.com/noticias/politica/advogado-pede-a-cassacao-da-vereadora-
rosane-bonho-por-nepotismo  

 

 
 

 
A câmara municipal encaminhou uma nota oficial a imprensa, confira: 

A Câmara Municipal de Foz do Iguaçu informa que na manhã de hoje (2) foi protocolado um 

pedido de abertura de Processo Administrativo Disciplinar para apuração de ato de nomeação de 

https://foz.portaldacidade.com/noticias/politica/advogado-pede-a-cassacao-da-vereadora-rosane-bonho-por-nepotismo
https://foz.portaldacidade.com/noticias/politica/advogado-pede-a-cassacao-da-vereadora-rosane-bonho-por-nepotismo
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assessor no gabinete da vereadora Rosane Bonho. A Presidência da Casa informa que o 

assessor está exonerado desde o mês passado. Quanto à tramitação do pedido, o documento 

seguirá para análise jurídica a fim de verificar se atende às normativas internas. Havendo parecer 

jurídico pela legalidade, a representação será colocada para apreciação do plenário. Acatada em 

plenário, o processo administrativo disciplinar será instaurado pelo Conselho de Ética, para 

esclarecimento dos fatos, assegurada a ampla defesa. 

 

Portal da Cidade – 02 de Agosto de 2018 
Link: https://foz.portaldacidade.com/noticias/cidade/chico-anuncia-edital-para-31-areas-do-
distrito-empresarial-e-industrial  

 

https://foz.portaldacidade.com/noticias/cidade/chico-anuncia-edital-para-31-areas-do-distrito-empresarial-e-industrial
https://foz.portaldacidade.com/noticias/cidade/chico-anuncia-edital-para-31-areas-do-distrito-empresarial-e-industrial
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Rádio RCI – 02 de Agosto de 2018 
Link: http://www.semprerci.com.br/noticia-local-1700   
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H2FOZ – 02 de Agosto de 2018 
Link: https://www.h2foz.com.br/noticia/prefeito-anuncia-investimentos-de-r-12-milhoes-no-
desenvolvimento-economico-de-foz  

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.h2foz.com.br/noticia/prefeito-anuncia-investimentos-de-r-12-milhoes-no-desenvolvimento-economico-de-foz
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GDIA – 02 de Agosto de 2018 
Link: http://gdia.com.br/representantes-partidarios-falam-sobre-a-retirada-de-candidaturas/30637  
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Facebook – Acontece na Fronteira – 02 de Agosto de 2018 
Link: https://www.facebook.com/acontecefoz/posts/304430603462466  
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Facebook – Acontece na Fronteira – 02 de Agosto de 2018 
Link: https://www.facebook.com/acontecefoz/posts/304430603462466  
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Tribuna Popular – 02 de Agosto de 2018 
Link: http://www.jtribunapopular.com.br/artigo/protocolado-pedido-de-cassacao-da-vereadora-
rosane-bonho-por-nepotismo#.W3GjM85Kjcs  

 

 
 

http://www.jtribunapopular.com.br/artigo/protocolado-pedido-de-cassacao-da-vereadora-rosane-bonho-por-nepotismo#.W3GjM85Kjcs
http://www.jtribunapopular.com.br/artigo/protocolado-pedido-de-cassacao-da-vereadora-rosane-bonho-por-nepotismo#.W3GjM85Kjcs
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Rádio Cultura Foz – 03 de Agosto de 2018 
Link: https://www.radioculturafoz.com.br/2018/08/03/rosane-bonho-explica-que-assessor-nunca-
foi-seu-sogro/ 

 

 
 

Foi protocolado na Câmara de Vereadores de Foz do Iguaçu, na quinta-feira (2), um pedido de 
abertura de Processo Administrativo Disciplinar para apuração de ato de nomeação de assessor 
no gabinete da vereadora Rosane Bonho (PP). 
O pedido protocolado pelo advogado William Elqueder Silvestri, pretende esclarecer a nomeação 
de um homem que seria sogro de Bonho e que foi exonerado no mês passado, após a divulgação 
do caso na imprensa. O advogado ainda pede a cassação do mandato da vereadora por suposto 
nepotismo. 
Na manhã desta sexta-feira (3), Rosane Bonho falou à Rádio Cultura, dizendo que ainda não foi 
informada formalmente sobre o pedido. Segundo a vereadora, o assessor não é seu sogro e sim, 
teve um relacionamento com a mãe do seu marido há 25 anos, mas que nunca foram casados. 
“Meu sogro atual mora no Rio Grande do Sul. Quando eu casei com o meu marido, há 25 anos, 
esse senhor já havia sido separado da mãe do meu marido e ela é falecida há 24 anos. Ele foi 
exonerado porque tem problemas de saúde. Estamos num momento político e sou pré-candidata 
a deputada estadual e estou preparada para isso. Não tenho nada a esconder”, disse. 
 

https://www.radioculturafoz.com.br/2018/08/03/rosane-bonho-explica-que-assessor-nunca-foi-seu-sogro/
https://www.radioculturafoz.com.br/2018/08/03/rosane-bonho-explica-que-assessor-nunca-foi-seu-sogro/
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Rádio RCI Iguassu – 03 de Agosto de 2018 
Link: https://www.facebook.com/semprerci/videos/257835728167526/  
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GDIA – 03 de Agosto de 2018 
Link: http://gdia.com.br/acao-pede-cassacao-de-vereadora-por-nepotismo-em-foz-do-
iguacu/30668  
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CGN – 03 de Agosto de 2018 
Link: https://cgn.inf.br/noticia/305804/prefeito-anuncia-edital-para-31-areas-do-distrito-
empresarial-e-industrial  

 

 
 

O prefeito de Foz do Iguaçu Chico Brasileiro anunciou, na manhã de hoje, 02, o edital de pré-

qualificação de empresas interessadas em se instalar no Distrito Empresarial e Industrial. A 

Secretaria de Turismo, Indústria, Comércio e Projetos Estratégicos fará a concessão de 31 áreas, 

que variam de 400 a 30 mil metros quadrados, para atividades de indústrias, comércio atacadista 

de produtos industrializados, prestação de serviços, tecnologia e inovação e de suporte e 

promoção do turismo, priorizando a geração de empregos e renda. 

 

“Primeiro iniciamos a remodelagem das atividades do Distrito Industrial. Paralelo a isso, 

ajuizamos ações para retomar judicialmente terrenos abandonados. Agora abriremos a licitação 

para atender empresas que estavam batendo à nossa porta em busca de oportunidade. Estamos 

otimistas com o interesse dos empresários e a expectativa é de gerar mais de 1 mil empregos”, 

afirma o prefeito Chico Brasileiro. 

 

Uma das novidades do edital é a apresentação do Plano de Negócios. A partir das informações 

fornecidas pelos interessados, a Comissão Especial de Licitação vai habilitar as empresas na 

disputa para a instalação ou expansão dos empreendimentos já existentes no local. 

 

https://cgn.inf.br/noticia/305804/prefeito-anuncia-edital-para-31-areas-do-distrito-empresarial-e-industrial
https://cgn.inf.br/noticia/305804/prefeito-anuncia-edital-para-31-areas-do-distrito-empresarial-e-industrial
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Serão pré-qualificadas para participação do processo de alienação de bens, na modalidade maior 

oferta, as empresas que obtiverem pontuação mínima de nove pontos entre 12 critérios, divididos 

assim: 1) geração de emprego, 2) Área de Atuação, 3) Tipo de Produto ou Serviço, 4) Porte da 

Empresa, 5) Forma e Modalidade dos Investimentos, 6) Natureza do Empreendimento (novo, 

expansão ou outro), 7) Aplicação e Utilização de Tecnologias, 8) Impacto Sobre o Meio Ambiente, 

9) Programas e Benefícios Sociais, 10) Impactos Fiscal e Tributário, 11) Qualificação da Mão de 

Obra e 12) Origem dos Recursos Financeiros. 

 

“Fomos criteriosos na pré-qualificação, pois o foco é manter na disputa as empresas que 

realmente estejam interessadas em se instalar ou expandir os negócios em Foz do Iguaçu. Além 

disso, os empreendimentos precisam ter condições de permanecer em funcionamento, gerando 

renda e empregos em nossa cidade. Até porque, além de ter direito de comprar um terreno 

subsidiado pelo município, receberão incentivos fiscais, como isenção do IPTU, por exemplo. Não 

podemos cometer os erros do passado, quando as áreas ficaram ociosas”, explica o secretário de 

Turismo, Indústria, Comércio e Projetos Estratégicos, Gilmar Piolla. 

 

Incentivos 

 

Os vencedores da licitação terão o prazo de seis meses para iniciar a construção e um ano para 

concluir a obra. É oferecido um ano de carência para o início do pagamento que pode ser 

parcelado em até 72 meses. 

 

Outros benefícios  que as empresas que se instalam no distrito industrial recebem,  é a isenção 

do IPTU e taxas de expediente, propaganda e publicidade. Além da isenção do ISSQN para a 

construção. O não cumprimento do contrato implica em sanções, como a retomada do terreno 

pelo município. 

 

Obras de infraestrutura 

 

Na ocasião, o prefeito também apresenta um pacote de melhorias no Distrito Empresarial e 

Industrial. Uma delas é a construção de galerias pluviais. O investimento será de R$ 2,3 milhões 

com recursos da Secretaria de Turismo, Indústria, Comércio e Projetos Estratégicos. Projeto está 

pronto e a obra será licitada ainda neste segundo semestre. 
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Também será encaminhado à Câmara Municipal o projeto de cessão de uso da área para a 

Sanepar realizar a construção da Estação de Tratamento de Esgoto no Distrito. A Sanepar 

também vai executar a instalação da rede de esgoto em toda a área. 

 

Ainda dentro do pacote anunciado pelo prefeito está previsto o investimento da Copel na 

readequação da rede elétrica e instalação, futuramente, de uma rede de fibra ótica, além das 

melhorias na iluminação pública e sinalização viária, que ficarão por conta da Prefeitura. 

 

Edital 

 

O Edital e seus anexos poderão ser obtidos na internet pelo site http://www.pmfi.pr.gov.br/, ou na 

Diretoria de Compras e Suprimentos da Prefeitura Municipal de Foz do Iguaçu - PR, situada na 

Praça Getúlio Vargas, nº 280, Centro, em Foz do Iguaçu, PR, no horário compreendido das 08h 

às 12h ou das 13h30min às 17h. 

 

As dúvidas sobre o edital poderão ser esclarecidas pela Comissão Especial de Licitação, na 

Secretaria de Turismo Indústria Comércio e Projetos Estratégicos da Prefeitura Municipal de Foz 

do Iguaçu-PR, situada na Avenida das Cataratas, n.º 2330, no horário compreendido das 08h às 

11h30min e das 14h às 17h. 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

http://www.pmfi.pr.gov.br/
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Jornal do Oeste – 03 de Agosto de 2018 
Link: https://www.jornaldooeste.com.br/noticia/prefeito-anuncia-investimentos-de-r-12-milhoes-
no-desenvolvimento-economico-de-foz-do-iguacu  
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O prefeito de Foz do Iguaçu Chico Brasileiro anunciou, ontem, 02, o edital de pré-qualificação de 
empresas interessadas em se instalar no Distrito Empresarial e Industrial. A Secretaria de 
Turismo, Indústria, Comércio e Projetos Estratégicos fará a concessão de 31 áreas, que variam 
de 400 a 30 mil metros quadrados, para atividades de indústrias, comércio atacadista de produtos 
industrializados, prestação de serviços, tecnologia e inovação e de suporte e promoção do 
turismo, priorizando a geração de empregos e renda. 

“Primeiro iniciamos a remodelagem das atividades do Distrito Industrial. Paralelo a isso, 
ajuizamos ações para retomar judicialmente terrenos abandonados. Agora abriremos a licitação 
para atender empresas que estavam batendo à nossa porta em busca de oportunidade. Estamos 
otimistas com o interesse dos empresários e a expectativa é de gerar mais de 1 mil empregos”, 
afirma o prefeito Chico Brasileiro. 



CLIPPING DIÁRIO 
Agosto 

01/08/2018 a 15/08/2018 

Uma das novidades do edital é a apresentação do Plano de Negócios. A partir das informações 
fornecidas pelos interessados, a Comissão Especial de Licitação vai habilitar as empresas na 
disputa para a instalação ou expansão dos empreendimentos já existentes no local. 

Serão pré-qualificadas para participação do processo de alienação de bens, na modalidade maior 
oferta, as empresas que obtiverem pontuação mínima de nove pontos entre 12 critérios, divididos 
assim: 1) geração de emprego, 2) Área de Atuação, 3) Tipo de Produto ou Serviço, 4) Porte da 
Empresa, 5) Forma e Modalidade dos Investimentos, 6) Natureza do Empreendimento (novo, 
expansão ou outro), 7) Aplicação e Utilização de Tecnologias, 8) Impacto Sobre o Meio Ambiente, 
9) Programas e Benefícios Sociais, 10) Impactos Fiscal e Tributário, 11) Qualificação da Mão de 
Obra e 12) Origem dos Recursos Financeiros. 

“Fomos criteriosos na pré-qualificação, pois o foco é manter na disputa as empresas que 
realmente estejam interessadas em se instalar ou expandir os negócios em Foz do Iguaçu. Além 
disso, os empreendimentos precisam ter condições de permanecer em funcionamento, gerando 
renda e empregos em nossa cidade. Até porque, além de ter direito de comprar um terreno 
subsidiado pelo município, receberão incentivos fiscais, como isenção do IPTU, por exemplo. Não 
podemos cometer os erros do passado, quando as áreas ficaram ociosas”, explica o secretário de 
Turismo, Indústria, Comércio e Projetos Estratégicos, Gilmar Piolla. 

Incentivos 

Os vencedores da licitação terão o prazo de seis meses para iniciar a construção e um ano para 
concluir a obra. É oferecido um ano de carência para o início do pagamento que pode ser 
parcelado em até 72 meses. 

Outros benefícios  que as empresas que se instalam no distrito industrial recebem,  é a isenção 
do IPTU e taxas de expediente, propaganda e publicidade. Além da isenção do ISSQN para a 
construção. O não cumprimento do contrato implica em sanções, como a retomada do terreno 
pelo município. 

Obras de infraestrutura 

Na ocasião, o prefeito também apresenta um pacote de melhorias no Distrito Empresarial e 
Industrial. Uma delas é a construção de galerias pluviais. O investimento será de R$ 2,3 milhões 
com recursos da Secretaria de Turismo, Indústria, Comércio e Projetos Estratégicos. Projeto está 
pronto e a obra será licitada ainda neste segundo semestre. 

Também será encaminhado à Câmara Municipal o projeto de cessão de uso da área para a 
Sanepar realizar a construção da Estação de Tratamento de Esgoto no Distrito. A Sanepar 
também vai executar a instalação da rede de esgoto em toda a área. 

Ainda dentro do pacote anunciado pelo prefeito está previsto o investimento da Copel na 
readequação da rede elétrica e instalação, futuramente, de uma rede de fibra ótica, além das 
melhorias na iluminação pública e sinalização viária, que ficarão por conta da Prefeitura. 

Edital 

O Edital e seus anexos poderão ser obtidos na internet pelo site http://www.pmfi.pr.gov.br/, ou na 
Diretoria de Compras e Suprimentos da Prefeitura Municipal de Foz do Iguaçu – PR, situada na 
Praça Getúlio Vargas, nº 280, Centro, em Foz do Iguaçu, PR, no horário compreendido das 08h 
às 12h ou das 13h30min às 17h. 

As dúvidas sobre o edital poderão ser esclarecidas pela Comissão Especial de Licitação, na 
Secretaria de Turismo Indústria Comércio e Projetos Estratégicos da Prefeitura Municipal de Foz 
do Iguaçu-PR, situada na Avenida das Cataratas, n.º 2330, no horário compreendido das 08h às 
11h30min e das 14h às 17h. 

http://www.pmfi.pr.gov.br/
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RCI-Rede Comunicadora Iguassu – 03 de Agosto de 2018 
Link:http://www.semprerci.com.br/noticia-local-1711  

 

 

Alegação é de quebra de decoro parlamentar em relação à nomeação de um assessor. 

Nesta quinta-feira (02), o advogado William Elqueder Silvestri protocolou, junto à Câmara 
Municipal, pedido de investigação contra a vereadora Rosane Bonho, do PP, pré-candidata do 
partido a uma vaga na Assembleia Legislativa. 
  
No documento, Silvestri pede que a parlamentar seja investigada por quebra de decoro, no caso 
em que nomeou, em fevereiro do ano passado, o sogro, Francisco Gardacho, como assessor 
parlamentar. Gardacho foi exonerado no mês passado, em data retroativa à primeira denúncia. 
  
A alegação é de que a nomeação configuraria nepotismo, o que a vereadora nega, apontando 
que Gardacho foi casado com a mãe de seu marido, Alcindo Bonho, não sendo, entretanto, o pai 
biológico do marido da parlamentar. 
  
ATUALIZAÇÃO - 03/08: em declarações à outra emissora AM da cidade, a Rádio Cultura, 
Rosane afirmou o seguinte: “Meu sogro atual mora no Rio Grande do Sul. Quando eu casei com o 
meu marido, há 25 anos, esse senhor já havia sido separado da mãe do meu marido e ela é 
falecida há 24 anos. Ele foi exonerado porque tem problemas de saúde. Estamos num momento 
político e sou pré-candidata a deputada estadual e estou preparada para isso. Não tenho nada a 
esconder”. 
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A respeito, a Câmara Municipal emitiu uma nota, que diz o seguinte: 
  
"Quanto à tramitação do pedido, o documento seguirá para análise jurídica a fim de verificar se 
atende às normativas internas. Havendo parecer jurídico pela legalidade, a representação será 
colocada para apreciação do plenário. Acatada em plenário, o processo administrativo disciplinar 
será instaurado pelo Conselho de Ética, para esclarecimento dos fatos, assegurada a ampla 
defesa." 
  
Se aceita a denúncia, o processo contra a vereadora pode resultar, até mesmo, em perda do 
mandato parlamentar. 
FONTE: RCI 
Link Notícia 
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Link: https://foz.portaldacidade.com/noticias/politica/lei-aprovada-pela-camara-possibilita-linha-
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O estímulo e benefício ao microempreendedor consiste em ação fundamental dos governos como 
forma de consolidar a política de geração de emprego e renda e fornecimento de produtos e 
serviços para as compras públicas locais. Sob essa ótica, o Legislativo Iguaçuense aprovou um 
projeto de lei (49/2018) que autoriza o município a colocar recursos em conta corrente como 
garantia de financiamentos concedidos por instituições financeiras. 
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A medida resultará em linha de crédito de até R$ 7,2 milhões para MEIs e micro e pequenos 
empreendedores. As taxas de juros, a princípio, são entre 1% e 1,2% com prazo de de 12 a 36 
meses para pagamento. Tratativas para definição dos valores estão ocorrendo entre o Poder 
Executivo e instituições financeiras sendo, a princípio de até R$ 30 mil para MEI e de até R$ 100 
mil para micro e pequenas empresas. 

Numa iniciativa do prefeito Chico Brasileiro, o projeto viabiliza a alocação de recursos do 
Município como garantia de financiamentos a serem concedidos por instituições financeiras, em 
convênio com a Garantioeste. O município consigna na Lei Orçamentária Anual essa alocação de 
recursos. 

Ação pelo desenvolvimento 

O Presidente da Câmara, vereador Rogério Quadros, se posicionou. “O projeto coloca à 
disposição dos microempreendedores da cidade um crédito a juros baixíssimos, o que é um 
grande incentivo para investimento e desenvolvimento da cidade na questão da geração de 
emprego, renda, arrecadação. Sabemos hoje que é difícil iniciar um negócio, uma pequena 
empresa e esses juros baixos vêm a incentivar essas empresas”.  

Projetos estratégicos 

Segundo o Secretário de Turismo, Indústria, Comércio e Projetos Estratégicos, Gilmar Piolla, 
“essa é uma Política de governo pensada para estimular os pequenos empreendedores e o 
desenvolvimento local. Em torno de 90% da nossa economia é de micro e pequena empresa, é 
um amplo setor que se pode beneficiar com essas ações. A cada 1 real que o município coloca 
de aval de crédito, multiplica-se de 06 a 08 vezes o valor do aporte”. 

De acordo com o Secretário da pasta, a lei está aguardando a sanção do Prefeito Chico Brasileiro 
para começar a vigorar. Posterior a isso, “vamos assinar instrumentos de convênio com a 
Garantioeste, faremos assinatura da Secretaria e do Banco do Empreendedor com a 
Garantioeste”, explicou Piolla, que afirmou que isso deve acontecer em setembro.  O acesso do 
microempreendedor vai funcionar pelo Banco do Empreendedor. As regras: taxas de juros, valor 
de empréstimo serão definidos após a sanção. 

O que dizem os Microempreendedores 

A Associação dos Empreendedores Individuais de Foz do Iguaçu (AEIFI), por meio do Presidente 
Ederaldo Magalhães, destacou “Vemos que o aporte de recursos públicos oferecidos para 
Garantioeste possibilita a injeção de recursos na economia local, contribuindo com o crescimento 
dos pequenos empreendedores e fortalecendo o desenvolvimento econômico das regiões. 
Considerando os pequenos negócios como fundamentais para consolidar essa política, diante da 
grande capacidade desses de criar emprego, fornecer produtos e serviços, o que contribui 
também com a arrecadação e fortalece o ambiente de empreendedorismo. A gente vê com bons 
olhos e aguardamos bons resultados para fortalecimento desses pequenos negócios no 
município”, enfatizou Ederaldo Magalhães, Presidente da Associação dos Microempreendedores 
individuais.  

Fonte: Assessoria 
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Em emissora de rádio, presidente do Legislativo destaca atuação dos vereadores em projetos de 
desenvolvimento da cidade 
 As ações de desenvolvimento que vem sendo implementadas pela administração municipal 
passam obrigatoriamente pela discussão e provação dos vereadores. Assuntos como alterações 
na Lei do Distrito Industrial, liberação dos códigos CNAEs, Revisão do Plano Diretor, Programa 
de Inovação Tecnológica, Lei dos Eventos, Microcervejarias, crédito para microempreendedores, 
protocolo digital e outros projetos do Programa Destrava Foz tiveram atuação decisiva da 
Câmara. 

A ideia para o segundo semestre, conforme declarou o presidente do Legislativo, Rogério 
Quadros, em entrevista à Rádio Cultura, é intensificar essa agenda positiva pelo desenvolvimento 
da cidade. Segundo ele, o propósito de todos os vereadores é agilizar as análises técnicas e 
votação de projetos que possam gerar emprego e desenvolvimento. 

  

Setor privado investirá R$ 1 bilhão 

Rogério informou que a previsão é de que a iniciativa privada invista na cidade, nos próximos 
cinco anos, R$ 1 bilhão. “São investimentos como redes atacadistas, redes de farmácias e hotéis. 
Isso é um reflexo da confiança desses investidores no Município e no trabalho desenvolvido. Para 
tanto, precisamos pensar e agilizar todos os projetos de melhoria na infraestrutura, por exemplo. 
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Nosso dever é valorizar essas pessoas que estão investindo no Município”, afirmou o presidente 
da Câmara. 

Para Rogério, pode haver divergências políticas de um lado a outro entre 15 vereadores cada um 
com a seu pensamento, mas todos os projetos de interesse da comunidade são votados e 
aprovados. “Todos trabalham juntos quando o objetivo é comum pelo bem da coletividade. Muitos 
projetos de desenvolvimento foram sim aprovados com trabalho muito intenso dos vereadores 
nas comissões e dos servidores da casa, bem como assuntos de grande relevância social como 
da regularização fundiária que já está em vigor”, lembrou. 

  

Segurança e atendimento ao turista 

Em relação aos últimos acontecimentos envolvendo turistas, com ocorrência de assalto em pleno 
centro da cidade, o presidente da Câmara informou que participou de reunião no Comtur e 
recebeu a visita do presidente Carlos Silva e do vice Licerio Santos no gabinete. “Um dos 
assuntos foi a conclusão dos centros de atendimento aos turistas. Desde o ano passado nós, 
vereadores, vínhamos batendo em cima disso e as obras, que são do Governo do Estado, será 
concluídas”, comentou. 

Para Rogério Quadros isso é fundamental porque Foz recebe turista do mundo inteiro e esse ano 
vão novamente bater recorde. “Nos CATs, o turista terá atendimento especializado e junto nesses 
centros defendemos a implantação do grupo especial de segurança voltado para o turista. Essa é 
uma medida importante porque a segurança de quem nos visita precisa dessa atenção e 
discussão permanente para prevenção evitando fatos lamentáveis como ocorrido”, afirmou 
Rogério. 

Informou também que os vereadores já debateram e assinaram um documento conjunto 
reivindicando estrutura, mais viaturas e policiais para a segurança pública e Foz. “Temos que 
trabalhar com planejamento e prevenção”, apontou. 

  

Redução de gastos 

Com aplicação de uma política de redução de gastos, o presidente da Câmara lembrou que no 
ano passado foram devolvidos à prefeitura quase R$ 3,5 milhões, recursos que são utilizados em 
setores como saúde, educação e infraestrutura. Os cortes ocorreram, por exemplo, na redução 
pela metade dos cargos da mesa, suspensão do pagamento de diárias e despesas com telefone, 
definição de cargos exclusivamente ocupados por servidores de carreira e não mais em cargos 
comissionados e limitação para 60% no percentual para servidor que exerce função gratificada. 
Antes chegavam a até 200%. 

  

Reeleição à presidência 

Questionado se pretende concorrer à reeleição para presidência da Câmara no fim do ano, 
Rogerio Quadros disse que está fazendo o trabalho e isso “será avaliado pelos colegas 
vereadores”. Na entrevista, o presidente foi questionado sobre assuntos como liberação de 
pagamento de licenças-prêmio e critérios para gratificação de servidores. Respondeu que todos 
os apontamentos foram examinados pelo Controle Interno, que certificou a regularidade. 

(Da redação / Foto: Divulgação) 
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Em nota, Rosane Bonho rebate denúncia de que tenha praticado nepotismo ao nomear ex-
padrasto do marido 

A vereadora Rosane Bonho (PP) negou que tenha praticado nepotismo, ao nomear Francisco 
Gardacho, seu suposto sogro, como assessor parlamentar na Câmara de Foz do Iguaçu. Ela é 
alvo de uma denúncia protocolada na última quinta-feira (2), pelo advogado William 
ElquederSilvestri, pedindo investigação sobre o caso. Segundo a vereadora, seu sogro se chama 
AlcidirBonho e “nunca foi nomeado na condição de assessor”, ressaltou em nota de 
esclarecimento. 

Francisco Gardacho foi nomeado em fevereiro de 2017, em cargo de comissão a pedido de 
Rosane Bonho. Ele acabou exonerado, segundo nota da presidência da Câmara de Vereadores, 
em julho passado. Na ação, Silvestri pediu a cassação do mandato da vereadora por quebra de 
decoro parlamentar, tendo como base a possível prática de nepotismo, quando há favorecimento 
dos vínculos de parentesco nas relações de trabalho ou emprego. 

“Primeiramente, o assessor Francisco Gardacho, o qual a mídia o qualificou como seu sogro, não 
ostenta tal condição”, ressalta a nota de Rosane. AlcidirBonho é pai de seu marido “e atualmente 
mora na cidade de Maquiné-RS, o que pode ser facilmente comprovado através do CNH de 
Alcindo Bonho”, informa a nota da vereadora, que tem em anexo cópia do documento. 
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“Portanto, o sogro da Vereadora Rosane Bonho se chama AlcidirBonho e nunca foi nomeado na 
condição de assessor”, reforça. Rosane afirma que, “vale salientar que o assessor Francisco 
Gardacho e Alcindo Bonho mantinham uma relação de amizade e não parental, 
descaracterizando assim, por falta de vínculo afetivo, civil e financeiro, toda e qualquer alegação 
inverídica de que seriam filho e padrasto”. 

“Além disso, a figura de padrasto nasce na ausência, falecimento ou abandono do pai biológico, o 
que não é o caso, pois o pai (AlcidirBonho – sogro da vereadora) está vivo e mantém contato com 
seu filho (Alcindo Bonho – marido da vereadora)”, continua Rosane. 

  

Indução 

Na nota, ela afirma ainda que as suposições “fantasiosas” tentam induzir os cidadãos em erro, 
uma vez que, afirmam que o assessor Francisco Gardacho foi exonerado com data retroativa à 
publicação de uma notícia que ocorreu em 26 de julho deste ano. 

“Entretanto, a notícia foi publicada no dia 26/07/2018 e pedido de exoneração do assessor foi 
protocolado no dia 16/07/2018, ou seja, data anterior a publicação da notícia e não retroativa”, 
ressalta o esclarecimento, que traz em anexo imagem do protocolo. 

O ato de exoneração de Gardacho, ainda segundo a vereadora, tem a data do dia 17 de julho, 
“como pode ser provado através da portaria. Vale lembrar que o ato de exoneração foi voluntário 
do assessor, ou seja, por motivos pessoais, a fim de iniciar um tratamento médico, declarado por 
ele no momento do protocolo”, frisou a vereadora. 

  

Compromisso 

Rosane Bonho encerra a nota afirmando que contesta com veemência as alegações infundadas 
de que tenha praticado nepotismo em seu gabinete. “Reiteramos nosso compromisso com a 
verdade, já que nosso mandato tem sido pautado pelos princípios da gestão séria, transparente, 
participativa e primando sempre pela honestidade”, disse. 

E completou: “Princípios esses que sempre foram nossa marca e norte tanto na área pessoal, 
profissional e religiosa. Nada, nem tampouco algum tipo de orquestração contra meus princípios 
vai nos fazer desviar dos objetivos de servir a população que espera em nós homens e mulheres 
públicos a execução do verdadeiro papel a que fomos confiados, SERVIR ao próximo”. 

(Ronildo Pimentel Freelancer / Foto: Divulgação) 
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O Presidente da Câmara Municipal de Foz do Iguaçu, Rogério Quadros, informou que, a previsão, 
é de que nos próximos cinco anos a iniciativa privada investirá R$ 1 bilhão na cidade. “São 
investimentos como redes atacadistas, redes de farmácias e hotéis. Isso é um reflexo da 
confiança desses investidores no município e no trabalho desenvolvido. Para tanto, precisamos 
pensar e agilizar todos os projetos de melhoria na infraestrutura, por exemplo. Nosso dever é 
valorizar essas pessoas que estão investindo no Município”, afirmou o presidente da Câmara. 

Quadros ainda ressaltou que todos esses investimentos refletem positivamente para o 
desenvolvimento da cidade, e que todas essas ações, principalmente da administração municipal, 
passam pela Câmara Municipal. Assuntos como alterações na Lei do Distrito Industrial, liberação 
dos códigos CNAEs, Revisão do Plano Diretor, Programa de Inovação Tecnológica, Lei dos 
Eventos, Micro cervejarias, crédito para microempreendedores, cadastramento de MEIs para 
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prestações de serviços ao Município, protocolo digital e outros projetos do Programa Destrava 
Foz tiveram atuação decisiva da Câmara. 

“Todos trabalham juntos quando o objetivo é comum pelo bem da coletividade. Muitos projetos de 
desenvolvimento foram sim aprovados com trabalho muito intenso dos vereadores nas comissões 
e dos servidores da casa, bem como assuntos de grande relevância social como da regularização 
fundiária que já está em vigor”, lembrou.  

Atendimento aos turistas  

A segurança e o atendimento aos turistas que visitam Foz do Iguaçu também entraram em pauta 
durante a entrevista. O presidente informou que recebeu em seu gabinete uma visita de 
representantes do Comtur. Com as lideranças, foi possível discutir diversas melhorias para esse 
setor. “Um dos assuntos foi a conclusão dos centros de atendimento aos turistas. Desde o ano 
passado nós, vereadores, vínhamos batendo em cima disso e as obras, que são do Governo do 
Estado, serão concluídas. Nos CATs, o turista terá atendimento especializado e junto nesses 
centros defendemos a implantação do grupo especial de segurança voltado para o turista. ” 

Redução de gastos 

Com aplicação de uma política de redução de gastos, o presidente da Câmara lembrou que no 
ano passado foram devolvidos à prefeitura quase R$ 3,5 milhões, recursos que são utilizados em 
setores como saúde, educação e infraestrutura. Os cortes ocorreram, por exemplo, na redução 
pela metade dos cargos da mesa, suspensão do pagamento de diárias e despesas com telefone, 
definição de cargos exclusivamente ocupados por servidores de carreira e não mais em cargos 
comissionados e limitação para 60% no percentual para servidor que exerce função gratificada. 
Antes chegavam a até 200%. 

Câmara não paga horas extras 

Rogério disse que a casa não paga hora extras. “O que existe é um banco de horas para o 
servidor tirar em folga ao longo de um ano”, informou. Caso o servidor não tire em folga nesse 
período, pode assinar declaração e acumular as horas para serem tiradas ao longo de mais um 
ano. As extras que formam o banco de horas são poucas, ficando basicamente limitadas aos 
servidores que atuam em dias de eventos noturnos na Câmara.  
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Portal da Cidade – 06 de Agosto de 2018 
Link: https://foz.portaldacidade.com/noticias/economia/setor-privado-investira-r-1-bilhao-nos-
proximos-cinco-anos-em-foz-do-iguacu 

 

 

Em entrevista à Rádio Cultura na última sexta-feira (03) o Presidente da Câmara Municipal 
Rogério Quadros informou que, a previsão, é de que nos próximos cinco anos a iniciativa privada 
invista R$ 1 bilhão na cidade. “São investimentos como redes atacadistas, redes de farmácias e 
hotéis. Isso é um reflexo da confiança desses investidores no Município e no trabalho 
desenvolvido. Para tanto, precisamos pensar e agilizar todos os projetos de melhoria na 
infraestrutura, por exemplo. Nosso dever é valorizar essas pessoas que estão investindo no 
Município”, afirmou o presidente da Câmara. 

Quadros ainda ressaltou que todos esses investimentos refletem positivamente para o 
desenvolvimento da cidade, e que todas essas ações, principalmente da administração municipal, 
passam pela Câmara Municipal. Assuntos como alterações na Lei do Distrito Industrial, liberação 
dos códigos CNAEs, Revisão do Plano Diretor, Programa de Inovação Tecnológica, Lei dos 
Eventos, Micro cervejarias, crédito para microempreendedores, cadastramento de MEIs para 
prestações de serviços ao Municíoio, protocolo digital e outros projetos do Programa Destrava 
Foz tiveram atuação decisiva da Câmara. 
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“Todos trabalham juntos quando o objetivo é comum pelo bem da coletividade. Muitos projetos de 
desenvolvimento foram sim aprovados com trabalho muito intenso dos vereadores nas comissões 
e dos servidores da casa, bem como assuntos de grande relevância social como da regularização 
fundiária que já está em vigor”, lembrou. 

Atendimento aos turistas 

A segurança e o atendimento aos turistas que visitam Foz do Iguaçu também entraram em pauta 
durante a entrevista. O presidente informou que recebeu em seu gabinete uma visita de 
representantes do Comtur. Com as lideranças, foi possível discutir diversas melhorias para esse 
setor. “Um dos assuntos foi a conclusão dos centros de atendimento aos turistas. Desde o ano 
passado nós, vereadores, vínhamos batendo em cima disso e as obras, que são do Governo do 
Estado, serão concluídas. Nos CATs, o turista terá atendimento especializado e junto nesses 
centros defendemos a implantação do grupo especial de segurança voltado para o turista.” 

Redução de gastos 

Com aplicação de uma política de redução de gastos, o presidente da Câmara lembrou que no 
ano passado foram devolvidos à prefeitura quase R$ 3,5 milhões, recursos que são utilizados em 
setores como saúde, educação e infraestrutura. Os cortes ocorreram, por exemplo, na redução 
pela metade dos cargos da mesa, suspensão do pagamento de diárias e despesas com telefone, 
definição de cargos exclusivamente ocupados por servidores de carreira e não mais em cargos 
comissionados e limitação para 60% no percentual para servidor que exerce função gratificada. 
Antes chegavam a até 200%. 

Câmara não paga horas extras 

Rogério disse que a casa não paga hora extras. “O que existe é um banco de horas para o 
servidor tirar em folga ao longo de um ano”, informou. Caso o servidor não tire em folga nesse 
período, pode assinar declaração e acumular as horas para serem tiradas ao longo de mais um 
ano. As extras que formam o banco de horas são poucas, ficando basicamente limitadas aos 
servidores que atuam em dias de eventos noturnos na Câmara. 

Fonte: Assessoria 
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Facebook – Jornal Novo Tempo – 07 de Agosto de 2018 
Link:https://www.facebook.com/novotempofoz/videos/1730218487076887/ 
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Facebook – RCI – 07 de Agosto de 2018 
Link: https://www.facebook.com/semprerci/videos/261452147805884/ 
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Facebook – Acontece na Fronteira – 07 de Agosto de 2018 
Link:https://www.facebook.com/acontecefoz/photos/a.210396419532552.1073741828.210290629
543131/309359916302868/?type=3&theater 
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Facebook – Acontece na Fronteira – 07 de Agosto de 2018 
Link:https://www.facebook.com/acontecefoz/photos/a.212767485962112.1073741829.210290629
543131/309508612954665/?type=3&theater 
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Paraná Portal – 07 de Agosto de 2018 
Link: https://paranaportal.uol.com.br/cidades/542828vereadora-suspeita-de-falsificar-atestado-
vira-re/ 

 

 
A vereadora de Foz do Iguaçu, Nanci Rafain Andreola, do PDT, virou ré no processo que 
investiga o uso de atestado falso para justificar uma falta. A Justiça aceitou a denúncia feita pelo 
Ministério Público do Paraná nesta segunda-feira (06). A ação é referente somente ao uso de 
documento falso. 

A vereadora passou a ser investigada depois que apresentou o documento falso ao faltar a uma 
sessão da Câmara e no dia seguinte postou fotos participando do Rock In Rio. 

O médico que teria assinado o atestado afirma que o documento é falso. Maxsuel Almeida 
chegou a ser ouvido na Comissão de Ética da Câmara de Vereadores de Foz e disse que a letra 
e a assinatura não eram dele. A vereadora Nanci Rafagnin Andreola (PDT), rebateu a afirmação 
do profissional. 

Segundo a defesa de Nanci, a vereadora já devolveu os recursos recebidos referentes à data da 
falta. 

Ela foi denunciada por moradores da região. 

Depois do afastamento de um mês, Nanci deve participar das sessões nesta terça-feira (07) na 
Câmara Municipal de Foz do Iguaçu, na região oeste do Paraná. 
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Portal da Cidade – 07 de Agosto de 2018 
Link: https://foz.portaldacidade.com/noticias/politica/camara-de-vereadores-analisa-cessao-de-
imovel-da-prefeitura-para-a-unila  

 

 

A Universidade Federal da Integração Latino-americana (Unila) deve receber um terreno na área 
da antiga Escola Santo Rafagnin, localizada no bairro Parque Presidente. O projeto de lei 
(75/2018) que trata da cessão do terreno para a Universidade está tramitando nas Comissões da 
Casa após leitura da matéria em plenário em sessão extraordinária desta terça-feira (07), e 
encaminhamento para parecer. 

Conforme justificativa da prefeitura, a instituição de ensino deve utilizar o local para o 
desenvolvimento de ações de extensão universitária como a instalação de salas administrativas, 
salas de aula, pós-graduação, pesquisa, curso de línguas, atividades culturais e esportivas. 



CLIPPING DIÁRIO 
Agosto 

01/08/2018 a 15/08/2018 

Segundo informações da Secretaria de Comunicação Social da Unila (SECOM), “a Unila 
encaminhou, em maio de 2018, um ofício para a Prefeitura de Foz do Iguaçu, solicitando a 
cessão de uso do imóvel. No local, a Unila pretende instalar o Espaço Mijael Aguirre, um polo que 
irá oferecer atividades de extensão – como cursos de línguas, atividades culturais e capacitações 
–, ampliando a ação da Universidade na comunidade iguaçuense”. 

O imóvel que era espaço da Escola Santo Rafagnin está ocioso desde 2009. Caso o projeto seja 
aprovado pelo plenário, a Unila terá total responsabilidade na manutenção da estrutura, que 
deverá ser cedida por 30 anos. Ainda de acordo com a SECOM/Unila, “após a aprovação da 
cessão de uso na Câmara Municipal, o imóvel, que se encontra desativado ainda deverá passar 
por uma reforma, para adequar a estrutura às necessidades da Instituição”. O Plenário da Casa 
aguarda parecer das Comissões para continuidade da tramitação da matéria. 

Fonte: Assessoria 

 

Tribuna Popular – 07 de Agosto de 2018 
Link: http://www.jtribunapopular.com.br/artigo/tribuna-recebe-denuncia-sobre-salario-de-
motorista-da-camara-de-foz#.W3F0ys5Kjct  
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Progressões e graduação 

No caso do motorista, a aprovação em concurso lhe assegurou o salário base e as progressões 
anuais e os avanços em referências salariais de acordo com os critérios, sendo um deles a 
formação em curso superior. Dos 49 servidores do Legislativo, 46 tem formação superior e muitos 
com pós-graduação. 

O motorista, por exemplo, é graduado em gestão pública e tem pós-graduação, o que o credencia 
para exercício de função gratificada, ou seja, quando o servidor assume uma atividade fora da 
área em que fez o concurso, mas precisa estar qualificado para tal. 

A justificativa é de que há funções específicas que a lei só permite que sejam exercidas por 
servidores de carreira e caso realizasse mais concursos sairia mais caro. Além disso, caso o 
servidor exerça a função extra sem gratificação, a justiça considera como desvio de função. 

A Câmara esclareceu ainda que todos os pontos questionados foram examinados pelo controle 
interno da casa que certificou a regularidade. Além disso, nos casos verificados pelo Tribunal de 
Contas e Ministério Público concluiu-se que não há ilegalidade. 

Valor de R$ 307,20 para dirigir até Cascavel 

Outro detalhe que chama a atenção nos dados do Portal da Transparência é o pagamento de R$ 
307,20 para o motorista conduzir o carro oficial até Cascavel onde o presidente Rogério Quadros 
participou de uma assembleia geral do Conselho de Desenvolvimento dos Municípios Lindeiros. 
Em resposta solicitada pelo Tribuna, a assessoria de imprensa da Câmara explicou que o valor é 
referente a diária. 

A lei determina que o servidor de carreira em serviço fora do Município tem direito a diária. O 
presidente Rogério Quadros também teria direito de receber, mas abriu mão. Segundo as 
explicações, nenhum vereador recebeu diária na atual legislatura, fato este que não condiz com o 
Portal da Transparencia. 

Câmara não paga hora extra 

Na Rádio Cultura, Rogério Quadros disse que a Câmara não paga hora extras. "O que existe é 
um banco de horas para o servidor tirar em folga ao longo de um ano", informou. Explicou ainda 
que caso o servidor não tire em folga nesse período, pode assinar declaração e acumular as 
horas para serem tiradas ao longo de mais um ano. 

Fonte: 

▪  
 
 
 
 
 
 

http://www.jtribunapopular.com.br/uploads/2018/08/21708-3439278ebd1e84eeed9a62da79613042.jpg


CLIPPING DIÁRIO 
Agosto 

01/08/2018 a 15/08/2018 

 

Portal da Cidade – 07 de Agosto de 2018 
Link:https://foz.portaldacidade.com/noticias/policial/vereadora-ines-weizemann-revela-que-sofreu-
agressoes-de-ex-marido  

 

 

Durante a palavra livre, na sessão desta terça-feira (7), a vereadora Ines Weizemann, revelou que 
sofreu agressões quando convivia com o ex-marido. “Eu sofri agressões por 13 anos. Tinha dois 
filhos e o mais velho acompanhava o sofrimento com aquele pai que arrebentava a porta no pé. 
Fui jogada num poço. Dormi na casa dos outros com os dois filhos. Só quem passou por isso 
sabe porque as sequelas ficam”, relatou ao abordar o assunto dos 12 anos da Lei Maria da 
Penha. 
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A vereadora disse que em determinado momento resolveu denunciar as agressões. “Quando fui à 
delegacia senti o descaso. Ao retornar ele já tinha chegado em casa e eu apanhava novamente. 
E ele dizia que se eu estava apanhando era porque merecia”. Segundo Inês, o ex-marido saiu de 
casa quando o filho tinha dois anos e ela conseguiu o divórcio na justiça. “Superamos isso. Não 
tenho medo e não sinto revolta, mas sim tristeza. Hoje vivo com outra pessoa com quem tenho 
uma filha”, informou. 

Ines Weizemann disse ainda que resolveu revelar os fatos no sentido de alertar. “Não vejo a data 
como comemoração, mas sim uma conquista. Apesar da Lei Maria da Penha, a violência 
doméstica continua, tanto que as mortes estão aí”, observou ao lembrar do recente caso de 
feminicídio em Guarapuava. “Há quantos anos as mulheres apanham caladas, com medo?. Eu 
digo, não tenham medo, não esperem. E peço às autoridades que levem as denúncias a sério e 
que olhem diferente para uma mulher”, conclui. A revelação da vereadora deixou o plenário 
estarrecido. 

Portal da Cidade – 07 de Agosto de 2018 
Link: https://foz.portaldacidade.com/noticias/politica/vereadora-suspeita-de-falsificar-atestado-
vira-re-por-uso-de-documento-falso 
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A vereadora de Foz do Iguaçu, Nanci Rafain Andreola, do PDT, virou ré no processo que 
investiga o uso de atestado falso para justificar uma falta. A Justiça aceitou a denúncia feita pelo 
Ministério Público do Paraná nesta segunda-feira (06). A ação é referente somente ao uso de 
documento falso. 

A vereadora passou a ser investigada depois que apresentou o documento falso ao faltar a uma 
sessão da Câmara e no dia seguinte postou fotos participando do Rock In Rio. 

O médico que teria assinado o atestado afirma que o documento é falso. Maxsuel Almeida 
chegou a ser ouvido na Comissão de Ética da Câmara de Vereadores de Foz e disse que a letra 
e a assinatura não eram dele. A vereadora Nanci Rafagnin Andreola (PDT), rebateu a afirmação 
do profissional. 

Segundo a defesa de Nanci, a vereadora já devolveu os recursos recebidos referentes à data da 
falta. 

Ela foi denunciada por moradores da região. 

 
 

HLUCAS – 07 de Agosto de 2018 
Link: http://www.hlucas.com.br/blog/2018/08/07/noticias-do-legislativo-nativo-2/ 

 
Notícias do Legislativo nativo 

Vereadora revela que sofreu agressões de ex-marido 

Durante a palavra livre, na sessão desta terça-feira (7), a vereadora Ines Weizemann, revelou que 
sofreu agressões quando convivia com o ex-marido. “Eu sofri agressões por 13 anos. Tinha dois 
filhos e o mais velho acompanhava o sofrimento com aquele pai que arrebentava a porta no pé. 
Fui jogada num poço. Dormi na casa dos outros com os dois filhos. Só quem passou por isso 
sabe porque as sequelas ficam”, relatou ao abordar o assunto dos 12 anos da Lei Maria da 
Penha. 

A vereadora disse que em determinado momento resolveu denunciar as agressões. “Quando fui à 
delegacia senti o descaso. Ao retornar ele já tinha chegado em casa e eu apanhava novamente. 
E ele dizia que se eu estava apanhando era porque merecia”. Segundo Inês, o ex-marido saiu de 
casa quando o filho tinha dois anos e ela conseguiu o divórcio na justiça. “Superamos isso. Não 
tenho medo e não sinto revolta, mas sim tristeza. Hoje vivo com outra pessoa com quem tenho 
uma filha”, informou. 

Ines Weizemann disse ainda que resolveu revelar os fatos no sentido de alertar. “Não vejo a data 
como comemoração, mas sim uma conquista. Apesar da a da Lei Maria da Penha a violência 
doméstica continua, tanto que as mortes estão aí”, observou ao lembrar do recente caso de 
feminicídio em Guarapuava. “Há quantos anos as mulheres apanham caladas, com medo?. Eu 
digo, não tenham medo, não esperem. E peço às autoridades que levem as denúncias a sério e 
que olhem diferente para uma mulher”, conclui. A revelação da vereadora deixou o plenário 
estarrecido. 
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Aprovada audiência pública sobre o corte de árvores 

Foi aprovado nesta terça-feira (7), o requerimento da vereadora Nanci Rafagnin Andreola, 
definindo a realização de audiência pública para que a população possa debater sobre o serviço 
de corte de árvores. Um dos motivos é a demora no atendimento das solicitações da população 
em razão da grande demanda e a equipe reduzida da prefeitura. No mês passado a Câmara 
rejeitou um projeto do Executivo prevendo a opção de o próprio morador contratar empresa 
credenciada e efetuar o corte na frente do imóvel. A alegação é de a prefeitura estaria 
repassando à população uma responsabilidade que é do Poder Público. Nanci entende que o 
assunto precisa ser discutido em audiência para se encontrar a melhor alternativa para solucionar 
o problema. 

Licenças especiais 

O Presidente da Câmara Rogério Quadros apresentou um requerimento pedindo que o Poder 
Executivo conceda informações sobre as licenças especiais indenizadas no período de 2015 a 
2016. A justificativa do documento é a transparência, pois segundo Rogério, à época não houve 
publicações de atos autorizativos, a exemplo do que ocorria na Câmara. O presidente busca 
também o entendimento para equacionar os critérios de isonomia sobre o assunto. 

Reforma de escolas municipais 

Reiterando pedido de novembro do ano passado, o vereador Jeferson Brayner apresentou novo 
requerimento endereçado à prefeitura solicitando informações sobre as obras de reforma e 
ampliações de escolas municipais e centros de educação infantil – CMEIS. O documento pede 
um relatório completo sobre os contratos firmados desde as gestões anteriores para a execução 
desses serviços. O requerimento exige, dentre outros fatores, os termos de vistoria indicando os 
materiais utilizados, condições e qualidade das obras. 

Celino pede prestação de contas do Megarock 

O vereador Celino Fertrin quer prestação de contas por parte do Poder Executivo sobre o Festiva 
Megarock, realizado entre os dias 13 e 15 de julho no Parque de Exposições Charrua. O 
parlamentar ressaltou que a proposição não foi feita com o intuito de encontrar irregularidades, 
mas sim, como uma forma de mostrar transparência sobre a aplicação do dinheiro público. “É a 
nossa função fiscalizar os atos do Executivo e nada mais natural que verificarmos as contas do 
evento”, apontou. O requerimento de Celino será encaminhado para a prefeitura responder. 

Contas da Câmara são acompanhadas por sistema online do TCE 

A Câmara Municipal de Foz do Iguaçu tem controle de contas diário e também anual, com 
sistemas que são acessados de forma online do Tribunal de Contas do Estado do Paraná – TCE, 
principal órgão fiscalizador das casas legislativas. Dentre da #CâmaradeFoz há um setor que é o 
braço direito do Tribunal de Contas: a Controladoria Interna. E, com equipe técnica qualificada, 
Legislativo cumpre integralmente agenda de obrigações com o Tribunal de Contas. 

Saiba mais em: https://bit.ly/2Mrp8g0 
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Legislativo analisa cessão de imóvel do Município para a Unila 

O projeto de lei (75/2018), que trata da doação da área para a Universidade, está sob análise das 
Comissões Permanentes da #CâmaradeFoz, após ter sido lido em plenário na sessão 
extraordinária desta terça (07/08). Segundo a Comunicação da @Unila, caso o projeto seja 
aprovado, o espaço da antiga Escola Santo Rafagnin será utilizado para desenvolvimento de 
projetos de extensão da Universidade com a comunidade, como cursos de línguas, atividades 
culturais, capacitações, espaço que será intitulado Mijael Aguirre. O imóvel está ocioso desde 
2009 e com a doação, a instituição de ensino deverá fazer reforma na estrutura para adequação 
às necessidades da Unila. 

Saiba mais em: https://bit.ly/2M7ieQi 

Vereadores cobram solução para falta de leitos e demora em exames preventivos 

A saúde foi um dos assuntos debatidos na #CâmaradeFoz na retomada do período de sessões, 
nesta terça (07/08). Os vereadores aprovaram requerimentos cobrando posicionamento do Poder 
Executivo sobre a falta de leitos no Hospital Municipal e demora na realização de exames 
preventivos principalmente os relativos à saúde da mulher. Outro requerimento foi solicitando 
informações sobre a destinação de recursos liberados para construção do Pronto Atendimento 
Infantil (PAI) em Foz do Iguaçu. Todos os requerimentos serão enviados ao Poder Executivo para 
resposta, via ofício, no prazo de até 30 dias. 

Saiba mais em: https://bit.ly/2vMGlJM 

Vereadora quer saber do Pronto Atendimento Infantil 

O requerimento nº 221/2018, apresentado pela vereadora Inês Weizemann, solicita informações 
da prefeitura sobre a destinação dos recursos liberados para a construção do Pronto Atendimento 
Infantil (PAI) em Foz do Iguaçu. Em 2017 a Prefeitura e o Governo do Estado assinaram um 
termo de liberação de recursos no valor de R$ 1 milhão para a implantação do Pronto 
Atendimento Infantil. De acordo com a vereadora Inês, por meio da Secretaria de Planejamento, a 
Prefeitura vinha estudando um local para instalar o Pronto Atendimento, sendo um dos possíveis 
locais o Centro de Nutrição. Entretanto, “desde então, não se ouviu mais falar sobre o projeto e 
nem sobre os recursos que foram repassados”. O requerimento aprovado na sessão de hoje (7) 
seguirá para resposta do Poder Executivo. 

Faixa de pedestres 

Um requerimento do vereador Adenildo Kako, aprovado na sessão desta terça-feira na Câmara, 
pede ao Diretor-Superintendente do Foztrans informações sobre quais os critérios utilizados para 
pintura de sinalização da malha viária. De acordo com o parlamentar, fotos que estão circulando 
nas redes sociais mostram a pintura de faixas de pedestres em locais onde são desnecessárias, 
como fim de rua, logo sem movimento de veículos que justificasse. O requerimento será enviado 
ao Executivo e o instituto terá prazo de até 30 dias para responder. 
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HLUCAS – 07 de Agosto de 2018 
Link: http://www.hlucas.com.br/blog/2018/08/07/vereadora-nanci-rafain-ficou-famosa-saiu-ate-no-
o-antagonista/ 
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GDIA – 08 de Agosto de 2018 
Link: http://gdia.com.br/tce-acompanha-contas-da-camara-de-vereadores-de-foz/30985 
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GDIA – 08 de Agosto de 2018 
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GDIA – 08 de Agosto de 2018 
Link: http://gdia.com.br/vereadores-cobram-solucao-para-falta-de-leitos-e-demora-em-exames-
preventivos/30973 
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Codefoz quer lojas francas com preservação do comércio de Foz 

Aprovada por aclamação, posição reflete consenso entre empresários, poder público e sociedade 
civil 

A sociedade civil organizada concluiu o processo de debates e estudos sobre a implantação das 
lojas francas em Foz do Iguaçu prevista na legislação municipal. Nessa terça-feira, 7, a plenária 
do Conselho de Desenvolvimento Econômico e Social de Foz do Iguaçu (Codefoz) aprovou por 
aclamação a posição a favor da efetivação dos centros comerciais. 

A deliberação do Codefoz teve como base o acúmulo de diálogos, levantamentos técnicos e 
avaliações intensificados no município em 2016. A definição considerou o posicionamento de 
entidades como a Associação Comercial e Empresarial (ACIFI), Sindicato Patronal do Comércio 
Varejista (Sindilojas), Conselho Municipal de Turismo (Comtur), entre outras. 

As sugestões auxiliarão o prefeito Chico Brasileiro (PSD) na elaboração do decreto de 
regulamentação das lojas francas terrestres de fronteira, o que deverá acontecer ainda em 
agosto. O Codefoz propõe a criação das chamadas free shops em toda a cidade, horário de 
funcionamento das 8h às 22h e ações de capacitação a empreendedores iguaçuenses. 

“Discutimos um modelo de negócios que não existe em nenhum lugar do mundo, mas 
conseguimos chegar a uma posição de consenso entre empresários do comércio, o trade turístico 
e a sociedade civil”, enfatizou Mario Camargo, presidente do Codefoz. “É uma data histórica que 
reflete o amadurecimento das instituições que estão pensando exclusivamente em Foz”, frisou. 

Prevenção 

O Codefoz ressaltou a preocupação com eventuais impactos negativos que poderão recair ao 
comércio local que não adotará o regime aduaneiro das lojas francas. A prevenção explicitada 
pelo conselho se deve aos incentivos fiscais a produtos nacionais ou nacionalizados que poderão 
ser ofertados a preços mais baixos nas free shops em relação aos demais estabelecimentos. 

Camargo disse que Foz do Iguaçu está preparada para ter a primeira loja franca do Brasil, porém 
advertiu sobre a necessidade de monitoramento permanente. “O poder público deve estar 
preparado para minimizar eventuais impactos que possam prejudicar as empresas iguaçuenses já 
constituídas e que não farão a adesão ao regime das lojas francas”, alertou. 

Prefeito destaca a união 

Presente à plenária, o prefeito Chico Brasileiro agradeceu ao Codefoz pelo trabalho desenvolvido 
em conjunto com as entidades. Ele destacou que a prefeitura seguiu o que dispõe a lei ao criar 
uma comissão técnica para avaliar, dirimir dúvidas e debater com a sociedade para se chegar a 
um ponto comum sobre a implantação das lojas francas. 

“Foz do Iguaçu vai trabalhar intensamente para buscar empresas e apoiar os empreendedores 
locais para que eles possam se adequar e competir nesse novo modelo de negócios”, afirmou 
Chico Brasileiro. “Estamos maduros para seguir em frente, e a cidade será modelo em lojas 
francas, e com grande sucesso”, destacou. 

Posição das entidades 

Presidente do Conselho Superior da ACIFI, Walter Venson apresentou o posicionamento da 
entidade, favorável à criação das lojas francas, com quatro pontos para serem considerados pela 
prefeitura. Nossa principal preocupação é em relação a medidas para reduzir eventuais impactos 
negativos que poderão ocorrer com a venda de produtos nacionais e nacionalizados”, disse. 



CLIPPING DIÁRIO 
Agosto 

01/08/2018 a 15/08/2018 

O vice-presidente do Sindilojas, Itacir Mayer, enfatizou que a entidade acompanha o debate sobre 
lojas francas desde 2012, quando foi criada a legislação sobre o tema. O sindicato patronal se 
manifestou favorável à implantação dos novos centros comerciais. “As lojas francas são 
alternativas de desenvolvimento do município, com geração de emprego, que minimizarão 
eventuais impactos negativos”, apontou. 

O presidente do Comtur, Carlos Silva, salientou que o órgão prega o desenvolvimento de todas 
as atividades. “Depois de ver o trabalho do Codefoz, da ACIFI e do Sindilojas, nada mais 
podemos dizer que apoiamos todas as reivindicações e sugestões apresentadas pelas entidades. 
E que mais pessoas venham a Foz do Iguaçu gerando consequentemente mais mão de obra e 
desenvolvimento”, declarou. 

Lojas francas 

Foz do Iguaçu é uma das 32 cidades do Brasil autorizadas por lei e normativas federais a 
implantar as lojas francas fronteiriças. Esses espaços poderão comercializar produtos nacionais e 
estrangeiros mediante isenção tributária a compras de até 300 dólares, feitas por pessoas em 
viagem e moradores da cidade, conforme informações da Receita Federal. 

Histórico 

O Codefoz participa ativamente dos debates e estudos para a implantação das lojas francas em 
Foz do Iguaçu. Após deliberação do conselho, a Câmara de Vereadores aprovou em 2016 a lei 
municipal autorizando a cidade a criar os centros comerciais, primeira exigência da Lei Federal nº 
12.723/12. Na ocasião, o órgão também assegurou tempo para a discussão do tema pela 
sociedade iguaçuense. 

Em junho de 2018, o Codefoz realizou o I Seminário sobre a Instalação de Loja Francas em Foz 
do Iguaçu e Cidades de Fronteira e seus Impactos. Entre os presentes, o superintendente da 9ª 
Região Fiscal da Receita Federal, Luiz Bernardi, o coordenador-geral da Coordenação-Geral de 
Administração Aduaneira (Coana), Jackson Aluir Corbari, que promoveu palestra sobre o tema, 
entre outras autoridades. 

Durante o evento aconteceu a apresentação do Estudo Comparativo da Tributação Aplicada aos 
Produtos Nacionais e Importados a serem Comercializados nas Lojas Francas de Fronteira 
Terrestre. 

No último mês de julho, o presidente do Codefoz, Mario Camargo, e o diretor-executivo, Dimas 
Bragagnolo, estiveram em Porto Alegre em busca de mais subsídios com membros da Comissão 
do Mercosul e Assuntos Internacionais da Assembleia Legislativa do Rio Grande do Sul e da 
Frente Parlamentar dos Free Shops em Cidades Gêmeas de Fronteira. 

(Texto e Foto: Grampo Comunicação). 
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Facebook – RCI – 08 de Agosto de 2018 
Link: https://www.facebook.com/semprerci/videos/262369824380783/ 
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Facebook – Acontece na Fronteira – 08 de Agosto de 2018 
Link: https://www.facebook.com/acontecefoz/posts/310294056209454 
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Link: https://www.radioculturafoz.com.br/2018/08/08/vereadores-cobram-da-prefeitura-solucao-
para-falta-de-leitos-e-demora-em-exames-preventivos/ 

 

 
 

A saúde foi um dos assuntos debatidos na Câmara Municipal de Foz do Iguaçu na terça-feira (7) 
na retomada do período de sessões. Os vereadores aprovaram requerimentos cobrando 
posicionamento do Poder Executivo sobre a falta de leitos no Hospital Municipal e demora na 
realização de exames preventivos principalmente os relativos à saúde da mulher. 

Um dos requerimentos pede informações da Secretaria Municipal de Saúde sobre a 
disponibilidade, demanda e motivo da demora na entrega dos resultados dos exames de 
mamografia. O autor da proposição, vereador Marcio Rosa, entrou com o pedido depois de ser 
procurado por diversas mulheres reclamando que não estão conseguindo o exame, inclusive as 
que apresentam nódulos. 
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Justificou que é inadmissível que não haja diagnóstico precoce de doença como o câncer. 
Apontou que o diagnóstico precoce é o que pode determinar a cura. O vereador Celino Fertrin 
afirmou que a questão do exame precisa ser resolvida com urgência devido a importância da 
prevenção. 

Outro requerimento cobra providências da Secretaria Municipal de Saúde sobre a disponibilidade, 
demanda e motivo da demora na entrega dos resultados dos exames ginecológicos de citologia 
cervical (Papanicolau). Conforme a justificativa apresentada no documento pelo vereador Marcio 
Rosa, o exame está demorando de 30 a 45 dias. O exame é fundamental para o diagnóstico. 
Durante a sessão, os vereadores também observaram que vão buscar informações da 9ª 
Regional de Saúde sobre recolhimento de equipamentos que não estavam funcionando 
corretamente para o diagnóstico. 

Falta de leitos no Hospital 
A falta de leitos no Hospital Municipal foi outro tema abordado. Segundo os argumentos do autor 
da proposição, Márcio Rosa, a alegação é de que o Hospital atende regionalmente, mas a falta de 
leitos está prejudicando a população. Para ele, é preciso agir a fim de evitar perder vidas por falta 
de leitos ou negligência de gestores. Entende que se o hospital atende regionalmente precisa ter 
contrapartida financeira para isso e condições de atender a todos. 

O vereador Elizeu Liberato sugeriu reunião com o Poder Executivo, chamar os gestores para 
tentar um entendimento para sugestões e providências. O vereador Tenente-Coronel Jahnke 
alertou para o grande número de acidentes de trânsito que superlota o hospital em especial o 
setor de emergência e Ortopodia. Propôs solucionar não só o serviço de atendimento, mas 
também ações preventivas com ações de orientação e campanhas de conscientização. 

Pronto Atendimento Infantil 
A vereadora Inês Weizemann também apresentou requerimento solicitando informações sobre a 
destinação dos recursos liberados para a construção do Pronto Atendimento Infantil – PAI em Foz 
do Iguaçu. Em abril do ano passado foi assinado pela Prefeitura e o Governo do Estado o termo 
de liberação de recursos para a implantação do Pronto Atendimento Infantil, no valor de R$ 1 
milhão proveniente de emenda parlamentar. 

Segundo informação repassada pelo gabinete da vereadora, a obra é projetada para atender 
crianças de 0 a 14 anos e também funcionaria como unidade de referência no atendimento 
pediátrico de urgência e emergência, além realizar procedimentos de atenção básica. “Na época, 
por meio da Secretaria de Planejamento, a Prefeitura vinha estudando um local para implantar o 
Pronto Atendimento. Um dos pontos onde a estrutura poderia ser instalada seria junto ao Centro 
de Nutrição, só que, desde então, não se ouviu mais falar sobre o projeto e nem sobre os 
recursos que foram repassados para Foz”, informou. 

Todos os requerimentos serão enviados ao Poder Executivo para resposta, via ofício, no prazo de 
até 30 dias. 

Fonte: Assessoria Câmara/Foz 
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A sociedade civil organizada concluiu o processo de debates e estudos sobre a implantação das 
lojas francas em Foz do Iguaçu prevista na legislação municipal. Nessa terça-feira, 07, a plenária 
do Conselho de Desenvolvimento Econômico e Social de Foz do Iguaçu (Codefoz) aprovou por 
aclamação a posição a favor da efetivação dos centros comerciais. 

A deliberação do Codefoz teve como base o acúmulo de diálogos, levantamentos técnicos e 
avaliações intensificados no município em 2016. A definição considerou o posicionamento de 
entidades como a Associação Comercial e Empresarial (ACIFI), Sindicato Patronal do Comércio 
Varejista (Sindilojas), Conselho Municipal de Turismo (Comtur), entre outras. 

As sugestões auxiliarão o prefeito Chico Brasileiro (PSD) na elaboração do decreto de 
regulamentação das lojas francas terrestres de fronteira, o que deverá acontecer ainda em 
agosto. O Codefoz propõe a criação das chamadas free shops em toda a cidade, horário de 
funcionamento das 8h às 22h e ações de capacitação a empreendedores iguaçuenses. 

“Discutimos um modelo de negócios que não existe em nenhum lugar do mundo, mas 
conseguimos chegar a uma posição de consenso entre empresários do comércio, o trade turístico 
e a sociedade civil”, enfatizou Mario Camargo, presidente do Codefoz. “É uma data histórica que 
reflete o amadurecimento das instituições que estão pensando exclusivamente em Foz”, frisou. 
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Prevenção 

O Codefoz ressaltou a preocupação com eventuais impactos negativos que poderão recair ao 
comércio local que não adotará o regime aduaneiro das lojas francas. A prevenção explicitada 
pelo conselho se deve aos incentivos fiscais a produtos nacionais ou nacionalizados que poderão 
ser ofertados a preços mais baixos nas free shops em relação aos demais estabelecimentos. 

Camargo disse que Foz do Iguaçu está preparada para ter a primeira loja franca do Brasil, porém 
advertiu sobre a necessidade de monitoramento permanente. “O poder público deve estar 
preparado para minimizar eventuais impactos que possam prejudicar as empresas iguaçuenses já 
constituídas e que não farão a adesão ao regime das lojas francas”, alertou. 

Prefeito destaca a união 

Presente à plenária, o prefeito Chico Brasileiro agradeceu ao Codefoz pelo trabalho desenvolvido 
em conjunto com as entidades. Ele destacou que a prefeitura seguiu o que dispõe a lei ao criar 
uma comissão técnica para avaliar, dirimir dúvidas e debater com a sociedade para se chegar a 
um ponto comum sobre a implantação das lojas francas. 

“Foz do Iguaçu vai trabalhar intensamente para buscar empresas e apoiar os empreendedores 
locais para que eles possam se adequar e competir nesse novo modelo de negócios”, afirmou 
Chico Brasileiro. “Estamos maduros para seguir em frente, e a cidade será modelo em lojas 
francas, e com grande sucesso”, destacou. 

Posição das entidades 

Presidente do Conselho Superior da ACIFI, Walter Venson apresentou o posicionamento da 
entidade, favorável à criação das lojas francas, com quatro pontos para serem considerados pela 
prefeitura. Nossa principal preocupação é em relação a medidas para reduzir eventuais impactos 
negativos que poderão ocorrer com a venda de produtos nacionais e nacionalizados”, disse. 

O vice-presidente do Sindilojas, Itacir Mayer, enfatizou que a entidade acompanha o debate sobre 
lojas francas desde 2012, quando foi criada a legislação sobre o tema. O sindicato patronal se 
manifestou favorável à implantação dos novos centros comerciais. “As lojas francas são 
alternativas de desenvolvimento do município, com geração de emprego, que minimizarão 
eventuais impactos negativos”, apontou. 

O presidente do Comtur, Carlos Silva, salientou que o órgão prega o desenvolvimento de todas 
as atividades. “Depois de ver o trabalho do Codefoz, da ACIFI e do Sindilojas, nada mais 
podemos dizer que apoiamos todas as reivindicações e sugestões apresentadas pelas entidades. 
E que mais pessoas venham a Foz do Iguaçu gerando consequentemente mais mão de obra e 
desenvolvimento”, declarou. 

Lojas francas 

Foz do Iguaçu é uma das 32 cidades do Brasil autorizadas por lei e normativas federais a 
implantar as lojas francas fronteiriças. Esses espaços poderão comercializar produtos nacionais e 
estrangeiros mediante isenção tributária a compras de até 300 dólares, feitas por pessoas em 
viagem e moradores da cidade, conforme informações da Receita Federal. 

Histórico 

O Codefoz participa ativamente dos debates e estudos para a implantação das lojas francas em 
Foz do Iguaçu. Após deliberação do conselho, a Câmara de Vereadores aprovou em 2016 a lei 
municipal autorizando a cidade a criar os centros comerciais, primeira exigência da Lei Federal nº 
12.723/12. Na ocasião, o órgão também assegurou tempo para a discussão do tema pela 
sociedade iguaçuense. 
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Em junho de 2018, o Codefoz realizou o I Seminário sobre a Instalação de Loja Francas em Foz 
do Iguaçu e Cidades de Fronteira e seus Impactos. Entre os presentes, o superintendente da 9ª 
Região Fiscal da Receita Federal, Luiz Bernardi, o coordenador-geral da Coordenação-Geral de 
Administração Aduaneira (Coana), Jackson Aluir Corbari, que promoveu palestra sobre o tema, 
entre outras autoridades. 

Durante o evento aconteceu a apresentação do Estudo Comparativo da Tributação Aplicada aos 
Produtos Nacionais e Importados a serem Comercializados nas Lojas Francas de Fronteira 
Terrestre. 

No último mês de julho, o presidente do Codefoz, Mario Camargo, e o diretor-executivo, Dimas 
Bragagnolo, estiveram em Porto Alegre em busca de mais subsídios com membros da Comissão 
do Mercosul e Assuntos Internacionais da Assembleia Legislativa do Rio Grande do Sul e da 
Frente Parlamentar dos Free Shops em Cidades Gêmeas de Fronteira. 
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MPF/PR – Município de Santa Terezinha do Itaipu 

firma termo de ajustamento de conduta com o 

Ministério Público para adequar portal da 

transparência 
8 de agosto de 2018  

A Prefeitura de Santa Terezinha do Itaipu, no Oeste do estado, firmou termo de ajustamento de 

conduta (TAC) com o Ministério Público do Paraná por meio do qual se compromete a garantir a 

transparência das informações relativas à administração do Executivo municipal. O acordo foi 

celebrado no âmbito de parceria estabelecida entre o MPPR e a Fundação Parque Tecnológico 

Itaipu (PTI), que prevê a instalação de um modelo único de portal da transparência para as 

câmaras de vereadores e prefeituras dos 17 municípios do Oeste paranaense. 

De acordo com a 6ª Promotoria de Justiça de Foz do Iguaçu, responsável pela comarca, a forma 

como as informações sobre a administração pública atualmente estão dispostas no site da 

prefeitura dificulta o acesso por parte da população e, consequentemente, o controle sobre as 

atividades da gestão pública municipal. Para solucionar o problema, o TAC estabelece que as 

informações constantes no portal da transparência sejam apresentadas de forma simples e em 

linguagem acessível ao cidadão. 
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A parceria com a Fundação Parque Tecnológico Itaipu (PTI) foi celebrada após fiscalização do 

núcleo de Foz do Iguaçu do Grupo Especializado na Proteção do Patrimônio Público e no 

Combate à Improbidade Administrativa (Gepatria) constatar diversas deficiências, como a 

existência de dados desatualizados e informações de difícil acesso nos portais mantidos pelas 

prefeituras e câmaras de vereadores dos 17 municípios do Oeste paranaense. Santa Terezinha 

do Itaipu foi a 17ª Prefeitura a firmar o ajuste e a câmara de vereadores de Foz do Iguaçu, a única 

casa legislativa da região que ainda não celebrou o TAC, deve assinar o documento nos próximos 

dias. 

O Município tem 60 dias para aderir ao Plano Estratégico Institucional de Transparência nos 

Municípios, a partir do qual será desenvolvido o portal da transparência. De acordo com os 

prazos estipulados no projeto, a instalação do programa oferecido pela parceria com o PTI deve 

ocorrer até janeiro de 2019. Em caso de descumprimento do acordo, será aplicada multa diária de 

R$ 500 aos gestores públicos responsáveis. 

Fonte: www.comunicacao.mppr.mp.br 

O Presente – 08 de Agosto de 2018 
Link: https://www.opresente.com.br/geral/municipio-de-santa-terezinha-do-itaipu-firma-com-mppr-
adequacao-do-portal-da-transparencia/  
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Tribuna Popular – 08 de Agosto de 2018 
Link: http://www.jtribunapopular.com.br/artigo/camara-coloca-em-pauta-a-abertura-de-processo-
disciplinar-contra-rosane-bonho#.W3F0wc5Kjct  
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Tribuna Popular – 08 de Agosto de 2018 
Link: http://www.jtribunapopular.com.br/artigo/nova-representacao-contra-nanci-devera-ser-
analisada-pelo-plenario#.W3F0xM5Kjct  
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Facebook – Jornal Novo Tempo – 08 de Agosto de 2018 
Link: https://www.facebook.com/novotempofoz/videos/1733710633394339/  

 

 
 

Facebook – Jornal Novo Tempo – 08 de Agosto de 2018 
Link: https://www.facebook.com/novotempofoz/videos/1733709340061135/   

 

 

https://www.facebook.com/novotempofoz/videos/1733709340061135/
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HLUCAS – 08 de Agosto de 2018 
Link: http://www.hlucas.com.br/blog/2018/08/08/noticias-do-legislativo-nativo-3/ 

 
Notícias do legislativo nativo 

 

Plenário decidirá sobre abertura de processos disciplinares 

Duas representações, uma sobre a vereadora Nanci Rafagnin Andreola e a outra relativa à 
vereadora Rosane Bonho, estão na pauta da sessão da Câmara desta quinta-feira (9). Trata-se 
de pedido de abertura de processo administrativo disciplinar por suposta quebra de decoro. No 
caso de Nanci, é uma segunda representação por conta de atestado médico apresentado para 
justificar ausência em sessão. Em relação a Rosane, o apontamento refere-se a suposta prática 
de nepotismo. Nos dois casos as representações são acompanhadas por pareceres jurídicos. 

No plenário será necessária maioria simples de votos para que as representações sejam 
acatadas e assim se proceda a abertura dos processos no Conselho de Ética e Decoro 
Parlamentar. A votação se dará no início da sessão ordinária prevista para às 9h. Ressalta-se 
que nessa fase o plenário não avalia nem julga o mérito das questões, mas tão somente vota a 
admissibilidade ou não das representações. Aquelas que não obtiverem maioria simples dos 
votos do plenário serão automaticamente arquivadas. 

Entenda como funciona o trabalho dos vereadores e a tramitação de projetos na Câmara. 
O trabalho do vereador vai muito além da atuação nas sessões ordinárias e extraordinárias. Cada 
projeto apresentado na casa é estudado e discutido em comissões com a participação de equipe 
técnica e todos os parlamentares, realizando análises, consultas públicas, elaborações de 
pareceres, proposição de emendas, quando necessário. Após a apresentação do projeto em 
plenário, com a leitura no expediente, o texto passa pela Comissão de Legislação, Justiça e 
Redação, que é quem dá o parecer pela legalidade ou não. O projeto ainda recebe parecer de 
outras comissões de acordo com o tema antes de ser levado à votação em plen&aa cute;rio. 

Saiba mais em: https://bit.ly/2npjDn7 

Servidores da Câmara Municipal de Foz estão entre os mais qualificados. 

No caso da Câmara de Foz do Iguaçu são 49 servidores efetivos e 46 deles possuem Ensino 
Superior, vários tem pós-graduações e alguns com mestrado. Com relação aos cursos de 
qualificação que os servidores fazem ao longo da carreira, a administração pública impõe 
contínua atualização das ferramentas de trabalho dos servidores efetivos, sendo política de 
gestão o investimento na formação dos servidores que permanecerão durante anos atuando na 

https://bit.ly/2npjDn7
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administração pública. O desenvolvimento da carreira dos servidores, como avanços, 
progressões e promoções, está previsto no Estatuto do Servidor, Lei complementar que 
regulamenta servidores tanto do Executivo, quanto do Legislativo. O Tribunal de Contas também 
leva em consi deração a qualificação dos servidores de carreira e fiscaliza a quantidade de 
efetivos e em cargos em comissão, verificando se o quadro de pessoal atende à legislação. 

Saiba mais em: https://bit.ly/2nnOIYI 

Lei criada pela Câmara garante direitos e define deveres no Estatuto do Pedestre 

Em alusão ao Dia do Pedestre, comemorado neste 08 de agosto, a Câmara Municipal relembra 
que, em Foz do Iguaçu, os munícipes são amparados pelo Estatuto do Pedestre. O Projeto de 
Lei, apresentado no Legislativo pelo Vereador Celino Fertrin e transformado na Lei Municipal nº 
4.584/2017 pelo Prefeito Chico Brasileiro, dispõe sobre os direitos e deveres do pedestre no uso 
do espaço público. 

A lei garante que o pedestre deve ter prioridade no planejamento da paisagem, do mobiliário e do 
tráfego urbano, garantia de segurança com sistemas de sinalização adequado para todos, o que 
inclui sinalização especial para pessoas com mobilidade reduzida (em cadeira de rodas) e sinais 
sonoros para portadores de deficiência visual, entre outros direitos assegurados. 

Além dos direitos, a legislação também se atenta para os deveres, entre eles a importância de 
respeitar a sinalização e o cuidado com os espaços públicos, não jogando lixos ou destruindo o 
patrimônio. 

Centro de Convivência recebe reformas após indicação da Câmara 

Uma indicação apresentada pelo Vereador João Miranda em 2017 pedia que o Poder Executivo, 
juntamente com a secretaria competente, iniciasse urgentemente as reformas do Centro de 
Convivência Francisco Bubas, localizado no bairro Jardim das Flores, na região do Porto Meira. 

O local, que havia sido destruído por conta da chuva de granizo que atingiu a região em 2015, 
recebeu uma reforma neste ano. Segundo o vereador, a revitalização foi comemorada pela 
população, pois o local é frequentemente utilizado para cursos e atividades esportivas com a 
comunidade. 

Vereador pede recapeamento asfáltico em diversos bairros 

O vereador Beni Rodrigues apresentou oito indicações referentes a recapeamento asfáltico em 
diversos bairros e regiões da cidade, como Jardim Niterói, Parque Morumbi e Cidade Nova II. Os 
pedidos serão encaminhados às secretarias competentes para, de acordo com a justificativa, 
atender às reivindicações dos moradores, pois a má condição dessas vias vem dificultando o 
trânsito não só de pedestres, mas também de pessoas com necessidades especiais, 
principalmente cadeirantes. 

Projeto prevê espaços para adoção em estabelecimentos que comercializam animais 

Na sessão desta quinta-feira (9) será lido em plenário para início de tramitação um Projeto de Lei, 
de autoria da vereadora Nanci Rafagnin Andreola e do vereador Protetor Jorge. O texto determina 
que estabelecimentos que comercializam cães e gatos devem, obrigatoriamente, disponibilizar 
espaço destinado à adoção de animais. 

https://bit.ly/2nnOIYI
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O PL também pontua que os animais deverão ser vacinados, vermifugados e receber o mesmo 
tratamento dos animais destinados à venda. Além disso, os estabelecimentos deverão manter um 
registro de informações e características sobre os animais expostos. A justificativa ressalta que 
esse projeto tem o objetivo de incentivar a adoção por parte dos munícipes, pois esse ato 
contribui para melhorias em questões ambientais e na saúde pública. 

Comissão emite parecer favorável à alteração no Código de Ética 

A Comissão de Legislação, Justiça e Redação emitiu parecer favorável, a ser lido na sessão da 
Câmara desta quinta-feira (9), liberando para inclusão na pauta de votação da próxima sessão 
um Projeto de Resolução que altera dispositivos do Código de Ética do Legislativo. A proposta é 
assinada pelos vereadores Elizeu Liberato, Celino Fertrin, Jeferson Brayner, Márcio Rosa e 
Protetor Jorge. 

O projeto passa a estabelecer que a pena mínima da suspensão de prerrogativas regimentais 
será de dois meses e a máxima de seis meses; e a suspensão do exercício do mandato passa a 
ser de no mínimo três meses e a máxima de seis meses a fim de “punir exemplarmente o 
parlamentar que cometer as penalidades previstas para a suspensão do exercício do mandato”. A 
norma em vigor (Resolução 123/2016) não estabelece pena mínima, apenas a máxima. A 
proposta também aumenta de 60 para 90 dias o prazo para deliberação interna do Conselho de 
Ética para fins de garantia de tempo hábil quando o parecer do relator for rejeitado pela maioria 
dos membros. 

Plenário votará parecer contrário à projeto sobre mutuários inadimplentes 

O autor do projeto, vereador Beni Rodrigues, pediu que seja submetido à apreciação do plenário, 
na sessão desta quinta-feira (9) o parecer contrário ao projeto de lei 23/2018. A proposta prevê 
descontos de até 80% para mutuários que desejam quitar as dívidas com o Fozhabita, 
estendendo o benefício para quem, em boa fé, adquiriu a casa do antigo dono que formalizou 
contrato com o instituto. Um dos motivos do parecer contrário da Comissão de Legislação, Justiça 
e Redação é a falta da estimativa do impacto orçamentário-financeiro, exigência da Lei de 
Responsabilidade Fiscal. Para o projeto seguir tramitando, o plenário terá que derrubar o parecer. 
Caso contrário, o projeto será arquivado. 

 Prefeitura busca empréstimo de R$ 5 milhões no BB para maquinário e pavimentação 

Logo após a sessão ordinária acontece uma sessão extraordinária nesta quinta-feira (9). Na 
pauta da sessão extra consta a leitura de parecer das comissões reunidas de Legislação, Justiça 
e Redação; Economia, Finanças e Orçamento favorável à proposta e apresentando emenda 
modificativa ao substitutivo ao projeto de lei do Executivo que autoriza a prefeitura a contratar 
Operação de Crédito junto ao Banco do Brasil pelo Programa Eficiência Municipal. O Município 
pretende obter empréstimo de R$ 5 milhões com prazo de até 54 meses para pagar com carência 
de seis meses. 

Os recursos, segundo o prefeito, serão aplicados na aquisição de veículos pesados e 
maquinários para a manutenção na pavimentação de vias urbanas, bem como nas adequações 
de reperfilamentos das estradas rurais. Alguns dos veículos pesados e maquinários poderão ser 
utilizados na Usina de Asfalto. A emenda sugerida pelas comissões reunidas é no sentido de 
assegurar que a operação de crédito atenda as exigências da Lei Federal n° 8.666, de 21 de 
junho de 1993 e da Lei Complementar Federal nº 101, de 04 de maio de 2000. 
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HLUCAS – 08 de Agosto de 2018 
Link: http://www.hlucas.com.br/blog/2018/08/08/vereador-marcio-rosa-ficou-pendurado-na-
brocha/ 
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Facebook – RCI – 09 de Agosto de 2018 
Link: https://www.facebook.com/semprerci/videos/263289840955448/ 
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Facebook – Acontece na Fronteira – 09 de Agosto de 2018 
Link: https://www.facebook.com/acontecefoz/posts/310885882816938 
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Facebook – Acontece na Fronteira – 09 de Agosto de 2018 
Link: https://www.facebook.com/acontecefoz/videos/310901802815346/ 
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Facebook – Acontece na Fronteira – 09 de Agosto de 2018 
Link: https://www.facebook.com/acontecefoz/videos/310906319481561/ 
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Facebook – Acontece na Fronteira – 09 de Agosto de 2018 
Link:https://www.facebook.com/acontecefoz/photos/a.210396419532552.1073741828.210290629
543131/310915626147297/?type=3&theater 
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Facebook – Acontece na Fronteira – 09 de Agosto de 2018 
Link: https://www.facebook.com/acontecefoz/videos/310953109476882/  
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Facebook – Acontece na Fronteira – 09 de Agosto de 2018 
Link:https://www.facebook.com/acontecefoz/photos/a.210396419532552.1073741828.210290629
543131/311145109457682/?type=3&theater  
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GDIA – 09 de Agosto de 2018 
Link: http://gdia.com.br/vereadores-decidem-hoje-sobre-a-abertura-de-processos-
disciplinares/31113 
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Na Boca do Povo – 09 de Agosto de 2018 
Link: https://nabocadopovo.com.br/artigo/vereadora-ines-passa-mal-antes-da-sessao-e-e-
atendida-pelo-samu/docs/plugins/  
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Na Boca do Povo – 09 de Agosto de 2018 
Link: https://nabocadopovo.com.br/artigo/plenario-rejeita-pedidos-de-abertura-de-processo-
administrativo-disciplinar/docs/plugins/  

 

 

Duas representações foram lidas no expediente da sessão ordinária desta quinta-feira, 09 de 
agosto, uma delas em desfavor da Vereadora Nanci R. Andreola e da Vereadora Rosane Bonho, 
ambas por suposta quebra de decoro parlamentar. 

A representação contra Nanci, protocolada por Maximiliano Kitaichuca Gehlen, foi rejeitada com 8 
votos contrários, 3 favoráveis e duas ausências: vereadora Inês Weizemann e Marcio Rosa, 
considerando que o Presidente da Casa não vota. A representação contra a Vereadora Rosane 
Bonho também foi arquivada, após a rejeição do plenário por 6 votos contrários e 5 favoráveis e 2 
ausências. 
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Com relação à representação contra a Vereadora Nanci, a manifestação do jurídico da Casa de 
Leis foi pela deliberação soberana do plenário, embora pontuasse dúvida quanto a denúncia em 
razão de “fato novo” apontado. 

“O que esse grupo fez comigo é perseguição política, de pessoas que querem denegrir a imagem 
da Casa, que está fazendo um bom trabalho. O atestado médico não é falso, nada foi 
comprovado em relação a isso. Eu não fabriquei atestado e quem vai verificar isso é a justiça. 
Não mereço passar por isso novamente”, afirmou a Vereadora Nanci R. Andreola. 

Também falaram pelo arquivamento da representação, os Vereadores Beni Rodrigues e Protetor 
Jorge. “Quero justificar meu voto. Não estou defendendo A e nem B. A Câmara é um poder 
independente, está com bom trabalho em prol do avanço da nossa cidade. Aí vem um pedido que 
a meu ver cabe à justiça investigar. O atestado deve ser periciado pela justiça”, declarou o 
Vereador Beni Rodrigues. 

O parlamentar Protetor Jorge destacou: “Sou membro do Conselho de Ética. Em relação primeira 
denúncia, se tirarmos o atestado daquele processo, o que julgamos naquele momento? A pena 
remetida à Vereadora tem relação direta ao atestado. Nós formulamos um questionamento do 
médico, isso já foi feito e discutido antes no Conselho de Ética. Estou aqui para votar por justiça. 
E, meu voto com certeza será não a esse material em desfavor à Vereadora Nanci”. 

A outra denúncia, em pauta, por suposta quebra de decoro protocolada por William Elqueder 
Silvestri, contra a Vereadora Rosane Bonho alegava que a Vereadora teria praticado nepotismo, 
ao nomear padrasto de seu esposo como assessor em seu gabinete. 

O parecer do jurídico foi pelo cumprimento dos requisitos da representação protocolada e 
deliberou ao plenário a apreciação da mesma, pela admissibilidade ou não. Após leitura do 
documento, a Vereadora Rosane Bonho fez uso da tribuna. “Me antecipei nos fatos para que os 
Vereadores pudessem entender quem realmente eu sou, trouxe imagem, vídeo, trouxe uma 
declaração do Sr. Alcidir que é meu sogro e o pai do Alcindo. Não há como haver nepotismo. 
Francisco Gardacho nunca foi meu sogro, isso está claro por documentos que apresentei na 
terça-feira na Casa de Leis. Gardacho foi exonerado dia 16/07, o Presidente recebeu o ofício e o 
ato saiu no dia 17/07. Por que esse levante agora? Hoje peço que votem conforme a consciência 
de vocês e esta Casa nunca prevaricou”, disse. 

O Vereador Celino Fertrin fez uma explanação a respeito da representação. “Existe uma 
acusação na representação de prevaricação da Casa de Leis, assim como a senhora pediu: 
averiguar. Investigar não é punir, é buscar esclarecer para que as pessoas sejam respeitadas”. O 
integrante do Conselho de Ética, Protetor Jorge, também se manifestou. “Ficaram algumas 
dúvidas vieram a mim em relação ao que fazer. Diante disso, gostaria de ter a oportunidade de 
me debruçar sobre esse processo e não cometer nesse momento a prevaricação”. 

O Presidente da Câmara, Rogério Quadros, esclareceu que não houve prevaricação do 
Legislativo. “Os Vereadores quando colocam os assessores, assinam um termo, todo parlamentar 
assina. Não houve prevaricação da Casa, tampouco da Presidência”. 

Ausências dos parlamentares Inês Weizemmann e Marcio Rosa 

Segundo a assessoria parlamentar, o Vereadora Marcio Rosa está no município de Planalto, em 
um evento, de formação, do Conselho Tutelar, o qual havia anteriormente agendado. O retorno 
está previsto para hoje (09/08). 
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A vereadora Inês Weizemann teve um mal-estar, no início da manhã desta terça, sendo acionado 
o serviço do SAMU. O primeiro atendimento apontou um quadro de crise hipertensiva (pressão 
alta). Na sequência, a vereadora foi encaminhada ao Hospital Ministro Costa Cavalcanti, local em 
ficou sob observação médica e, posteriormente, seu estado de saúde foi estabilizado. A 
Vereadora teve alta e por determinação médica deverá ficar em repouso até sexta-feira, 10 de 
agosto. 

Retirada de projeto 

A Vereadora Nanci R. Andreola, justificando necessidade de maior estudo da proposição, pediu a 
retirada do projeto de lei 81/2018, que estava em pauta para ser lido e encaminhado, 
posteriormente, para análise das Comissões Permanentes da Casa. O projeto em questão, de 
autoria dos Vereadores: de autoria da vereadora Nanci Rafagnin Andreola e do vereador Protetor 
Jorge. O texto determina que estabelecimentos que comercializam cães e gatos devem, 
obrigatoriamente, disponibilizar espaço destinado à adoção de animais. O PL também pontua que 
os animais deverão ser vacinados, vermifugados e receber o mesmo tratamento dos animais 
destinados à venda. Além disso, os estabelecimentos deverão manter um registro de informações 
e características sobre os animais expostos. 

 
 

Facebook – Resistência 24 Horas – 09 de Agosto de 2018 
Link: https://www.facebook.com/R24Horas/posts/1813251252091875  
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Facebook – Resistência 24 Horas – 09 de Agosto de 2018 
Link:https://www.facebook.com/R24Horas/photos/a.1053349564748718.1073741828.105328371
4755303/1813648435385490/?type=3&theater 
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Tribuna Popular – 09 de Agosto de 2018 
Link: http://www.jtribunapopular.com.br/artigo/plenario-rejeita-processo-disciplinar-contra-nanci-
por-uso-de-documentos-falsos#.W3F0k85Kjct  
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Tribuna Popular – 09 de Agosto de 2018 
Link: http://www.jtribunapopular.com.br/artigo/vereadora-ines-passa-mal-antes-da-sessao-e-e-
atendida-pelo-samu#.W3F0vM5Kjct  
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Facebook – Rádio RCI Iguassu – 09 de Agosto de 2018 
Link: https://www.facebook.com/semprerci/posts/263537447597354  
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Facebook – Rádio RCI Iguassu – 09 de Agosto de 2018 
Link: http://www.semprerci.com.br/noticia-local-1755  
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Portal da Cidade – 09 de Agosto de 2018 
Link: https://foz.portaldacidade.com/noticias/politica/representacoes-envolvendo-vereadora-nanci-
rafain-e-rejeitada-pela-camara  

 

 

Duas representações na Câmara de Vereadores foram lidas na sessão ordinária desta quinta-
feira (09), uma delas em desfavor da vereadora Nanci Rafain e da vereadora Rosane Bonho, 
ambas por suposta quebra de decoro parlamentar.   

A representação contra Nanci, protocolada por Maximiliano Kitaichuca Gehlen, foi rejeitada com 8 
votos contrários, 3 favoráveis e duas ausências: vereadora Inês Weizemann e Marcio Rosa, 
considerando que o Presidente da Casa não vota.  A representação contra a Vereadora Rosane 
Bonho também foi arquivada, após a rejeição do plenário por 6 votos contrários e 5 favoráveis e 2 
ausências. 
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Com relação à representação contra a Vereadora Nanci, a manifestação do jurídico da Casa de 
Leis foi pela deliberação soberana do plenário, embora pontuasse dúvida quanto a denúncia em 
razão de “fato novo” apontado. 

“O que esse grupo fez comigo é perseguição política, de pessoas que querem denegrir a imagem 
da Casa, que está fazendo um bom trabalho. O atestado médico não é falso, nada foi 
comprovado em relação a isso. Eu não fabriquei atestado e quem vai verificar isso é a justiça. 
Não mereço passar por isso novamente”, afirmou a Vereadora Nanci Rafain. 

Também falaram pelo arquivamento da representação, os Vereadores Beni Rodrigues e Protetor 
Jorge. “Quero justificar meu voto. Não estou defendendo A e nem B. A Câmara é um poder 
independente, está com bom trabalho em prol do avanço da nossa cidade. Aí vem um pedido que 
a meu ver cabe à justiça investigar. O atestado deve ser periciado pela justiça”, declarou o 
Vereador Beni Rodrigues. 

O parlamentar Protetor Jorge destacou: “Sou membro do Conselho de Ética. Em relação primeira 
denúncia, se tirarmos o atestado daquele processo, o que julgamos naquele momento? A pena 
remetida à Vereadora tem relação direta ao atestado. Nós formulamos um questionamento do 
médico, isso já foi feito e discutido antes no Conselho de Ética. Estou aqui para votar por justiça. 
E, meu voto com certeza será não a esse material em desfavor à Vereadora Nanci”. 

A outra denúncia, em pauta, por suposta quebra de decoro protocolada por William Elqueder 
Silvestri, contra a Vereadora Rosane Bonho alegava que a Vereadora teria praticado nepotismo, 
ao nomear padrasto de seu esposo como assessor em seu gabinete. 

O parecer do jurídico foi pelo cumprimento dos requisitos da representação protocolada e 
deliberou ao plenário a apreciação da mesma, pela admissibilidade ou não. Após leitura do 
documento, a Vereadora Rosane Bonho fez uso da tribuna. “Me antecipei nos fatos para que os 
Vereadores pudessem entender quem realmente eu sou, trouxe imagem, vídeo, trouxe uma 
declaração do Sr. Alcidir que é meu sogro e o pai do Alcindo. Não há como haver nepotismo. 
Francisco Gardacho nunca foi meu sogro, isso está claro por documentos que apresentei na 
terça-feira na Casa de Leis. Gardacho foi exonerado dia 16/07, o Presidente recebeu o ofício e o 
ato saiu no dia 17/07. Por que esse levante agora? Hoje peço que votem conforme a consciência 
de vocês e esta Casa nunca prevaricou”, disse. 

O Vereador Celino Fertrin fez uma explanação a respeito da representação. “Existe uma 
acusação na representação de prevaricação da Casa de Leis, assim como a senhora pediu: 
averiguar. Investigar não é punir, é buscar esclarecer para que as pessoas sejam respeitadas”. O 
integrante do Conselho de Ética, Protetor Jorge, também se manifestou. “Ficaram algumas 
dúvidas vieram a mim em relação ao que fazer. Diante disso, gostaria de ter a oportunidade de 
me debruçar sobre esse processo e não cometer nesse momento a prevaricação”.   

O Presidente da Câmara, Rogério Quadros, esclareceu que não houve prevaricação do 
Legislativo. “Os Vereadores quando colocam os assessores, assinam um termo, todo parlamentar 
assina. Não houve prevaricação da Casa, tampouco da Presidência”. 

Ausências dos parlamentares Inês Weizemmann e Marcio Rosa 

Segundo a assessoria parlamentar, o Vereadora Marcio Rosa está no município de Planalto, em 
um evento, de formação, do Conselho Tutelar, o qual havia anteriormente agendado. 
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A vereadora Inês Weizemann teve um mal-estar, no início da manhã desta terça, sendo acionado 
o serviço do SAMU. O primeiro atendimento apontou um quadro de crise hipertensiva (pressão 
alta). Na sequência, a vereadora foi encaminhada ao Hospital Ministro Costa Cavalcanti, local em 
ficou sob observação médica e, posteriormente, seu estado de saúde foi estabilizado. A 
Vereadora teve alta e por determinação médica deverá ficar em repouso até sexta-feira, 10 de 
agosto. 

Fonte: Assessoria 

HLUCAS – 09 de Agosto de 2018 
Link: http://www.hlucas.com.br/blog/2018/08/09/corporativismo-e-espirito-de-corpo-prevaleceram-
na-camara-municipal-nesta-quinta/ 

 
Corporativismo e “espírito de corpo” prevaleceram na Câmara Municipal nesta quinta 

Na manhã desta quinta (9) a Câmara Municipal colocou em votação se as vereadoras Nanci 
Rafagnin (PDT) e Rosane Bonho (PP) deveriam sofrer processo disciplinar no Conselho de Ética 
por possível falta de decoro parlamentar. As causas: 

Nanci se embananou toda com o tal atestado médico no babado do Rock In Rio. 

E a Rosane Bonho entrou numas de contratar o sogro como assessor em seu gabinete, 
praticando assim, nepotismo. Esse é o relatório. 

Na votação, aberta, desgraçadamente, o corporativismo falou mais alto. 
No caso da Nanci a votação ficou 3 a 8 para não ser investigada. Vejam os vereadores que 
acharam normal usar atestado falso: 

 

Anderson Andrade 
Beni Rodrigues  
Ten. coronel Jahnke 
João Miranda 
Protetor Jorge 
Jeferson Braile 
João Sabino 
Rosane Bonho 

Na próxima eleição eles vão te pedir voto, lembre-se deles… 
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No caso da Rosane Bonho deu 6 a 5 para não ir ao Conselho de Ética. 
Veja os vereadores que acharam normal praticar nepotismo. 

 

Ten Coronel Jahnke 
Anderson Andrade 
Beni Rodrigues 
Jeferson Braile 
Nanci Rafain 
João Miranda 

PITACO: A atual legislação tinha tudo para reverter a péssima imagem que a população passou a 
ter emos seus representantes. Não conseguiu! Os escândalos continuam a pipocar 
no legislativo nativo. Uma lástima!  

VEREADOR KAKO CANSOU DE SER ATACADO  E FOI Á LUTA 

Cansado de ser atacado pelo tchurma do Resistência 24 horas o vereador Kako (Podemos) 
registrou atas notariais, anexou prints, e representou contra o Luiz Duarte e o Marcelinho Moura 
na 6ª SDP por injúria e difamação, esses são os dois doutores que comandam a página no 
facebook. 
Detalhe: essa é a segunda representação, porque a primeira já se encontra tramitando no forum 
da comarca. Este editor também registrou uma. 
Volto a repetir: não ligo que falem de mim, afinal sou pessoas pública (e bota pública nisso!), só 
não posso admitir é que inventem coisas a meu respeito atacando a minha honra. Isto não! 

PITACO: Uma hora a casa cai, né Vera Verão? 
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HLUCAS – 09 de Agosto de 2018 
Link: http://www.hlucas.com.br/blog/2018/08/09/samu-atende-vereadora-ines/ 
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Radio Cultura Foz – 09 de Agosto de 2018 
Link:https://www.radioculturafoz.com.br/2018/08/09/vereadora-ines-passa-mal-e-e-atendida-pelo-
samu/ 

 

 

Socorristas do Samu foram acionados para a Câmara de Vereadores de Foz do Iguaçu, por volta 

das 9h desta quinta-feira (9), para atender a vereadora Inês Weizemann (PSD), que passou mal 

minutos antes do início da sessão. 

A vereadora passou mal após uma alteração na pressão e foi levada de maca de dentro do prédio 

da Câmara para a ambulância, onde foi atendida e em seguida levada para o Hospital Costa 

Cavalcanti. 

Por esse motivo, a sessão marcada para às 8h30, só começou após às 10h. 
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10/08/2018 
 

Jornal Gazeta do Iguaçu – 10 de Agosto de 2018 Capa 
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GDIA – 10 de Agosto de 2018 
Link: http://gdia.com.br/plenario-rejeita-pedidos-de-abertura-de-processo-administrativo-
disciplinar-contra-duas-vereadoras/31144 

 

 
 

 

Jornal do Oeste – 10 de Agosto de 2018 
Link: https://www.jornaldooeste.com.br/noticia/contas-da-camara-sao-acompanhadas-por-
sistema-online-do-tce  

 
"Contas da Câmara são acompanhadas por sistema online do TCE", continue lendo em: 
https://www.jornaldooeste.com.br/noticia/contas-da-camara-sao-acompanhadas-por-sistema-
online-do-tce 
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H2FOZ – 10 de Agosto de 2018 
Link: https://www.h2foz.com.br/noticia/iss-para-profissionais-liberais-volta-a-ter-taxa-fixa-anual  

 A cobrança do ISSQN (Imposto sobre Serviços de Qualquer Natureza) para atividades de 
profissionais liberais autônomos em Foz do Iguaçu voltou a ser feita com base na taxa fixa anual. 
A Lei Complementar n° 289/2018 foi sancionada pelo prefeito Chico Brasileiro nessa quinta-feira, 
9.  

Em 2017, com a aprovação da Câmara de Vereadores, o gestor do município alterou a legislação 
do ISSQN. A Lei Complementar 14/2017 estabeleceu a incidência do imposto sobre novos 
serviços e a alíquota de 2% aplicada ao faturamento bruto mensal dos profissionais liberais.  

Na ocasião, Chico Brasileiro alegou que as mudanças estavam baseadas em uma norma 
complementar federal. Entidades da sociedade civil e órgãos de classe mobilizaram-se contra a 
decisão, alegando que havia equívoco na interpretação da legislação nacional feita pela equipe 
da prefeitura.  
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Representantes de entidades como a AEFI, ACIFI, CRC-PR, OAB-PR, SINCOFOZ e SESCAP-
PR tentaram convencer os administradores e vereadores a não alterar a lei, mas não foram 
atendidos. A ACIFI divulgou nota de repúdio contra o aumento do imposto. O SESCAP recorreu à 
Justiça para evitar a nova forma de cobrança do ISSQN.  

“A Lei que criava a cobrança mínima de ISSQN em 2% ao mês, proibindo isenções, incentivos ou 
benefícios sobre o imposto foi elaborada pelo executivo municipal no ano passado para atender a 
imposição criada pelo Governo Federal em dezembro de 2016”, justificou a Agência Municipal de 
Notícias nesta sexta-feira, 10.  

Revogação não altera recolhimento anterior 

Diretora do Conselho Regional de Contabilidade do Paraná e contadora em Foz do Iguaçu, 
Elizangela de Paula Kuhn explica que a mobilização das entidades contra o aumento do imposto 
deu-se em função do Decreto-Lei n° 406/1968. A normativa estabelece regras para 
o recolhimento de impostos sobre mercadorias e serviços.  
  
“Esse decreto tem condão de Lei Complementar, que regula a matéria em nível nacional, e jamais 
foi revogado”, frisa Elizangela de Paula Kuhn. “Ele busca tornar igual quem se encontra em 
situação de igualdade”, complementa a contadora.  

Elizangela lembra que a revogação da lei de Foz que estabeleceu o ISSQN em 2% do 
faturamento feita pelo prefeito Chico Brasileiro entrou em vigor após a sua publicação 
e,  portanto, não é retroativa. “De janeiro a agosto deste ano ficou valendo o recolhimento sobre o 
faturamento. Ainda vamos ter que continuar aguardando decisão judicial do que foi depositado”, 
ressalta.  

Mobilização  

O projeto para revogar a lei de 2017 que elevou a cobrança do ISSQN em Foz do Iguaçu foi 
encaminhado ao Legislativo pelo prefeito Chico Brasileiro. No dia 17 de julho, os vereadores 
aprovaram a proposta por unanimidade de votos e o projeto seguiu para a sanção do Executivo.  

Na ocasião, o diretor de Eventos do SESCAP-PR, Amauri Nascimento, acompanhou a sessão da 
Câmara Municipal. Ele comentou, por meio de nota da entidade, a revogação da legislação que 
previa a cobrança de ISSQN com base em percentual aplicado ao faturamento bruto todo o mês.  

“Foi uma conquista do movimento empresarial encabeçado pelo SESCAP-PR, que vem 
discutindo o tema com os agentes municipais desde ano passado, quando o prefeito alterou a 
forma de cobrança", frisou Amauri Nascimento. 
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H2FOZ – 10 de Agosto de 2018 
Link:https://www.h2foz.com.br/noticia/comtur-participa-ativamente-da-definicao-das-lojas-francas-
em-foz  

 

O Conselho Municipal de Turismo (Comtur) teve participação efetiva na definição do modelo de 
lojas francas para Foz do Iguaçu defendido pela sociedade civil e segmentos empresariais. As 
sugestões e avaliações foram apresentadas ao prefeito Chico Brasileiro (PSD), que fará a 
regulamentação da atividade, por meio de decreto, ainda neste mês de agosto. 

O Comtur teve representação nos principais fóruns de debates sobre a implantação de free 
shops, em que foram discutidos e analisados a melhor forma de funcionamento, os benefícios e 
os eventuais prejuízos que esse novo modelo de negócios poderá trazer para a economia e 
turismo iguaçuense. O conselho trabalhou ao lado de instituições como ACIFI, Codefoz e 
Sindilojas. 

Na terça-feira, 7, o posicionamento da sociedade civil favorável à criação das lojas francas foi 
aprovado na plenária do Codefoz, com recomendações ao poder público. As sugestões pedem 
capacitação para os empresários iguaçuenses interessados em ingressar nesse novo ramo e 
ações para evitar possíveis prejuízos ao comércio que não aderir ao setor de free shop. 
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Conforme o presidente do Comtur, Carlos Silva, o órgão apoia o conjunto de reivindicações e 
sugestões elaborado pelas instituições a partir de estudos técnicos e de amplos debates. 
“Esperamos que as lojas francas tragam mais visitantes para Foz do Iguaçu, com mais pessoas 
consumindo os nossos produtos e, consequentemente, teremos mais mão de obra gerada e mais 
desenvolvimento para a cidade”, expõe. 

 
Comtur atuante, turismo forte 

Na última sessão ordinária, o Comtur discutiu pautas importantes para o desenvolvimento do 
turismo da região trinacional. A convite da mesa diretora, o prefeito Chico Brasileiro participou da 
reunião para apresentar os investimentos em turismo previstos para o segundo semestre deste 
ano. 

Segundo o gestor municipal, serão 40 eventos, instalação do Condomínio de Startups, 
revitalização do acesso ao Marco das Três Fronteiras e conclusão dos Centros de Atendimento 
ao Turista, em parceria com o estado. Os recursos serão aplicados por meio da Secretaria de 
Turismo, Indústria, Comércio e Projetos Estratégicos. 

Na sessão mensal, o Comtur recebeu três novos membros. O colegiado conta agora com 36 
representantes de entidades, do poder público e de instituições de ensino. “O Conselho de 
Turismo é uma instância qualificada e representativa, seus membros trabalham, analisam e 
propõem ações para desenvolver cada vez mais o nosso turismo”, destaca Carlos Silva. 

 
Instituições que integram o Comtur 

ABAV, Abeoc, ABIH, ACIFI, Associação Catedral, ADERE, Adetur, Amutur, Câmara Municipal, 
Centro de Convenções, Colégio Agrícola, Foztrans, Parque Tecnológico Itaipu, Fundação 
Cultural, Fundo Iguaçu, ICMBio – Parque Nacional do Iguaçu, Visit Iguassu, Idestur, Infraero, 
Itaipu Binacional, Paraná Turismo, Polícia Federal, Instituto Polo Iguassu, Receita Federal, 
Sebrae, Secretaria Municipal de Planejamento, Senac, Sindetur, Sindhotéis, Sindilojas, Sindtáxi, 
Singtur, Secretaria de Turismo, Indústria, Comércio e Projetos Estratégicos, STTHSFI, UDC e 
Unioeste. 
 
(Comtur) 
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Facebook – Rádio RCI Iguassu – 10 de Agosto de 2018 
Link: https://www.facebook.com/semprerci/videos/264225910861841/  
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11/08/2018 
 

Jornal Gazeta do Iguaçu – 11 e 12 de Agosto de 2018 Capa 
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Facebook – Rádio RCI Iguassu – 11 de Agosto de 2018 
Link: https://www.facebook.com/semprerci/videos/265249897426109/  
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Portal da Cidade – 11 de Agosto de 2018 
Link: https://foz.portaldacidade.com/noticias/politica/camara-analisa-projeto-de-refis-para-dividas-
do-iptu-e-issqn  

 

 

Está sob análise das comissões permanentes da Câmara, o Projeto de Lei Complementar (PLC) 
10/2018, que institui o Programa de Recuperação Fiscal de 2018 (Refis), para que pessoas 
físicas e jurídicas possam regularizar suas dívidas de multa de tributos como IPTU e ISSQN 
vencidas até 31 de dezembro de 2017. A proposta é de que o cidadão e, também, empresas que 
aderirem ao Refis possam ter desconto nas multas de dívida ativa e juros, para pagamento à vista 
da seguinte maneira: 100% até 10 de outubro deste ano; 95% até 12 de novembro e 90% até 10 
de dezembro de 2018. O projeto também vai oportunizar pagamento com desconto para as 
pessoas que tenham parcelamento de dívidas em andamento. 
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O Presidente da Comissão de Economia, Finanças e Orçamento, Vereador Tenente-coronel 
Jahnke destacou: “Esse projeto é de vital importância para os munícipes que tenham dívidas com 
o município vencidas até dezembro de 2017, pois possibilitará o desconto das multas e juros. 
Será mais uma oportunidade para a quitação e regularização junto à Fazenda Municipal. Ressalto 
também que este projeto incrementará a receita municipal, a qual com a correta gestão do 
Executivo, será investida em saúde, segurança, educação, esporte. Saliento, ainda, que as 
dívidas de 2018 em diante não se enquadram neste projeto”. 

O Programa é um incentivo fiscal pagamento das dívidas com município, embora não alcance 
débitos relativos ao ITBI (Imposto sobre a Transmissão de propriedade Inter Vivos). A opção para 
pagamento à vista dos créditos tributários poderá ser feita após emissão de DAM, que é um 
Documento de Arrecadação Municipal, para quitar as dívidas nas datas previstas pelo projeto. 
Após a análise das comissões, o parecer será lido em plenário para continuidade da tramitação 
da matéria. 

Facebook – Acontece na Fronteira – 11 de Agosto de 2018 
Link:https://www.facebook.com/acontecefoz/photos/a.212767485962112.1073741829.210290629
543131/313039202601606/?type=3&theater 
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GDIA – 11 de Agosto de 2018 
Link: http://gdia.com.br/vereadores-pedem-esclarecimentos-sobre-servicos-nas-unidades-de-
saude/31278 
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Jornal Gazeta do Iguaçu – 13 de Agosto de 2018 Capa 
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GDIA – 13 de Agosto de 2018 
Link:http://gdia.com.br/vereadores-reforcam-pedidos-por-servicos-de-pavimentacao/31382 
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01/08/2018 a 15/08/2018 

 

GDIA – 13 de Agosto de 2018 
Link: http://gdia.com.br/cobranca-anual-de-iss-para-autonomos-e-restabelecida/31385 
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Rádio RCI Iguassu – 13 de Agosto de 2018 
Link: http://www.semprerci.com.br/noticia-local-1783 
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H2FOZ – 13 de Agosto de 2018 
Link: https://www.h2foz.com.br/noticia/camara-de-foz-abre-selecao-de-estagiarios   

 

 
Câmara de Vereadores de Foz do Iguaçu  

A Câmara Municipal de Foz do Iguaçu lançou nesta segunda-feira, 13 de agosto, Processo 
Seletivo para Estagiários de nível médio e ensino superior. As inscrições, são gratuitas, e abrem 
no dia 21 e fecham no dia 31 de agosto de 2018.  

As oportunidades para estudantes de ensino superior são Administração, Ciência da 
Computação, Ciências Contábeis, Jornalismo, Direito e Nível Médio/ profissionalizante. Serão 
ofertadas até cinco vagas para nível médio e até 12 para nível superior.  

A carga horária é de seis horas diárias (30 horas semanais) e o valor da bolsa é de R$ 1.344,00 
para os estagiários de nível superior e de R$ 1.294,00 para os de nível médio. Além disso, os 
estudantes terão direito ao vale transporte para utilização na despesa de deslocamento ao 
trabalho por meio do Sistema Único de Transporte Coletivo.  

As inscrições para participar do processo serão somente no Protocolo da Câmara Municipal de 
Foz do Iguaçu, localizado do hall de entrada da sede principal do Legislativo, localizada na 
Travessa Oscar Muxfedlt, n° 81, centro, ao lado do prédio da antiga Caixa Econômica.  



CLIPPING DIÁRIO 
Agosto 

01/08/2018 a 15/08/2018 

O candidato à vaga de estágio deverá comparecer pessoalmente ao Protocolo Geral da Câmara, 
no período de 21 a 31 de agosto de 2018, das 08h às 14h, de posse dos documentos: Ficha de 
inscrição preenchida e assinada (disponível aqui); uma cópia simples e legível da carteira de 
identidade (RG), uma cópia simples e legível do CPF, declaração de matrícula escolar original e 
atualizada (expedida há no máximo 15 dias anteriores ao início das inscrições) e documento 
oficial original da instituição de ensino contendo as notas. 

A relação dos documentos pode ser conferida no edital disponível aqui. Para quem não tiver 
acesso à internet, a ficha de inscrição também pode ser retirada no Protocolo Geral da Câmara.  

Não será permitida a realização concomitante de mais de um estágio remunerado pelo mesmo 
candidato. A validade do processo seletivo de estagiários é de 12 meses, podendo ser prorrogado 
pelo mesmo período, a critério da Administração. o processo preencherá algumas vagas 
imediatamente e as demais conforme necessidade e disponibilidade.  

Depois de decorrido o processo, a divulgação dos resultados dos recursos e da listagem final dos 
classificados acontece no dia 03 de outubro de 2018.  

Requisitos para se candidatar 

O estágio é destinado a estudantes maiores de 15 anos. Para se candidatar, os estudantes 
devem cumprir alguns requisitos, tais como: 

- O estudante deve estar matriculado e frequentando regularmente em um dos cursos de ensino 
superior citados acima, nas modalidades de ensino presencial ou Educação à distância (EAD). No 
caso de EAD, são aceitas instituições ou polos sediados em Foz do Iguaçu e reconhecidos pelo 
Ministério da Educação (MEC). Um fator importante a considerar é que o estudante não pode 
estar matriculado no último ano do curso.  

- Para participação no processo seletivo, o estudante de ensino superior deverá comprovar, 
através de documento oficial, as notas de todas as matérias do último semestre concluído.  

- O estudante de nível médio deverá comprovar, também por meio de documento oficial, as notas 
de todas as matérias do último bimestre ou trimestre concluído.  

Candidatos com deficiência 

Serão reservadas 10% das vagas de estágio ofertadas aos candidatos com deficiência. O 
candidato deverá informar sua deficiência no ato da inscrição e no momento em que for 
convocado para contratação. A vaga destinada ao candidato com deficiência que não for 
preenchida será destinada aos demais candidatos, observada a ordem geral de classificação. 

Classificação dos candidatos  

Para a classificação será utilizada média aritmética simples das notas apresentadas na inscrição 
e essa deverá ser igual ou superior a 60 pontos. Em caso de desempate, o primeiro critério será 
de maior número de períodos cursados, sendo que: para nível superior, cada ano cursado 
equivale a dois períodos e para nível médio, cada ano cursado equivale a quatro períodos. 

O segundo critério de desempate é quem tiver mais idade. A classificação dos estudantes de 
nível superior será efetuada por curso e a de nível médio por meio de lista geral. 

http://www.fozdoiguacu.pr.leg.br/transparencia/concurso-publico-e-processo-seletivo/processo-seletivo-de-estagiarios-no-01-01-2018-em-andamento/ficha-de-inscricao/view
http://www.fozdoiguacu.pr.leg.br/transparencia/concurso-publico-e-processo-seletivo/processo-seletivo-de-estagiarios-no-01-01-2018-em-andamento/edital-de-processo-seletivo-de-estagiarios-no-001-01-2018/view


CLIPPING DIÁRIO 
Agosto 

01/08/2018 a 15/08/2018 

 

Clickfoz – 13 de Agosto de 2018 
Link: https://www.clickfozdoiguacu.com.br/camara-de-foz-do-iguacu-abre-processo-seletivo-para-
estagiarios/   

 

 
 

A Câmara Municipal de Foz do Iguaçu lançou nesta segunda-feira, 13 de agosto, Processo 
Seletivo para Estagiários de nível médio e ensino superior. As inscrições, são gratuitas, e abrem 
no dia 21 e fecham no dia 31 de agosto de 2018.  

As oportunidades para estudantes de ensino superior são Administração, Ciência da 
Computação, Ciências Contábeis, Jornalismo, Direito e Nível Médio/ profissionalizante. Serão 
ofertadas até cinco vagas para nível médio e até 12 para nível superior. 

A carga horária é de seis horas diárias (30 horas semanais) e o valor da bolsa é de R$ 1.344,00 
para os estagiários de nível superior e de R$ 1.294,00 para os de nível médio. Além disso, os 
estudantes terão direito ao vale transporte para utilização na despesa de deslocamento ao 
trabalho por meio do Sistema Único de Transporte Coletivo. 



CLIPPING DIÁRIO 
Agosto 

01/08/2018 a 15/08/2018 

As inscrições para participar do processo serão somente no Protocolo da Câmara Municipal de 
Foz do Iguaçu, localizado do hall de entrada da sede principal do Legislativo, localizada na 
Travessa Oscar Muxfedlt, n° 81, centro, ao lado do prédio da antiga Caixa Econômica. 

O candidato à vaga de estágio deverá comparecer pessoalmente ao Protocolo Geral da Câmara, 
no período de 21 a 31 de agosto de 2018, das 08h às 14h, de posse dos documentos: Ficha de 
inscrição preenchida e assinada (disponível no link); uma cópia simples e legível da carteira de 
identidade (RG), uma cópia simples e legível do CPF, declaração de matrícula escolar original e 
atualizada (expedida há no máximo 15 dias anteriores ao início das inscrições) e documento 
oficial original da instituição de ensino contendo as notas. A relação dos documentos pode ser 
conferida no edital disponível no link. Para quem não tiver acesso à internet, a ficha de inscrição 
também pode ser retirada no Protocolo Geral da Câmara. 

Não será permitida a realização concomitante de mais de um estágio remunerado pelo mesmo 
candidato. A validade do processo seletivo de estagiários é de 12 meses, podendo ser prorrogado 
pelo mesmo período, a critério da Administração. o processo preencherá algumas vagas 
imediatamente e as demais conforme necessidade e disponibilidade. 

Depois de decorrido o processo, a divulgação dos resultados dos recursos e da listagem final dos 
classificados acontece no dia 03 de outubro de 2018. 

Requisitos para se candidatar 

O estágio é destinado a estudantes maiores de 15 anos. Para se candidatar, os estudantes 
devem cumprir alguns requisitos, tais como: 

– O estudante deve estar matriculado e frequentando regularmente em um dos cursos de ensino 
superior citados acima, nas modalidades de ensino presencial ou Educação à distância (EAD). No 
caso de EAD, são aceitas instituições ou polos sediados em Foz do Iguaçu e reconhecidos pelo 
Ministério da Educação (MEC). Um fator importante a considerar é que o estudante não pode 
estar matriculado no último ano do curso.  

– Para participação no processo seletivo, o estudante de ensino superior deverá comprovar, 
através de documento oficial, as notas de todas as matérias do último semestre concluído.  

– O estudante de nível médio deverá comprovar, também por meio de documento oficial, as notas 
de todas as matérias do último bimestre ou trimestre concluído.  

Candidatos com deficiência 

Serão reservadas 10% das vagas de estágio ofertadas aos candidatos com deficiência. O 
candidato deverá informar sua deficiência no ato da inscrição e no momento em que for 
convocado para contratação. A vaga destinada ao candidato com deficiência que não for 
preenchida será destinada aos demais candidatos, observada a ordem geral de classificação. 

Classificação dos candidatos  

Para a classificação será utilizada média aritmética simples das notas apresentadas na inscrição 
e essa deverá ser igual ou superior a 60 pontos. Em caso de desempate, o primeiro critério será 
de maior número de períodos cursados, sendo que: para nível superior, cada ano cursado 
equivale a dois períodos e para nível médio, cada ano cursado equivale a quatro períodos. 

O segundo critério de desempate é quem tiver mais idade. A classificação dos estudantes de 
nível superior será efetuada por curso e a de nível médio por meio de lista geral. 

 
 
 

https://bit.ly/2vGfUWW
https://bit.ly/2MF1Kff


CLIPPING DIÁRIO 
Agosto 

01/08/2018 a 15/08/2018 

 

Portal da Cidade – 13 de Agosto de 2018 
Link: https://foz.portaldacidade.com/noticias/cidade/camara-de-foz-do-iguacu-abre-processo-
seletivo-para-estagiarios 

 

 

A Câmara Municipal de Foz do Iguaçu lançou nesta segunda-feira, 13 de agosto, Processo 
Seletivo para Estagiários de nível médio e ensino superior. As inscrições, são gratuitas, e abrem 
no dia 21 e fecham no dia 31 de agosto de 2018.  

As oportunidades para estudantes de ensino superior são Administração, Ciência da 
Computação, Ciências Contábeis, Jornalismo, Direito e Nível Médio/ profissionalizante. Serão 
ofertadas até cinco vagas para nível médio e até 12 para nível superior.  

A carga horária é de seis horas diárias (30 horas semanais) e o valor da bolsa é de R$ 1.344,00 
para os estagiários de nível superior e de R$ 1.294,00 para os de nível médio. Além disso, os 
estudantes terão direito ao vale transporte para utilização na despesa de deslocamento ao 
trabalho por meio do Sistema Único de Transporte Coletivo.  

As inscrições para participar do processo serão somente no Protocolo da Câmara Municipal de 
Foz do Iguaçu, localizado do hall de entrada da sede principal do Legislativo, localizada na 
Travessa Oscar Muxfedlt, n° 81, centro, ao lado do prédio da antiga Caixa Econômica.  



CLIPPING DIÁRIO 
Agosto 

01/08/2018 a 15/08/2018 

O candidato à vaga de estágio deverá comparecer pessoalmente ao Protocolo Geral da Câmara, 
no período de 21 a 31 de agosto de 2018, das 08h às 14h, de posse dos documentos: Ficha de 
inscrição preenchida e assinada disponível aqui; uma cópia simples e legível da carteira de 
identidade (RG), uma cópia simples e legível do CPF, declaração de matrícula escolar original e 
atualizada (expedida há no máximo 15 dias anteriores ao início das inscrições) e documento 
oficial original da instituição de ensino contendo as notas. A relação dos documentos pode ser 
conferida no edital disponível no link. Para quem não tiver acesso à internet, a ficha de inscrição 
também pode ser retirada no Protocolo Geral da Câmara.  

Não será permitida a realização concomitante de mais de um estágio remunerado pelo mesmo 
candidato. A validade do processo seletivo de estagiários é de 12 meses, podendo ser prorrogado 
pelo mesmo período, a critério da Administração. o processo preencherá algumas vagas 
imediatamente e as demais conforme necessidade e disponibilidade.  

Depois de decorrido o processo, a divulgação dos resultados dos recursos e da listagem final dos 
classificados acontece no dia 03 de outubro de 2018.  

Requisitos para se candidatar 

O estágio é destinado a estudantes maiores de 15 anos. Para se candidatar, os estudantes 
devem cumprir alguns requisitos, tais como: 

- O estudante deve estar matriculado e frequentando regularmente em um dos cursos de ensino 
superior citados acima, nas modalidades de ensino presencial ou Educação à distância (EAD). No 
caso de EAD, são aceitas instituições ou polos sediados em Foz do Iguaçu e reconhecidos pelo 
Ministério da Educação (MEC). Um fator importante a considerar é que o estudante não pode 
estar matriculado no último ano do curso.  

- Para participação no processo seletivo, o estudante de ensino superior deverá comprovar, 
através de documento oficial, as notas de todas as matérias do último semestre concluído.  

- O estudante de nível médio deverá comprovar, também por meio de documento oficial, as notas 
de todas as matérias do último bimestre ou trimestre concluído.  

Candidatos com deficiência 

Serão reservadas 10% das vagas de estágio ofertadas aos candidatos com deficiência. O 
candidato deverá informar sua deficiência no ato da inscrição e no momento em que for 
convocado para contratação. A vaga destinada ao candidato com deficiência que não for 
preenchida será destinada aos demais candidatos, observada a ordem geral de classificação. 

Classificação dos candidatos  

Para a classificação será utilizada média aritmética simples das notas apresentadas na inscrição 
e essa deverá ser igual ou superior a 60 pontos. Em caso de desempate, o primeiro critério será 
de maior número de períodos cursados, sendo que: para nível superior, cada ano cursado 
equivale a dois períodos e para nível médio, cada ano cursado equivale a quatro períodos. 

O segundo critério de desempate é quem tiver mais idade. A classificação dos estudantes de 
nível superior será efetuada por curso e a de nível médio por meio de lista geral. 

Fonte: Assessoria 

https://bit.ly/2vGfUWW
https://bit.ly/2MF1Kff


CLIPPING DIÁRIO 
Agosto 

01/08/2018 a 15/08/2018 

 

Facebook – Acontece na Fronteira – 13 de Agosto de 2018 
Link:https://www.facebook.com/acontecefoz/photos/a.212767485962112.1073741829.210290629
543131/315143195724540/?type=3&theater 

 
ESTÁGIO NA CÂMARA 

A Câmara Municipal de Foz do Iguaçu lançou nesta segunda-feira, 13 de agosto, Processo 
Seletivo para Estagiários de nível médio e ensino superior. As inscrições, são gratuitas, e abrem 
no dia 21 e fecham no dia 31 de agosto de 2018. 

As oportunidades para estudantes de ensino superior são Administração, Ciência da 
Computação, Ciências Contábeis, Jornalismo, Direito e Nível Médio/ profissionalizante. Serão 
ofertadas até cinco vagas para nível médio e até 12 para nível superior. 

A carga horária é de seis horas diárias (30 horas semanais) e o valor da bolsa é de R$ 1.344,00 
para os estagiários de nível superior e de R$ 1.294,00 para os de nível médio. Além disso, os 
estudantes terão direito ao vale transporte para utilização na despesa de deslocamento ao 
trabalho por meio do Sistema Único de Transporte Coletivo. 

As inscrições para participar do processo serão somente no Protocolo da Câmara Municipal de 
Foz do Iguaçu, localizado do hall de entrada da sede principal do Legislativo, localizada na 
Travessa Oscar Muxfedlt, n° 81, centro, ao lado do prédio da antiga Caixa Econômica. 

O candidato à vaga de estágio deverá comparecer pessoalmente ao Protocolo Geral da Câmara, 
no período de 21 a 31 de agosto de 2018, das 08h às 14h, de posse dos documentos: Ficha de 
inscrição preenchida e assinada (disponível aqui); uma cópia simples e legível da carteira de 
identidade (RG), uma cópia simples e legível do CPF, declaração de matrícula escolar original e 
atualizada (expedida há no máximo 15 dias anteriores ao início das inscrições) e documento 
oficial original da instituição de ensino contendo as notas. 

A relação dos documentos pode ser conferida no edital disponível aqui. Para quem não tiver 
acesso à internet, a ficha de inscrição também pode ser retirada no Protocolo Geral da Câmara. 

Não será permitida a realização concomitante de mais de um estágio remunerado pelo mesmo 
candidato. A validade do processo seletivo de estagiários é de 12 meses, podendo ser prorrogado 
pelo mesmo período, a critério da Administração. o processo preencherá algumas vagas 
imediatamente e as demais conforme necessidade e disponibilidade. 

Depois de decorrido o processo, a divulgação dos resultados dos recursos e da listagem final dos 
classificados acontece no dia 03 de outubro de 2018. 

Requisitos para se candidatar 

O estágio é destinado a estudantes maiores de 15 anos. Para se candidatar, os estudantes 
devem cumprir alguns requisitos, tais como: 

- O estudante deve estar matriculado e frequentando regularmente em um dos cursos de ensino 
superior citados acima, nas modalidades de ensino presencial ou Educação à distância (EAD). No 
caso de EAD, são aceitas instituições ou polos sediados em Foz do Iguaçu e reconhecidos pelo 
Ministério da Educação (MEC). Um fator importante a considerar é que o estudante não pode 
estar matriculado no último ano do curso. 

- Para participação no processo seletivo, o estudante de ensino superior deverá comprovar, 
através de documento oficial, as notas de todas as matérias do último semestre concluído. 

- O estudante de nível médio deverá comprovar, também por meio de documento oficial, as notas 
de todas as matérias do último bimestre ou trimestre concluído. 

Candidatos com deficiência 



CLIPPING DIÁRIO 
Agosto 

01/08/2018 a 15/08/2018 

Serão reservadas 10% das vagas de estágio ofertadas aos candidatos com deficiência. O 
candidato deverá informar sua deficiência no ato da inscrição e no momento em que for 
convocado para contratação. A vaga destinada ao candidato com deficiência que não for 
preenchida será destinada aos demais candidatos, observada a ordem geral de classificação. 

Classificação dos candidatos 

Para a classificação será utilizada média aritmética simples das notas apresentadas na inscrição 
e essa deverá ser igual ou superior a 60 pontos. Em caso de desempate, o primeiro critério será 
de maior número de períodos cursados, sendo que: para nível superior, cada ano cursado 
equivale a dois períodos e para nível médio, cada ano cursado equivale a quatro períodos. 

O segundo critério de desempate é quem tiver mais idade. A classificação dos estudantes de 
nível superior será efetuada por curso e a de nível médio por meio de lista geral. 
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Facebook – Acontece na Fronteira – 13 de Agosto de 2018 
Link:https://www.facebook.com/acontecefoz/photos/a.212767485962112.1073741829.210290629
543131/315148339057359/?type=3&theater 
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Jornal Gazeta do Iguaçu – 14 de Agosto de 2018 Capa 
 

 
 
 
 
 



CLIPPING DIÁRIO 
Agosto 

01/08/2018 a 15/08/2018 

 

Jornal Gazeta do Iguaçu – 14 de Agosto de 2018 Pág.04 
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Jornal Gazeta do Iguaçu – 14 de Agosto de 2018 Pág.11 
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Jornal Tribuna Popular – 14 a 20 de Agosto de 2018 Capa 
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Jornal Tribuna Popular – 14 a 20 de Agosto de 2018 Pág.02 
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Jornal Tribuna Popular – 14 a 20 de Agosto de 2018 Pág.04 
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Jornal Tribuna Popular – 14 a 20 de Agosto de 2018 Pág.08 
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Jornal Tribuna Popular – 14 a 20 de Agosto de 2018 Pág.09 

 

 

Jornal Tribuna Popular – 14 a 20 de Agosto de 2018 Pág.10 
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Jornal Tribuna Popular – 14 a 20 de Agosto de 2018 Pág.12 
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Jornal Tribuna Popular – 14 a 20 de Agosto de 2018 Pág.13 
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GDIA – 14 de Agosto de 2018 
Link: http://gdia.com.br/camara-de-vereadores-abre-processo-seletivo-para-estagiarios/31431 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



CLIPPING DIÁRIO 
Agosto 

01/08/2018 a 15/08/2018 

 

GDIA – 14 de Agosto de 2018 
Link: http://gdia.com.br/vereadores-vao-aguardar-parecer-sobre-emprestimo-de-r-5-
milhoes/31460 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



CLIPPING DIÁRIO 
Agosto 

01/08/2018 a 15/08/2018 

 

Na Boca do Povo – 14 de Agosto de 2018 
Link: https://nabocadopovo.com.br/artigo/camara-de-foz-abre-processo-seletivo-para-estagiarios-
inscricoes-comecam-no-dia-21-08/docs/plugins/ 

 

 

A Câmara Municipal de Foz do Iguaçu lançou nesta segunda-feira, 13 de agosto, Processo 
Seletivo para Estagiários de nível médio e ensino superior. As inscrições, são gratuitas, e abrem 
no dia 21 e fecham no dia 31 de agosto de 2018. 

As oportunidades para estudantes de ensino superior são Administração, Ciência da 
Computação, Ciências Contábeis, Jornalismo, Direito e Nível Médio/ profissionalizante. Serão 
ofertadas até cinco vagas para nível médio e até 12 para nível superior. 

A carga horária é de seis horas diárias (30 horas semanais) e o valor da bolsa é de R$ 1.344,00 
para os estagiários de nível superior e de R$ 1.294,00 para os de nível médio. Além disso, os 
estudantes terão direito ao vale transporte para utilização na despesa de deslocamento ao 
trabalho por meio do Sistema Único de Transporte Coletivo. 

As inscrições para participar do processo serão somente no Protocolo da Câmara Municipal de 
Foz do Iguaçu, localizado do hall de entrada da sede principal do Legislativo, localizada na 
Travessa Oscar Muxfedlt, n° 81, centro, ao lado do prédio da antiga Caixa Econômica. 



CLIPPING DIÁRIO 
Agosto 

01/08/2018 a 15/08/2018 

O candidato à vaga de estágio deverá comparecer pessoalmente ao Protocolo Geral da Câmara, 
no período de 21 a 31 de agosto de 2018, das 08h às 14h, de posse dos documentos: Ficha de 
inscrição preenchida e assinada (disponível no link: https://bit.ly/2vGfUWW ); uma cópia simples e 
legível da carteira de identidade (RG), uma cópia simples e legível do CPF, declaração de 
matrícula escolar original e atualizada (expedida há no máximo 15 dias anteriores ao início das 
inscrições) e documento oficial original da instituição de ensino contendo as notas. A relação dos 
documentos pode ser conferida no edital disponível no link: https://bit.ly/2MF1Kff . Para quem não 
tiver acesso à internet, a ficha de inscrição também pode ser retirada no Protocolo Geral da 
Câmara. 

Não será permitida a realização concomitante de mais de um estágio remunerado pelo mesmo 
candidato. A validade do processo seletivo de estagiários é de 12 meses, podendo ser prorrogado 
pelo mesmo período, a critério da Administração. O processo preencherá algumas vagas 
imediatamente e as demais conforme necessidade e disponibilidade. 

Depois de decorrido o processo, a divulgação dos resultados dos recursos e da listagem final dos 
classificados acontece no dia 03 de outubro de 2018. 

Requisitos para se candidatar 

O estágio é destinado a estudantes maiores de 15 anos. Para se candidatar, os estudantes 
devem cumprir alguns requisitos, tais como: 

- O estudante deve estar matriculado e frequentando regularmente em um dos cursos de ensino 
superior citados acima, nas modalidades de ensino presencial ou Educação à distância (EAD). No 
caso de EAD, são aceitas instituições ou polos sediados em Foz do Iguaçu e reconhecidos pelo 
Ministério da Educação (MEC). Um fator importante a considerar é que o estudante não pode 
estar matriculado no último ano do curso. 

- Para participação no processo seletivo, o estudante de ensino superior deverá comprovar, 
através de documento oficial, as notas de todas as matérias do último semestre concluído. 

- O estudante de nível médio deverá comprovar, também por meio de documento oficial, as notas 
de todas as matérias do último bimestre ou trimestre concluído. 

Candidatos com deficiência 

Serão reservadas 10% das vagas de estágio ofertadas aos candidatos com deficiência. O 
candidato deverá informar sua deficiência no ato da inscrição e no momento em que for 
convocado para contratação. A vaga destinada ao candidato com deficiência que não for 
preenchida será destinada aos demais candidatos, observada a ordem geral de classificação. 

Classificação dos candidatos 

Para a classificação será utilizada média aritmética simples das notas apresentadas na inscrição 
e essa deverá ser igual ou superior a 60 pontos. Em caso de desempate, o primeiro critério será 
de maior número de períodos cursados, sendo que: para nível superior, cada ano cursado 
equivale a dois períodos e para nível médio, cada ano cursado equivale a quatro períodos. 

O segundo critério de desempate é quem tiver mais idade. A classificação dos estudantes de 

nível superior será efetuada por curso e a de nível médio por meio de lista geral. 
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Portal da Cidade – 14 de Agosto de 2018 
Link: https://foz.portaldacidade.com/noticias/politica/vereadores-vao-aguardar-parecer-sobre-
emprestimo-de-r-5-milhoes 

 

 

Parlamentares que integram as comissões permanentes da Casa de Leis se reuniram nesta 
segunda-feira (13) para tratar de diversos assuntos relevantes para o município. Entre os temas 
presentes na pauta estava o Projeto de Lei nº 37/2018, encaminhado pelo Prefeito, pedindo 
autorização para operação de crédito com o Banco do Brasil no valor de R$ 5 milhões. O 
montante seria destinado à aquisição de veículos pesados e maquinários para a manutenção dos 
trabalhos de pavimentação das vias urbanas. A justificativa ressalta que esses equipamentos 
podem também ser utilizados para a Usina de Asfalto. 

Entretanto, o projeto gerou algumas dúvidas durante a análise da Comissão Mista e do setor 
legislativo da Câmara. O Departamento Jurídico da casa também fez alguns apontamentos. Por 
esse motivo, os vereadores convidaram Secretário da Fazenda Erton Neuhaus para uma reunião 
com o objetivo de sanar esses questionamentos. 

O presidente da Comissão Mista, Tenente Coronel Jahnke, disse que “existe uma preocupação 
porque o projeto inicial indica o Banco do Brasil como o banco a fazer essa operação de crédito. 
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Por isso o projeto recebeu parecer contrário, tanto do setor jurídico quanto do IBAM. Então 
achamos conveniente chamar o Secretário, porque em tese, segundo o setor jurídico, não poderia 
ser direcionado ao Banco do Brasil”. 

Nos esclarecimentos, o secretário da Fazenda, apontou que para esse tipo de programa é 
específico da instituição financeira com vantagens de taxa de juros reduzidas e prazo estendido 
para pagamento. “Diante disso, solicitamos a ele que apresente um parecer da Procuradoria 
Geral do Município para explicar por qual motivo o Banco do Brasil é o único banco autorizado a 
fazer essa operação de crédito, através do parecer de inexigibilidade de licitação,” argumentou 
Jahnke. 

Ainda segundo o vereador, o parecer da Procuradoria do Município é indispensável para o 
seguimento da tramitação do projeto. “Um parecer nos explicando o motivo dessa dispensa de 
processo licitatório vai nos amparar na hora do voto, dando a segurança jurídica necessária para 
tomada de decisão em plenário” finalizou. A matéria está na pauta da sessão extraordinária desta 
terça-feira (14/08), devendo Vereador Tenente-coronel Jahnke, Presidente da Comissão Mista e 
relator do projeto, pedir vistas. 

Fonte: Assessoria 

 

Facebook – Resistência 24 Horas – 14 de Agosto de 2018 
Link:https://www.facebook.com/R24Horas/photos/a.1054321541318187.1073741829.105328371
4755303/1821891121227888/?type=3&theater 
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RCI – Rede Comunicadora Iguassu – 14 de Agosto de 2018 
Link: http://www.semprerci.com.br/noticia-local-1791   
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Facebook – ACIFI – 14 de Agosto de 2018 
Link: https://www.facebook.com/acififoz/posts/1810682535680254   
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Facebook – Acontece na Fronteira – 14 de Agosto de 2018 
Link:https://www.facebook.com/acontecefoz/photos/a.210396419532552.1073741828.210290629
543131/315998182305708/?type=3&theater 
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HLucas – 14 de Agosto de 2018 
Link: http://www.hlucas.com.br/blog/2018/08/14/as-ultimas-do-legislativo-nativo/ 

 
AS ÚLTIMAS DO LEGISLATIVO NATIVO 

 

Vereadora Inês Weizemann segue em repouso 

Por recomendação médica, a vereadora Inês Weizemann segue em repouso para 
restabelecimento da saúde. Por conta disso, ela não participou da sessão desta terça-feira (14 de 
agosto). A ausência é por ordem médica, comprovada com atestado do cardiologista 
devidamente protocolado na Câmara. O retorno às atividades dependerá de reavaliação médica. 

Ações do Legislativo são apresentadas na ACIFI 

A convite da entidade, o presidente da Câmara, Rogério Quadros, fez uma apresentação dos 
projetos de lei aprovados na casa e que beneficiam a classe empresarial e industrial do 
município. Na oportunidade, O Secretário de Indústria, Comércio e Projetos Estratégicos, 
@GilmarPiolla, destacou que a Câmara é parceira no plano de desenvolvimento de Foz do 
Iguaçu discutindo e aprovando com celeridade projetos importantes para o setor econômico. 
Walter Venson, Presidente do Conselho Superior da ACIFI, destacou a postura de abertura da 
#CâmaradeFoz para receber propostas da sociedade civil. 

Saiba mais em: https://bit.ly/2nBRv0b 

Vereador pede vistas projeto de crédito de R$ 5 milhões 

Uma emenda foi apresentada nesta terça-feira (14) sobre o projeto de empréstimo de R$ 5 
milhões pretendido pelo prefeito para comprar maquinários pesados para serviços de asfalto. 
Como ainda pairam dúvidas sobre a matéria, o Presidente da Comissão Mista e relator do projeto 
pediu vistas da emenda para melhor estudo. Com o pedido de vistas, o Vereador Tenente-coronel 
Jahnke tem até 10 dias para análise da proposição. 

Saiba mais em: https://bit.ly/2OAeQeb 

Imóvel para uso da Unila 

Outro projeto em pauta ontem (14) foi o 75/2018 que trata de cessão de terreno para Unila. A 
matéria recebeu parecer favorável das comissões reunidas e deve entrar em votação na ordem 
do dia da sessão extraordinária da próxima quinta-feira, 16 de agosto. Caso seja aprovado, a 

https://bit.ly/2nBRv0b
https://bit.ly/2OAeQeb
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instituição de ensino deverá utilizar o local para realização de atividades de extensão, como curso 
de línguas e outros projetos com a comunidade Iguaçuense. 

Prestação de contas da Fartal 

Nesta quarta (15) o diretor-presidente da Fundação Cultural, Juca Rodrigues estará na Câmara 
de Vereadores para prestar contas sobre a Fartal.   Outro propósito é a discussão a respeito do 
planejamento para outras ações a serem desenvolvidas pela pasta durante este ano de 2018. A 
reunião acontece na sala de comissões da Câmara Municipal, às 10h30min. Todas as quartas 
feiras os vereadores vão se reunir com gestores da prefeitura. Os próximos da agenda são o 
diretor do Hospital Municipal Sergio Fabriz e a secretária de Saúde, Kátia Uchimura. 

Saiba mais em: https://bit.ly/2MIJaml 

Programa fitoterápico 
 
Outro requerimento aprovado na ordem do dia da sessão desta terça-feira foi apresentado pela 
Vereadora Nanci Rafagnin Andreola. A parlamentar pede que o município encaminhe 
informações sobre Programa Fitoterápico nas Unidades Básicas de Saúde do Município. A 
atividade é amparada pela Lei Municipal n° 2.865/2003. Durante a discussão, foi apontado que 
outros municípios já utilizam esse tratamento. Além disso, outra justificativa apresentada foi a de 
que o tratamento fitoterápico pode ajudar a evitar filas nos postos, hospitais, especialmente nessa 
época do ano em que há um aumento nos casos de gripe. 

Situação das vacinas nas unidades de saúde 

O requerimento dos vereadores Celino Fertrin e Anderson Andrade, que pede ao prefeito Chico 
Brasileiro informações sobre os programas de vacinação do município também recebeu 
aprovação durante a sessão ordinária desta terça-feira (14). O pedido solicita informações sobre: 
Quais vacinas que estão sendo ofertadas; se as metas de vacinação têm sido alcançadas; quais 
são os programas de conscientização que vem sendo adotados para alertar a população; onde 
elas podem ser encontradas; e por quais motivos algumas vacinas estão em falta em postos de 
saúde. 

De acordo com os parlamentares, é importante avaliar como está o quadro de vacinação no 
muncípio por conta das notícias veiculadas em meios de comunicação sobre a baixa procura de 
vacinas por parte da população. “Estamos cobrando neste requerimento mais atenção naquilo 
que previne. Esperamos que Executivo e Secretaria de Saúde possam dar mais atenção ao 
requerimento” ressaltou um dos proponentes do pedido, Vereador Celino Fertrin. 

Câmara pede números oficiais sobre acidentes 

Os altos índices de acidentes de trânsito que vem acontecendo no município pautaram o 
requerimento do Vereador Anderson Andrade. O parlamentar pediu que o Prefeito Chico 
Brasileiro, juntamente com o Gabinete de Gestão Integrada Municipal (GGIM), envie ao 
Legislativo os números oficiais dos acidentes registrados de janeiro de 2018 até o presente 
momento. De acordo com o vereador, com os dados em mãos será possível planejar soluções 
para a redução desses números. 

 

 

https://bit.ly/2MIJaml
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Fiscalização de contratos da Saúde 

O Vereador Kako apresentou um requerimento pedindo que a Secretaria Municipal de Saúde 
encaminhe informações sobre os contratos vigentes na pasta. Justificou que a proposição tem a 
função de fiscalização que é uma das prerrogativas do Poder Legislativo 

Uso de carroças com tração animal 

A preocupação com a questão animal voltou à discussão na sessão da Câmara Municipal nesta 
terça-feira, 14 de agosto. Quem colocou o tema em pauta foi o Vereador Protetor Jorge 
apresentando requerimento que pede ao Foztrans informações sobre as notificações efetuadas 
aos condutores de veículo de tração animal de 2011 até a presente data. Segundo a justificativa 
do pedido (Requerimento 239/2018) a preocupação é com o uso de animais que não teriam a 
mínima condição de fazer puxar as carroças. 

De acordo com Protetor Jorge, em requerimento anterior ele solicitou a quantidade de carroças e 
um estudo sobre o bem-estar dos animais submetidos ao serviço. Em resposta, o Foztrans 
afirmou que no ano de 2011 cadastrou todos os condutores de veículos de tração animal 
identificando 68 registros. Respondeu ainda que os cadastrados que atuam no serviço de coleta 
de recicláveis foram capacitados. Na sequencia, segundo o instituto, houve uma efetiva 
fiscalização com dezenas de notificações e recolhimento dos animais e veículos em situação 
irregular, o que provocou a busca de alternativas por parte dos recicladores para transporte, de 
modo não haver registro dessa prática nos últimos anos. 

De acordo com Protetor Jorge, a resposta não condiz com a realidade e por esse motivo entrou 
com um segundo requerimento. “Um órgão que deveria fiscalizar me traz um documento 
mentiroso. Quem vê esse documento acha que não há mais tração animal em Foz. A pasta do 
meio ambiente me diz que a prática de tração animal está vigente no município. Se o Foztrans, 
que deveria fiscalizar, diz que não tem tração animal, qual o papel deste vereador que é protetor 
dos animais? Se o Foztrans respondeu que houve várias notificações, queremos saber onde está 
estão esses recursos então”. O requerimento foi aprovado pelo plenário e aguarda resposta da 
Prefeitura que tem até 30 dias para responder. 

Rosane Bonho retira pré-candidatura à deputada estadual 

Durante o uso da Palavra Livre na sessão ordinária desta terça-feira (14) a Vereadora Rosane 
Bonho anunciou que está retirando sua pré-candidatura à Deputada Estadual. Segundo a 
Vereadora, entre os motivos que a levaram a tomar essa decisão está a falta de apoio político-
partidário. Rosane disse ainda que a retirada da candidatura não irá influenciar os trabalhos que 
realiza para o bem do município. “Não estou desistindo, mas sim, me preparando para colaborar 
ainda mais com a cidade que me elegeu vereadora” afirmou Rosane Bonho. 
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Jornal Gazeta do Iguaçu – 15 de Agosto de 2018 Capa 
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Jornal Gazeta do Iguaçu – 15 de Agosto de 2018 Pág.03 
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GDIA – 15 de Agosto de 2018 
Link:http://gdia.com.br/codigo-de-etica-mais-rigoroso-recebe-pareceres-na-camara/31542 
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Oiguassu – 15 de Agosto de 2018 
Link: http://oiguassu.com/mais-dois-politicos-desistem-da-pre-candidatura-a-deputado/ 
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Facebook – Rádio Cultura Foz – 15 de Agosto de 2018 
Link:https://www.facebook.com/radioculturafozdoiguacu/photos/a.325343354145898.95307.3069
41972652703/2303489839664563/?type=3&theater   

 

 

 

Facebook – Rádio RCI Iguassu – 15 de Agosto de 2018 
Link: https://www.facebook.com/semprerci/posts/269130937038005 
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Facebook – Rádio Cultura Foz – 15 de Agosto de 2018 
Link: https://www.facebook.com/radioculturafozdoiguacu/posts/2303209739692573 
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Bem Paraná/Blog do Tupan – 15 de Agosto de 2018 
Link: https://www.bemparana.com.br/blog/tupan/post/vereadora-do-atestado-do-rock-in-rio-e-
candidata-na-proporcional-pelo-pdt#.W3RUUIpXlY0.facebook 
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Blog do Lago – 15 de Agosto de 2018 
Link:http://blogdolago.com.br/fundacao-cultural-prestou-contas-da-fartal-2018/ 

 

 

A Câmara Municipal de Foz do Iguaçu iniciou uma série de reuniões com gestores da prefeitura 
para apresentação de relatório de atividades das pastas, debate sobre soluções para as 
demandas da comunidade e exposição do plano de metas. Os encontros vão ocorrer sempre às 
quartas-feiras às 10h30. Nesta quarta-feira (15) o Diretor-Presidente da Fundação Cultural, Juca 
Rodrigues e duas diretoras compareceram ao Legislativo onde prestaram contas da Fartal 2018 e 
apresentaram o planejamento das ações a serem desenvolvidas neste ano. 
Saiba mais em: https://bit.ly/2BehKUi 

Anúncios 
Liberação de antiga escola para a Unila vai à votação 
Ainda na primeira sessão extraordinária desta quinta (16) entra em votação na Câmara o projeto 
do Prefeito Municipal que autoriza à Universidade Federal da Integração Latino-Americana 
(UNILA) o uso do prédio da antiga escola Santo Rafagnin no Parque Presidente. Conforme 
justificativa do Executivo, a Universidade utilizará o local para o desenvolvimento de ações de 
extensão universitária como a instalação de salas administrativas, salas de aula, pós-graduação, 
pesquisa, curso de línguas, atividades culturais e esportivas, com aplicação dos investimentos 
necessários para oferecer mais qualidade tanto para a comunidade universitária como para o 
atendimento à população. Atualmente o imóvel está ocioso. 

Celino comemora destinação de imóvel para Unila 
O vereador Celino Fertrin comemorou a liberação do projeto para que a Unila faça uso das 
instalações abandonadas da antiga escola Santo Rafagnin. Atendendo a uma reivindicação da 
comunidade, o vereador fez indicação para que o Município, em caráter de urgência, dessa uma 
destinação ao imóvel ou então que promovesse reformas e reativasse atividades educacionais no 
local. “Estamos contentes em poder votar a liberação do imóvel para a Unila pois sabemos que 
será muito bem aproveitado e resolve o problema de abandono e insegurança que a comunidade 
vinha enfrentando”, comentou Celino. 
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Reforço de pessoal no quadro na Fundação Cultural 
Em sessão extraordinária desta quinta-feira (16), da Câmara Municipal, será lido o parecer 
favorável ao projeto do Executivo que reforça o quadro administrativo da Fundação Cultural. O 
prefeito citou na justificativa a criação de equipe de profissionais, técnicos e especialistas dentro 
da estrutura funcional da instituição. Especificamente, o projeto propõe a criação dos cargos de 
diretor de projetos e captação de recursos culturais, coordenador de incentivo à cultura, além de 
transformar o assessor de eventos em coordenador de ação cultural. 

Foztrans questionado sobre itinerário de ônibus 
O Instituto de Transportes e Trânsito de Foz do Iguaçu (Foztrans) encaminhou uma resposta ao 
requerimento nº 196/2018, levado ao plenário pelo vereador Tenente Coronel Jahnke. O 
requerimento solicitava informações sobre o itinerário da linha de ônibus n° 210. De acordo com a 
tabela de horários divulgada pelo instituto a linha funciona só até às 19h30, enquanto há 
faculdades e instituições de ensino que funcionam no período noturno. Desse modo, a operação 
em horário reduzido prejudica o transporte de diversos usuários, principalmente dos alunos 
destas instituições. A resposta enviada pelo Foztrans informa que, após esse horário, o 
atendimento passa a ser feito pela linha 250, atendendo assim a demanda de passageiros no 
período noturno. 

Reforma no Bosque Guarani 
Entrará na pauta da sessão nesta quinta-feira (16) a indicação do vereador Beni Rodrigues 
pedindo que o Poder Executivo realize um estudo para verificar a possibilidade de reforma no 
Bosque Guarani. O documento justifica que a reforma vai melhorar o bem-estar dos animais que 
vivem ali, além de ressaltar um possível aumento do número de visitantes, por ser mais um ponto 
turístico de Foz do Iguaçu. 
Mudanças no mapa territorial do Município 
Um projeto do Executivo que acaba de entrar no Legislativo para análise e votação dos 
vereadores consolida alterações legais no mapa territorial de Foz do Iguaçu. A área urbana do 
Município aumentou de 195,156km² para 197,239km² e a área rural diminuiu de 134,127km² para 
132,044km². Após ser lido em plenário nesta quinta-feira (16) o texto será encaminhado às 
comissões técnicas para início de tramitação. Estão sendo mantidas sem alterações as 
superfícies das demais áreas. As adequações em lei, segundo a prefeitura, são necessárias em 
razão dos “novos dimensionamentos originados de medição mais precisa e de recente conversão 
de áreas rurais em áreas urbanas”. 

Corrida da Mulher 
Um projeto do vereador João Miranda incluindo o Dia da Corrida da Mulher no calendário de 
eventos do Município recebeu parecer favorável na Câmara Municipal das comissões de 
Legislação, Justiça e Redação; e de Educação, Cultura, Esporte, Saúde, Assistência Social e 
Defesa do Cidadão. A idéia é que a corrida aconteça sempre no segundo domingo do mês de 
março. A justificativa é a valorização das conquistas femininas e sobretudo a defesa dos direitos 
das mulheres, incentivando-as a prática de esportes e criando uma justa homenagem. 
Pagamento residual do lixo 
A prefeitura terá que pagar R$ 417,5 mil em valores pendentes com a empresa de coleta de lixo, 
a Vital Engenharia. A explicação é que em agosto de 2017 houve uma repactuação com a 
concessionária para pagamento a partir daquela data de R$ 2 milhões ao mês. Em 30 de agosto 
de 2017 foi pago tal quantia, mas de acordo com o boletim de controle, no mês de julho daquele 
ano, o valor dos serviços efetivamente prestados foi de R$ 2.417.599,68, ficando esta diferença 
em aberto, valor que está sendo cobrado do Município. 
Para resolver a pendência, o prefeito enviou projeto à Câmara solicitando abertura de crédito 
adicional especial ao orçamento. O texto recebeu pareceres favoráveis (a serem lidos na sessão 

http://blogdolago.com.br/category/agricultura/animais/
http://blogdolago.com.br/category/esportes/
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desta quinta-feira) das comissões de Legislação, Justiça e Redação; de Economia, Finanças e 
Orçamento; e de Obras, Urbanismo, Serviços Públicos, Ecologia e Meio Ambiente. 

Mais rigor no Código de Ética 
Consta na pauta da ordem do dia para votação nesta quinta-feira (16) um projeto de lei que torna 
mais rigoroso o Código de Ética e Decoro Parlamentar da Câmara Municipal de Foz do Iguaçu. 
Um dos itens passaria a prever “suspensão de prerrogativas regimentais por no mínimo dois 
meses e no máximo seis meses”. O texto atual não prevê pena mínima. Da mesma forma, a 
suspensão do exercício do mandato passaria ao mínimo de três meses e no máximo de seis 
meses. 

Refis recebe parecer favorável 
As comissões reunidas de Legislação, Justiça e Redação; e de Economia, Finanças e Orçamento 
emitiram parecer favorável ao projeto do Executivo que trata do Refis 2018. A proposta prevê 
descontos de até 100% de juros e multas de mora, relativos aos tributos como IPTU e ISSQN 
pendentes até 31 de dezembro do ano passado. O Programa de Recuperação Fiscal contempla 
pessoas físicas e jurídicas. Com o parecer a ser lido em sessão extraordinária desta quinta-feira 
(16) o projeto fica liberado para votação em plenário. 

Conselho de Segurança Alimentar deverá ter nova composição 
Na sessão extraordinária desta quinta-feira (16) será votado o projeto da nova composição do 
Conselho Municipal de Segurança Alimentar e Nutricional de Foz do Iguaçu (Comsea), no âmbito 
do Sistema Nacional de Segurança Alimentar e Nutricional – SISAN. A alteração busca atender à 
proporcionalidade de representantes em atendimento a lei federal 11.346/2006. Com isso, a 
composição do Comsea passa de 20 para 30 membros e suplentes. 

Regularização da área do posto dos Bombeiros no Morumbi 
Na sequencia dos assuntos da sessão extraordinária desta quinta (16) os vereadores votam a 
regularização das edificações existentes sobre o imóvel utilizadas pelo Posto de Bombeiros São 
Francisco. No caso em questão, o órgão poderá dar seguimento às reformas e ampliações 
necessárias. O projeto do Executivo inclui a liberação de área para fins de construção de Capela 
Mortuária na região Leste. 

Assessoria 
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Notícias do Legislativo nativo 

 

Fundação Cultural prestou contas da Fartal 2018 

A Câmara Municipal de Foz do Iguaçu iniciou uma série de reuniões com gestores da prefeitura 
para apresentação de relatório de atividades das pastas, debate sobre soluções para as 
demandas da comunidade e exposição do plano de metas. Os encontros vão ocorrer sempre às 
quartas-feiras às 10h30. Nesta quarta-feira (15) o Diretor-Presidente da Fundação Cultural, Juca 
Rodrigues e duas diretoras compareceram ao Legislativo onde prestaram contas da Fartal 2018 e 
apresentaram o planejamento das ações a serem desenvolvidas neste ano. 

Saiba mais em: https://bit.ly/2BehKUi 

Liberação de antiga escola para a Unila vai à votação 

Ainda na primeira sessão extraordinária desta quinta (16) entra em votação na Câmara o projeto 
do Prefeito Municipal que autoriza à Universidade Federal da Integração Latino-Americana 
(UNILA) o uso do prédio da antiga escola Santo Rafagnin no Parque Presidente. Conforme 
justificativa do Executivo, a Universidade utilizará o local para o desenvolvimento de ações de 
extensão universitária como a instalação de salas administrativas, salas de aula, pós-graduação, 
pesquisa, curso de línguas, atividades culturais e esportivas, com aplicação dos investimentos 
necessários para oferecer mais qualidade tanto para a comunidade universitária como para o 
atendimento à população. Atualmente o imóvel está ocioso. 

Celino comemora destinação de imóvel para Unila 

O vereador Celino Fertrin comemorou a liberação do projeto para que a Unila faça uso das 
instalações abandonadas da antiga escola Santo Rafagnin. Atendendo a uma reivindicação da 
comunidade, o vereador fez indicação para que o Município, em caráter de urgência, dessa uma 
destinação ao imóvel ou então que promovesse reformas e reativasse atividades educacionais no 
local. “Estamos contentes em poder votar a liberação do imóvel para a Unila pois sabemos que 
será muito bem aproveitado e resolve o problema de abandono e insegurança que a comunidade 
vinha enfrentando”, comentou Celino. 

Reforço de pessoal no quadro na Fundação Cultural 

Em sessão extraordinária desta quinta-feira (16), da Câmara Municipal, será lido o parecer 
favorável ao projeto do Executivo que reforça o quadro administrativo da Fundação Cultural. O 
prefeito citou na justificativa a criação de equipe de profissionais, técnicos e especialistas dentro 
da estrutura funcional da instituição. Especificamente, o projeto propõe a criação dos cargos de 
diretor de projetos e captação de recursos culturais, coordenador de incentivo à cultura, além de 
transformar o assessor de eventos em coordenador de ação cultural. 

 

 

https://bit.ly/2BehKUi
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Foztrans questionado sobre itinerário de ônibus 
 
O Instituto de Transportes e Trânsito de Foz do Iguaçu (Foztrans) encaminhou uma resposta ao 
requerimento nº 196/2018, levado ao plenário pelo vereador Tenente Coronel Jahnke. O 
requerimento solicitava informações sobre o itinerário da linha de ônibus n° 210. De acordo com a 
tabela de horários divulgada pelo instituto a linha funciona só até às 19h30, enquanto há 
faculdades e instituições de ensino que funcionam no período noturno. Desse modo, a operação 
em horário reduzido prejudica o transporte de diversos usuários, principalmente dos alunos 
destas instituições. A resposta enviada pelo Foztrans informa que, após esse horário, o 
atendimento passa a ser feito pela linha 250, atendendo assim a demanda de passageiros no 
período noturno. 

Reforma no Bosque Guarani 

Entrará na pauta da sessão nesta quinta-feira (16) a indicação do vereador Beni Rodrigues 
pedindo que o Poder Executivo realize um estudo para verificar a possibilidade de reforma no 
Bosque Guarani. O documento justifica que a reforma vai melhorar o bem-estar dos animais que 
vivem ali, além de ressaltar um possível aumento do número de visitantes, por ser mais um ponto 
turístico de Foz do Iguaçu. 

Mudanças no mapa territorial do Município 

Um projeto do Executivo que acaba de entrar no Legislativo para análise e votação dos 
vereadores consolida alterações legais no mapa territorial de Foz do Iguaçu. A área urbana do 
Município aumentou de 195,156km² para 197,239km² e a área rural diminuiu de 134,127km² para 
132,044km². Após ser lido em plenário nesta quinta-feira (16) o texto será encaminhado às 
comissões técnicas para início de tramitação. Estão sendo mantidas sem alterações as 
superfícies das demais áreas. As adequações em lei, segundo a prefeitura, são necessárias em 
razão dos “novos dimensionamentos originados de medição mais precisa e de recente conversão 
de áreas rurais em áreas urbanas”. 

Corrida da Mulher 

Um projeto do vereador João Miranda incluindo o Dia da Corrida da Mulher no calendário de 
eventos do Município recebeu parecer favorável na Câmara Municipal das comissões de 
Legislação, Justiça e Redação; e de Educação, Cultura, Esporte, Saúde, Assistência Social e 
Defesa do Cidadão. A idéia é que a corrida aconteça sempre no segundo domingo do mês de 
março. A justificativa é a valorização das conquistas femininas e sobretudo a defesa dos direitos 
das mulheres, incentivando-as a prática de esportes e criando uma justa homenagem. 

Pagamento residual do lixo 

A prefeitura terá que pagar R$ 417,5 mil em valores pendentes com a empresa de coleta de lixo, 
a Vital Engenharia. A explicação é que em agosto de 2017 houve uma repactuação com a 
concessionária para pagamento a partir daquela data de R$ 2 milhões ao mês. Em 30 de agosto 
de 2017 foi pago tal quantia, mas de acordo com o boletim de controle, no mês de julho daquele 
ano, o valor dos serviços efetivamente prestados foi de R$ 2.417.599,68, ficando esta diferença 
em aberto, valor que está sendo cobrado do Município. 
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Para resolver a pendência, o prefeito enviou projeto à Câmara solicitando abertura de crédito 
adicional especial ao orçamento. O texto recebeu pareceres favoráveis (a serem lidos na sessão 
desta quinta-feira) das comissões de Legislação, Justiça e Redação; de Economia, Finanças e 
Orçamento; e de Obras, Urbanismo, Serviços Públicos, Ecologia e Meio Ambiente. 

Mais rigor no Código de Ética 

Consta na pauta da ordem do dia para votação nesta quinta-feira (16) um projeto de lei que torna 
mais rigoroso o Código de Ética e Decoro Parlamentar da Câmara Municipal de Foz do Iguaçu. 
Um dos itens passaria a prever “suspensão de prerrogativas regimentais por no mínimo dois 
meses e no máximo seis meses”. O texto atual não prevê pena mínima. Da mesma forma, a 
suspensão do exercício do mandato passaria ao mínimo de três meses e no máximo de seis 
meses. 

Refis recebe parecer favorável 

As comissões reunidas de Legislação, Justiça e Redação; e de Economia, Finanças e Orçamento 
emitiram parecer favorável ao projeto do Executivo que trata do Refis 2018. A proposta prevê 
descontos de até 100% de juros e multas de mora, relativos aos tributos como IPTU e ISSQN 
pendentes até 31 de dezembro do ano passado. O Programa de Recuperação Fiscal contempla 
pessoas físicas e jurídicas. Com o parecer a ser lido em sessão extraordinária desta quinta-feira 
(16) o projeto fica liberado para votação em plenário. 

Conselho de Segurança Alimentar deverá ter nova composição 

Na sessão extraordinária desta quinta-feira (16) será votado o projeto da nova composição do 
Conselho Municipal de Segurança Alimentar e Nutricional de Foz do Iguaçu (Comsea), no âmbito 
do Sistema Nacional de Segurança Alimentar e Nutricional – SISAN. A alteração busca atender à 
proporcionalidade de representantes em atendimento a lei federal 11.346/2006. Com isso, a 
composição do Comsea passa de 20 para 30 membros e suplentes. 

Regularização da área do posto dos Bombeiros no Morumbi 

Na sequencia dos assuntos da sessão extraordinária desta quinta (16) os vereadores votam a 
regularização das edificações existentes sobre o imóvel utilizadas pelo Posto de Bombeiros São 
Francisco. No caso em questão, o órgão poderá dar seguimento às reformas e ampliações 
necessárias. O projeto do Executivo inclui a liberação de área para fins de construção de Capela 
Mortuária na região Leste. 

Aplicação de menção honrosa 
 
A Comissão de Legislação, Justiça e Redação deu parecer contrário ao Projeto de Resolução nº 
01/2018, do Vereador Marcio Rosa, que pretende criar a menção honrosa na Câmara para 
pessoa ou entidade que tenha contribuído de forma notória para o engrandecimento do Município. 
Marcio solicitou que o parecer seja votado pelo plenário, o que ocorre durante a sessão desta 
quinta (16). Caso o parecer seja derrubado, o projeto seguirá tramitando. Sendo mantido, o texto 
será arquivado. O parecer contrário traz, dentre outros argumentos, que o Regimento Interno já 
prevê o requerimento de transmissão de votos de louvor ou congratulações, que pretendem 
enaltecer atos relevantes praticados por pessoa ou entidade. 
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Vereador Celino Fertrin pela bola sete 

 
Vereador pode ter quebrado o decoro parlamentar ao não quitar seus impostos devidos 

Vereador Celino Fertrin (PDT) está devendo perto de 14 mil reais ao município referente ao 
imposto de ISS não recolhido. A PGM (Procuradoria Geral do Municipal) fez o seu dever de ofício: 
Noticiou ao Judiciário para que o juiz mande penhorar bens para garantir o pagamento. 
Documentos acostados como de hábito. 

Com o Língua é assim: Mata a cobra e mostra o pau. 

 

E PARA NÃO DIZER QUE ESQUECI DO SERIAL KILLER DO VERNÁCULO DA FRONTEIRA 
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Vereadora do atestado do Rock in Rio é candidata na proporcional pelo PDT 

BLOG DO TUPAN 

 
 

Nanci Rafain (Foto: Divulgação/CMFI) 

A vereadora de Foz do Iguaçu Nanci Rafain é candidata a uma das cadeiras da Assembleia 
Legislativa do Paraná pelo PDT, com número 12456. 

Nanci ficou conhecida no estado por ter apresentado um atestado falso na Câmara Municipal, 
para assistir o Rock in Rio do ano passado, que aconteceu em setembro, e não ter desconto 
no salário pela falta. 

Em junho, a parlamentar foi suspensa por 30 dias pelo Conselho de Ética e em agosto o 
Ministério Público do Paraná aceitou denúncia por uso de documento falso. 

PITACO: Uma correção ao Tupan: O Ministério Público não aceita a denúncia, ele apresenta a 
denúncia, quem aceita ou não, é o Judiciário. No caso da Nanci o juiz criminal acatou a denúncia 
por uso de documento falso com pena de dois a seis anos, e acrescido de 1/6 quando o réu for 
agente público. A outra denúncia de peculato (com pena de dois a 12 anos) o juiz não acatou. O 
MP pode recorrer ao TJ-PR. 

 

https://www.bemparana.com.br/blog/tupan
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GDIA – 16 de Agosto de 2018 
Link: http://gdia.com.br/protetor-jorge-questiona-o-servico-de-fiscalizacao-do-uso-de-
carrocas/31603  
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Rádio Cultura Foz – 16 de Agosto de 2018 
Link: https://www.radioculturafoz.com.br/2018/08/16/realizacao-da-fartal-2018-custou-r-214-
milhoes-de-recursos-publicos/  

 

 
A Fundação Cultural de Foz do Iguaçu divulgou esta semana a prestação de contas dos gastos 
com a 42° edição Feira de Artesanato e Alimentos – Fartal, realizada em junho deste ano durante 
as comemorações no aniversário da cidade. 

Ao todo, foram gastos R$ 2,14 milhões, sendo R$ 300 mil de patrocínio da Itaipu Binacional. O 
restante da verba foi composta pelo orçamento de secretariais municipais, como R$ 300 mil da 
Secretaria de Turismo, R$ 100 mil da Secretaria de Agricultura e R$ 900 mil da Fundação 
Cultural. 

Para os shows, foram destinados R$ 100 mil para a contratação de artistas locais e R$ 1 milhão 
para artistas nacionais. O maior valor de contratação foi R$ 400 mil, cobrados pela dupla 
Henrique e Juliano. Durante os quatro dias de feira, 240 mil pessoas passaram pelo Parque de 
Exposições Charrua. 
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O presidente da Fundação Cultural, Juca Rodrigues, explicou que a escolha dos shows é feita 
através de uma comissão, onde os nomes são sugeridos. Para as próximas edições, serão 
buscados apoios para que o evento custe menos aos cofres públicos. “A gente tenta caminhar 
para que haja patrocínio. O evento estava desacreditado. Para o próximo ano será buscado apoio 
do setor privado e Lei Rouanet. Temos a preocupação de manter as porteiras abertas, sem 
cobrança de entrada para o morador”, disse. 

Rodrigues salientou que este ano houve a preocupação de dar mais espaço e estrutura para 
artistas locais e artesãos e pequenos agricultores. 

Toda a estrutura e atrativos, como o parque de diversões, foi escolhido por meio de licitação 
pública. A prestação será apresentada em sessão na Câmara de Vereadores. 

 

HLUCAS – 16 de Agosto de 2018 
Link: http://www.hlucas.com.br/blog/2018/08/16/noticias-do-legislativo-nativo-5/  

 
NOTÍCIAS DO LEGISLATIVO NATIVO 

 
Vereadora Inês cobra medidas para reduzir transtornos com obras 
No final de julho o Governo do Município iniciou mais uma etapa de pavimentação asfáltica em 
diversos trechos. Um requerimento apresentado na Câmara Municipal pela Vereadora Inês 
Weizemann solicita que o Poder Executivo divulgue um cronograma das obras. Segundo a 
justificativa, esse calendário tem o objetivo de reduzir os transtornos. A vereadora requer a 
previsão de chegada das obras aos locais para que as pessoas e os comércios e empresas 
prestadoras de serviço sejam informados com antecedência. Na tribuna da Câmara, a vereadora 
relatou uma situação em que a interrupção de via sem prévio aviso causou enormes transtornos 
para evento em hotel com aproximadamente 600 participantes. 
 
 
Audiência Pública sobre autismo 
Foi aprovado pela Câmara na quinta-feira (16) o requerimento do vereador João Miranda, 
solicitando a realização de uma audiência pública para debate e apresentação de reivindicações 
e sugestões para melhorias no atendimento às pessoas com Transtorno do Espectro Autista e 
outras deficiências de ordem física, sensorial e intelectual. O objetivo é reunir autoridades, 
representantes da sociedade civil organizada, do Poder Executivo, em especial da área da Saúde 
e Educação, e de demais interessados, com a finalidade de discutir o assunto. 
 
 
Câmara autoriza cessão de imóvel para a Unila 
Os vereadores aprovaram nesta quinta-feira projeto do Executivo que autoriza cessão de uso 
para a Unila de uma área da prefeitura onde antes funcionava a Escola Santo Rafagnin, no 
Parque Presidente. Após a sanção do Prefeito, a Unila pretende reformar a estrutura para instalar 
o Espaço Mijael Aguirre para o desenvolvimento de projetos de extensão como curso de idiomas 
e atividades culturais com a comunidade. O plenário também autorizou, via projeto de lei 64/2018, 
a regularização de imóvel do posto do Corpo de Bombeiros do Morumbi II, a fim de que possam 
fazer melhorias na estrutura do local. Na mesma sessão, foi lido parecer favorável ao #Refis2018 
e ao projeto que viabiliza aumento no quadro de funcionários da Fundação Cultural. Ambos os 
projetos vão à votação na sessão extraordinária da próxima terça-feira (21/08). 
Saiba mais em: https://bit.ly/2Mu25ok 
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Cirurgias ortopédicas 
O Vereador João Sabino apresentou em Plenário um requerimento solicitando ao Poder 
Executivo informações sobre hospitais públicos e privados que realizem cirurgias ortopédicas em 
Foz do Iguaçu através do Sistema Único de Saúde (SUS). De acordo com a justificativa, 
iguaçuenses que necessitam de cirurgias ortopédicas estão se deslocando a outros municípios 
para receber atendimento. O requerimento foi aprovado pelos parlamentares e o objetivo é 
levantar informações oficiais e propor discussões com a prefeitura e ampliar o atendimento. 
 
Vereador reivindica TTU para Três Lagoas 
O Legislativo iguaçuense aprovou o requerimento do Vereador João Miranda que pede ao Poder 
Executivo um estudo sobre a viabilidade de construção de um terminal de transporte urbano no 
bairro Três Lagoas. Solicita que seja especificando se existe cláusula contratual que obrigue a 
empresa concessionária a executar tal obra. O parlamentar diz ainda que essa construção é 
extremamente necessária, visto que traria uma melhora significativa na mobilidade do bairro. 
 
Acidentes envolvendo caçambas preocupam 
O crescente número de acidentes envolvendo motos e caçambas para recolhimento de entulho 
foi tema de um requerimento apresentado pelo Vereador João Miranda e aprovado por todos na 
sessão da Câmara. O pedido solicita o envio, por parte do Executivo, de um relatório com o 
registro desses acidentes de janeiro de 2017 até o presente momento. A justificativa aponta que 
com esses dados será possível compreender melhor quais são as causas e estudar medidas para 
reduzir os acidentes. 
 
Inscrições para estágio na Câmara começam no dia 21 
A Câmara Municipal de Foz do Iguaçu lançou processo seletivo para contratação de estagiários. 
As inscrições iniciam no próximo dia 21 e fecham no dia 31 de agostos de 2018. Serão ofertadas 
17 vagas, sendo até cinco para nível médio e até 12 para nível superior para estudantes dos 
cursos de Administração, Ciência da Computação, Ciências Contábeis, Jornalismo e Direito. A 
carga horária é de seis horas diárias (30 horas semanais) e o valor da bolsa é de R$ 1.344,00 
para os estagiários de nível superior e de R$ 1.294,00 para os de nível médio. As inscrições 
serão realizadas somente no Protocolo da Câmara Municipal, localizado na Travessa Oscar 
Muxfeldt, 81, Centro. Verifique mais informações no edital do processo seletivo: 
https://bit.ly/2MF1Kff . 
Saiba mais em: https://bit.ly/2vPsAuS 
 
*Demora nas cirurgias oftalmológicas * 
Um requerimento do vereador Adenildo Kako foi aprovado em plenário solicitando ao Executivo 
informações sobre o número de pessoas na fila de espera das cirurgias oftalmológicas e qual o 
prazo para o atendimento. Segundo o Vereador, trata-se de uma reivindicação da comunidade, 
que carece de atendimento médico, necessitando dessas cirurgias com urgência. 
 
Alagamentos no Jardim Evangélico 
O Vereador Adenildo Kako solicitou ao Prefeito, através de requerimento aprovado na Câmara 
Municipal, informações sobre a finalização do programa de drenagem da água pluvial no Jardim 
Evangélico. A justificativa ressalta que os moradores da região vêm sofrendo com os problemas 
dos alagamentos, e que em 2017 a prefeitura assumiu o compromisso de resolver esse problema. 
O parlamentar finaliza dizendo que essas obras serão excelentes para os moradores do bairro. 
  

 
 
 
 

https://bit.ly/2vPsAuS
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Rede Comunicadora Iguassu – 16 de Agosto de 2018 
Link: http://www.semprerci.com.br/noticia-local-1810  
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Depenando a Coruja – 16 de Agosto de 2018 
Link: http://depenandoacoruja.com.br/ratinho-jr-lidera-1a-pesquisa-ao-governo-do-pr-apos-a-
definicao-das-candidaturas-em-pais-civilizado-isto-jamais-ocorreria-mas-aqui-e-brasil-
inseguranca-assola-a-cidade-e-assusta-empresarios-de-foz  

 

Jornaleco do ex-prefeito “PATO” Donald ataca servidor da Câmara 

Me trás indignação ver um calhorda como o ex-prefeito condenado, ficha-suja e inelegívelPaulo 
Mac Donald Ghisi, mandar seus bate-paus de um jornaleco atacar o servidor de carreira do 
legislativo, Danilo Luiz Zanin. 

 

Merecedor de elogios e gratificações por desempenho de suas funções, como servidor 
exemplar e competente, não praticou nenhuma irregularidade com os soldos a ele pago. 
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Agosto 

16/08/2018 a 31/08/2018 

Um grande diferencial de Mac Donald, condenado por improbidade administrativa e dano ao 
erário, é ainda inelegível e causou gastos desnecessários com nova eleição, pois estava ciente 
de sua ficha suja. 

 

Este mesmo sujeito que fora condenado por colegiado, também manteve em sua (des) 
administração mais de 400 CCs pra agradar vereadores da época, sem se falar da falta de 
caráter em fazer um contrato fajuto com um consorcio, onde certas empresas nem certidão 
negativa tinha ao estilo da radiozinha AM da qual agora faz parte da sociedade. 

 

Mas ainda me chama atenção a multa que ele colocou no contrato em caso de descumprimentos, 
que é de R$ 190,00 cabendo recurso. Uma vergonha! 

Já o prejuízo deixe pra o povo pagar, já que ele não usa ônibus. 
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17/08/2018 
 

Jornal Gazeta do Iguaçu – 17 de Agosto de 2018 Pág.03 
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Jornal Gazeta do Iguaçu – 17 de Agosto de 2018 Pág.08 
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Clickfoz – 17 de Agosto de 2018 
Link: https://www.clickfozdoiguacu.com.br/prefeito-regulamenta-instalacao-de-lojas-francas-em-
foz/  

 

 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.clickfozdoiguacu.com.br/prefeito-regulamenta-instalacao-de-lojas-francas-em-foz/
https://www.clickfozdoiguacu.com.br/prefeito-regulamenta-instalacao-de-lojas-francas-em-foz/
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Rádio Cultura Foz – 17 de Agosto de 2018 
Link: https://www.radioculturafoz.com.br/2018/08/17/camara-autoriza-cessao-de-imovel-do-
municipio-para-a-unila/  

 

 
 

A cessão de área da antiga escola Santo Rafagnin, no Parque Presidente II, foi aprovada pela 
Câmara de Vereadores nesta quinta-feira (16). O projeto do Executivo segue agora para a sanção 
do prefeito Chico Brasileiro. 

O imóvel está ocioso desde 2009 e a Secretaria de Educação do município já manifestou que não 
há interesse em reativar a escola, uma vez que o bairro teria sido atendido com outro 
estabelecimento de ensino. 

Após a sanção do Prefeito, a Unila pretende reformar a estrutura para instalar o Espaço Mijael 
Aguirre, para o desenvolvimento de projetos de extensão como: curso de idiomas e atividades 
culturais com a comunidade. 
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GDIA – 17 de Agosto de 2018 
Link: http://gdia.com.br/camara-autoriza-cessao-de-imovel-para-a-unila/31727  
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HLUCAS – 17 de Agosto de 2018 
Link: http://www.hlucas.com.br/blog/2018/08/17/prefeito-chico-pode-estar-praticando-
improbidade-administrativa/  

 
Prefeito Chico pode estar praticando improbidade administrativa 
 
O inciso XIV da lei complementar 17 de 1993 (administração Dobrandino da Silva) diz com todas 
as letras “condenação criminal irrecorrível, igual ou superior a dois (2) anos em crime 
comum…) o gestor público deverá proceder a exoneração do servidor público. Está na letra fria 
da lei. Abaixo a lei para a apreciação do procurador Geral Osli Machado.  Voltamos ao tema em 
função de o Diretor do Fozhabita Eduardo Teixeira (Fraldão) ter sido condenado em março de 
2017 há dois anos de reclusão, sendo que em maio deste mesmo ano o prefeito Chico o nomeou 
para dirigir o órgão de habitação do município. Ou seja, o secretário de administração 
(beijoqueiro) deixou de avisar ao prefeito que o Fraldão não poderia ser nomeado por estar 
condenado. Faiô! 
A mesma linha de raciocínio se aplica para o GM também condenado por dois anos e quatro 
meses. Ambos devem ser exonerados, se não for feito o MP, por dever de ofício, deverá 
peticionar ao juiz para as providencias cabíveis. O mesmo raciocínio se aplica a Câmara 
Municipal que tem a obrigação de fiscalizar os atos do executivo (se não fosse os cargos 
comissionados, né?) 
 
Inciso XIV 
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HLUCAS – 17 de Agosto de 2018 
Link: http://www.hlucas.com.br/blog/2018/08/17/noticia-do-legislativo-nativo/  

 
Notícia do Legislativo nativo 

Curió caguetou pro Língua que uma empresa chamada RR ganhadora da licitação para fazer 
limpeza na Câmara Municipal, faliu. E que a solução encontrada foi chamar ás presas a empresa 
Labor, aquela famosa que parou na Pecúlio. 

PITACO: Será o Benedito? 

Comparativo mostra que os vereadores estão trabalhando mais 

Os trabalhos da Câmara Municipal de Foz do Iguaçu superam atividades de legislaturas 
anteriores. Dados comparativos encaminhados à Presidência pelo Departamento Legislativo 
mostram que em 2017 foram apreciados 213 projetos contra 100 do ano anterior. Neste ano de 
2018 já são 153 projetos cadastrados.   O Presidente da Casa, Rogério Quadros, destacou na 
última sessão o trabalho parlamentar e aprovação de leis importantes que incentivam o 
desenvolvimento econômico do município, como da lei das microcervejarias, incentivo à Casa do 
Empreendedor, parcelamento do solo, plano diretor e outras proposições como a reformulação do 
distrito industrial. Além disso, ele enfatizou o trabalho conjunto dos   vereadores nesta gest&atil 
de;o. 

Saiba mais em: https://bit.ly/2PiveRH 

 

Câmara aprova projeto que regulariza área do Posto de Bombeiros do Morumbi 

O projeto, encaminhado pelo Executivo, foi aprovado em 1ª e 2ª discussões pelos Vereadores. A 
aprovação garantiu a desafetação de uma área verde, com cerca de 10.000m², que fica ao lado 
do posto. A ampliação irá permitir melhorar a infraestrutura do quartel com a construção de 
alojamentos femininos, vestiários e banheiros. Com a desafetação, o mesmo projeto já viabilizou 
compensação ambiental em outra área. 

Saiba mais em: https://bit.ly/2nNwCQ2 

 

Refis será votado na próxima semana 

Após receber parecer favorável das comissões reunidas, o Refis 2018 será votado pelos 
vereadores na próxima semana. O projeto possibilita ao contribuinte regularizar débitos relativos à 
multa e juros de tributos como ISS e IPTU, vencidos até 31 de dezembro de 2017. A proposta é 
de que o cidadão e, também, empresas que aderirem ao Refis possam ter desconto nas multas e 
juros de mora para pagamento à vista da seguinte maneira: 100% até 10 de outubro deste ano; 
95% até 12 de novembro e 90% até 10 de dezembro de 2018. O projeto está previsto para 
votação na próxima sessão extraordinária, na terça-feira, 21 de agosto. 

 

https://bit.ly/2PiveRH
https://bit.ly/2nNwCQ2
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Fundação pede reforço no quadro de pessoal 

Outro projeto a ser votado na próxima semana é um do Executivo pedindo reforço no quadro de 
pessoal da Fundação Cultural. Atualmente, a instituição trabalha com apenas oito servidores de 
carreira. O projeto de lei 56/2018 que viabiliza aumento no quadro da Fundação recebeu parecer 
favorável das comissões reunidas da Casa. A matéria volta ao plenário para votação na próxima 
terça-feira, 21 de agosto, em sessão extraordinária. 

Câmara aguarda parecer da PGM para votar emenda relativa à operação de crédito 

Um pedido de vistas de uma emenda, feito pelo Vereador Tenente Coronel Jahnke, Presidente da 
Comissão Mista, adiou a votação de um projeto do prefeito relativo a um empréstimo. Segundo o 
vereador, o intuito é estudar mais sobre o projeto, encaminhado pelo Poder Executivo, que trata 
sobre uma operação de crédito que seria realizada junto ao Banco do Brasil no valor de R$ 5 
milhões. Os recursos são para aquisição de maquinários pesados a serem utilizados no programa 
de pavimentação asfáltica do Município. O vereador Jahnke reforçou que a Câmara aguardará 
um parecer da Procuradoria Geral do Município (PGM) ao projeto. O vereador tem até dez dias 
para fazer a análise da emenda. 

Saiba mais em: https://bit.ly/2waDACb 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://bit.ly/2waDACb
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18/08/2018 
 

Jornal Gazeta do Iguaçu – 18 de Agosto de 2018 Pág.Capa 
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GDIA – 18 de Agosto de 2018 
Link: http://gdia.com.br/comparativo-mostra-que-atividades-da-camara-superam-gestao-
anterior/31842  

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 



CLIPPING DIÁRIO 
Agosto 

16/08/2018 a 31/08/2018 

 

Blog do Lago – 18 de Agosto de 2018 
Link: http://blogdolago.com.br/ultimas-da-camara-municipal-de-foz-2/  

 

 
 

Últimas da Câmara Municipal de Foz 
 

Comparativo mostra que os vereadores estão trabalhando mais 
Os trabalhos da Câmara Municipal de Foz do Iguaçu superam atividades de legislaturas 
anteriores. Dados comparativos encaminhados à Presidência pelo Departamento Legislativo 
mostram que em 2017 foram apreciados 213 projetos contra 100 do ano anterior. Neste ano de 
2018 já são 153 projetos cadastrados. O Presidente da Casa, Rogério Quadros, destacou na 
última sessão o trabalho parlamentar e aprovação de leis importantes que incentivam o 
desenvolvimento econômico do município, como da lei das microcervejarias, incentivo à Casa do 
Empreendedor, parcelamento do solo, plano diretor e outras proposições como a reformulação do 
distrito industrial. Além disso, ele enfatizou o trabalho conjunto dos vereadores nesta gestão. 
Saiba mais em: https://bit.ly/2PiveRH 
Anúncios 
 
Câmara aprova projeto que regulariza área do Posto de Bombeiros do Morumbi 
O projeto, encaminhado pelo Executivo, foi aprovado em 1ª e 2ª discussões pelos Vereadores. A 
aprovação garantiu a desafetação de uma área verde, com cerca de 10.000m², que fica ao lado 
do posto. A ampliação irá permitir melhorar a infraestrutura do quartel com a construção de 
alojamentos femininos, vestiários e banheiros. Com a desafetação, o mesmo projeto já viabilizou 
compensação ambiental em outra área. 
Saiba mais em: https://bit.ly/2nNwCQ2 
 
Refis será votado na próxima semana 
Após receber parecer favorável das comissões reunidas, o Refis 2018 será votado pelos 
vereadores na próxima semana. O projeto possibilita ao contribuinte regularizar débitos relativos à 
multa e juros de tributos como ISS e IPTU, vencidos até 31 de dezembro de 2017. A proposta é 
de que o cidadão e, também, empresas que aderirem ao Refis possam ter desconto nas multas e 
juros de mora para pagamento à vista da seguinte maneira: 100% até 10 de outubro deste ano; 
95% até 12 de novembro e 90% até 10 de dezembro de 2018. O projeto está previsto para 
votação na próxima sessão extraordinária, na terça-feira, 21 de agosto. 
 

http://blogdolago.com.br/category/regional/foz-do-iguacu/
https://bit.ly/2nNwCQ2
http://blogdolago.com.br/wp-content/uploads/2018/08/camara-municipal-FOZ-QD-450x270.jpg
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Fundação pede reforço no quadro de pessoal 
Outro projeto a ser votado na próxima semana é um do Executivo pedindo reforço no quadro de 
pessoal da Fundação Cultural. Atualmente, a instituição trabalha com apenas oito servidores de 
carreira. O projeto de lei 56/2018 que viabiliza aumento no quadro da Fundação recebeu parecer 
favorável das comissões reunidas da Casa. A matéria volta ao plenário para votação na próxima 
terça-feira, 21 de agosto, em sessão extraordinária. 
 
Câmara aguarda parecer da PGM para votar emenda relativa à operação de crédito 
Um pedido de vistas de uma emenda, feito pelo Vereador Tenente Coronel Jahnke, Presidente da 
Comissão Mista, adiou a votação de um projeto do prefeito relativo a um empréstimo. Segundo o 
vereador, o intuito é estudar mais sobre o projeto, encaminhado pelo Poder Executivo, que trata 
sobre uma operação de crédito que seria realizada junto ao Banco do Brasil no valor de R$ 5 
milhões. Os recursos são para aquisição de maquinários pesados a serem utilizados no programa 
de pavimentação asfáltica do Município. O vereador Jahnke reforçou que a Câmara aguardará 
um parecer da Procuradoria Geral do Município (PGM) ao projeto. O vereador tem até dez dias 
para fazer a análise da emenda. 
Saiba mais em: https://bit.ly/2waDACb 
Assessoria 

 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

http://blogdolago.com.br/category/geral/


CLIPPING DIÁRIO 
Agosto 

16/08/2018 a 31/08/2018 

 

19/08/2018 
 

Facebook – Mosca Na Sopa Foz – 19 de Agosto de 2018 
Link: https://www.facebook.com/moscanasopafoz/videos/223821818302144/  
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Fatos da Fronteira – 19 de Agosto de 2018 
Link: https://fatosdafronteira.blogspot.com/2018/08/fraqueza-ou-oportunismo.html  

 
Fraqueza ou Oportunismo? 

 
Dentre os candidatos a Deputado Estadual para Foz do Iguaçu, temos dois políticos marcando 
território no pleito de 2020. Isso mesmo, candidatos que conhecem suas chances para 2018, mas 
que esperam reforçar seus nomes para a Executiva de Foz em 2020. Ambos sabem que a tarefa 
não será uma das mais fáceis. Estamos falando aqui do vereador Elizeu Liberato e do vice, 
prefeito Bobato.  
 
Mas o que os diferem? Elizeu Liberato que diz ter sido forçado pelo partido a sair candidato neste 
pleito já entra com uma fraqueza impressionante.  Como evangélico traz no mote da sua 
campanha "Não à ideologia de gênero na rede de ensino" justamente o contrário proposto por 
Bobato, e isto nos leva a tentar compreende-los.  
 
Elizeu Liberato foi empossado como vereador recentemente e antes mesmo de concluir o seu 
mandato fraquejou e entrou neste jogo com a intenção clara de atrapalhar os planos do Bobato, 
que não sonha com os corredores da Assembléia Paranaense, mas sim com a cadeira hoje 
ocupada por Chico Brasileiro.   
 
Bobato por outro lado é defensor do "Ensino de gênero nas escolas", e visivelmente começa a 
articular sua campanha para 2020,  ele acredita que pode chegar com gordura e aqui fica claro, o 
seu oportunismo. Mas o que de fato eles querem? 
 

 
 
O prefeito Chico já percebeu o jogo do seu vice-prefeito e sabe que o namoro com o Bobato está 
prestes a terminar e tem a certeza que o inimigo mora ao lado, ou melhor, num gabinete exclusivo 
montado para atender as necessidades do vice, prefeito. 
 
Eleitos para concluir os seus mandatos e mostrarem para o que vieram, Elizeu Liberato mostrou 
para a sociedade Iguaçuense toda a sua fraqueza ao fazer campanha para um candidato que 
quer se reeleger para Federal. Como diz o velho ditado, está sendo o boi de piranha e com 
certeza será lembrado disto em 2020. Em vista disso, cai por terra o tal combate a palavra 
Corrupção que tanto se vangloria em seus materiais, afinal, defender o candidato dos bilhetes 
premiados da Caixa é uma vergonha. 
 
 Ora Elizeu, os eleitores de hoje evoluíram e todos já são espertinhos com o Santo Google. 
Chico de longe, mexe com as peças do tabuleiro e é sabedor que se o Bobato emplacar ele se 
qualifica à enfrentá-lo. Por isso, tanto a prefeita Rosa quanto seu morno prefeito Brasileiro, tentam 
de todas as formas barrar Bobato nos bastidores, incitando inclusive, outros vereadores contra 
ele, principalmente aqueles que têm muita Saúde.  

https://4.bp.blogspot.com/-XEkpPkTULmA/W3ovk2EORWI/AAAAAAAAAHE/TOLloHJG6zUtyeRf-oOtWUv7wRrEZJcMQCLcBGAs/s1600/12.png
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Desta miscelânea toda, fica a pergunta aos amigos, é Fraqueza ou Oportunismo? Esperamos que 
a sociedade lhes devolvam na mesma moeda, virando-lhes as costas, porque assim eles 
aparentemente estão agindo com Foz do Iguaçu. 
 
*texto integralmente retirado do grupo Roda de Fatos do Whatsapp em Foz do Iguaçu 

 
 

Facbeook – Fatos da Fronteira – 19 de Agosto de 2018 
Link: https://www.facebook.com/fatosdafronteira/posts/307689936659531?__tn__=-R  

 

 
 

HLUCAS – 19 de Agosto de 2018 
Link: http://www.hlucas.com.br/blog/2018/08/19/candidato-vermelho-e-o-mais-rico-dos-
candidatos-por-foz-do-iguacu/  

 
Dono de construtora Vermelho é o mais rico dos candidatos por Foz do Iguaçu 
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Registro no TSE informa os candidatos por Foz do Iguaçu á deputados estaduais e federais. 

Vejam quem são e suas declarações patrimoniais: 

Deputado estadual: 

Cláudia Pereira (PSC) – R$ 1.019.983,61 
Cleomar “Gauchão do Paver” (PT) – Nenhum bem 
Dirceu “Três Lagoas” (DC) – R$ 150 mil 
Elizeu Liberato (PR) – R$ 200.377,68 
Geny Lemes da Silva (PT) – R$ 100 mil 
Jhonatan Vieira (Psol) – Nenhum bem 
Jussier (Progressistas) – R$ 111 mil 
Nanci Rafagnin Andreola (PDT) – R$ 848.484,11 
Dr. Nelso Rodrigues (PPS) – R$ 872.760 
Nilton Bobato (PCdoB) – R$ 74.008,83 
Phelipe Mansur (PSDB) – R$ 966.135,05 
Professor Sergio (PSD) – R$ 181 mil 
Soldado PM Fruet (Pros) – R$ 214.584,85 
 
Deputado federal:  

Amilton Farias (Rede) – R$ 64,21 
Bibiana Orsi Agente Federal (PPL) – R$ 70.876,35 
Cássio Lobato (PSL) – R$ 1.713.559,83 
Balotin (PRB) – R$ 994.659,70 
Vitorassi (PT) – R$ 822.378,73 
Giacobo (PR) – R$ 2.211.016,14 
Jackson Cabanãs (Podemos) – Nenhum bem 
Layna Nunes (Novo) – R$ 406.184,54 
Luiz Sérgio Neiva (Podemos) – R$ 5.600.092,39 
Vermelho (PSD) – R$ 8.682.792,55 
Professora Cátia (Psol) – R$ 31.596,75 

PITACO: No total são 25 candidatos, se for considerado que o município deve contar aí com uns 
110, 100 mil votos bons, lícito concluir que tem candidato demais e votos de menos. Se bobear 
vamos ficar mais uma vez a ver navios. Sem nenhum federal e uma merreca de estadual. 

PITACO II: Não vimos o nome do vereador Márcio Rosa (PSD) e nem do Gessani (PP) na 
listagem no TSE. Lembrando que a data limite para registro de candidaturas expirou as 19 hs do 
dia 15 do corrente (quarta-feira). 
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Portal da Cidade – 19 de Agosto de 2018 
Link: https://foz.portaldacidade.com/noticias/politica/comparativo-mostra-que-atividades-da-
camara-superam-gestao-anterior  

 

 

A Câmara Municipal de Foz do Iguaçu vem registrando recorde de atividades nesta legislatura. 
Os trabalhos superam em muito os números de legislaturas anteriores. Dados comparativos 
encaminhados à Presidência pelo Departamento Legislativo mostram que em 2017 foram 
apreciados 213 projetos contra 100 do ano anterior. Neste ano de 2018  já são 153 projetos 
cadastrados. 

As atividades legislativas que compreendem realização de sessões ordinárias, extraordinárias, 
solenes, audiências públicas, elaboração, discussão e aprovação de projetos de lei ordinária, 
complementar, de resolução e de emenda à Lei Orgânica. Em análise comparativa observa-se o 
aumento considerável a partir de 2017 quando iniciou a atual legislatura. 

A quantidade de sessões extraordinárias aumentou consideravelmente em razão dos muitos 
projetos encaminhados pelo Executivo em regime de urgência. Em 2016 foram 80 sessões 
extraordinárias e no ano passado subiram para 101. Vale lembrar que nenhum vereador recebe 
qualquer valor extra (ou jeton) para participar. Neste ano já ocorreram 69 sessões extraordinárias. 
As sessões ordinárias são em quantidade regimental com total de 55 ao ano. 
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As audiências públicas subiram de 10 para 19 entre 2016 e 2017 e neste ano já aconteceram 
nove. 

Atuação sobre reivindicações 

No que se refere ao atendimento de reivindicações da comunidade, as indicações ganharam 
volume bem maior: Saíram de 719 em 2016 para 1.625 em 2017. Neste ano já são 1.037. Os 
requerimentos que cumprem grande parte das ações de fiscalização do Legislativo, foram 727 no 
ano passado contra 397 em 2016.  Só neste ano os vereadores apresentaram outros 242 
requerimentos. 

Ações para o desenvolvimento econômico 

Na última sessão ordinária, no dia 16 de agosto, o Presidente da Câmara, vereador Rogério 
Quadros, falou dos trabalhos da Câmara e da apresentação desses dados em entidades 
representativas dos diversos segmentos da sociedade, dentre elas, a ACIFI. Citou os muitos 
projetos debatidos e aprovados pelos vereadores no interesse do desenvolvimento econômico da 
cidade. 

“Hoje se o empresário quiser investir na cidade ele tem segurança, porque existem leis discutidas 
e aprovadas por essa casa”, lembrou. Dentre as leis enviadas pelo Executivo e aprovadas estão 
os ajustes no sistema de parcelamento do solo, revisão do Plano Diretor, alteração da lei para 
ampliação das atividades comerciais na cidade (CNAEs), abertura do Distrito Industrial também 
para empresarial, lei do incentivo ao desenvolvimento tecnológico, Lei dos Eventos, 
Microcervejarias, incentivo à Casa do Empreendedor, liberação de linha de crédito para MEI e 
micro e pequenas empresas, além de protocolo digital e ainda a ser implantada a unificação de 
procedimentos para agilidade na liberação de alvarás. 

Distrito Industrial 

“Considero que um dos principais projetos desta casa foi o do Distrito Industrial onde também 
cobramos da Copel, Sanepar, estruturas para o local. Como o empresário vai construir e 
desenvolver sua indústria sem nem a energia necessária? Todo esse trabalho em prol do 
desenvolvimento do nosso município foi mostrado na ACIFI”, afirmou o Presidente. “Destaco 
ainda a regularização fundiária que também é um projeto importante”, lembrou. 

Trabalho conjunto dos vereadores 

Na mesma oportunidade, Rogério Quadros falou de remanejamento de recursos que permitiram a 
realização da Fartal, o incentivo à Feira do Livro, que acontecerá em setembro para movimentas 
a vida literária, artística e cultural da cidade. “É isso que a população espera de nós, que nós 
possamos discutir, aprovar projetos de interesse público, lembrando que esta Legislatura fez um 
bom trabalho. Quero aqui reconhecer cada Vereador que realizou o seu trabalho. O objetivo 
maior está sendo alcançado”, finalizou o presidente. 

Fonte: Assessoria 
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GDIA – 20 de Agosto de 2018 
Link: http://gdia.com.br/legislativo-promulga-lei-que-obriga-cameras-em-pet-shops/31945  
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Clickfoz – 20 de Agosto de 2018 
Link: https://www.clickfozdoiguacu.com.br/inscricoes-para-estagio-na-camara-de-foz-comecam-
nesta-terca-feira-21/  

 

 
 

A Câmara Municipal de Foz do Iguaçu já lançou edital de processo seletivo para contratação de 
estagiários. A partir desta terça-feira, 21 de agosto, os candidatos poderão realizar a inscrição, a 
qual será feita, pessoalmente, no Protocolo Geral do Legislativo, localizado no hall de entrada da 
sede da Casa, na Rua Oscar Muxfeldt, 81, centro, ao lado da antiga Caixa Econômica. As 
inscrições poderão ser feitas das 08h às 14h, até o dia 31 de agosto. 

As oportunidades de estágio são de até 12 vagas para estudantes de ensino superior dos 
seguintes cursos: Administração, Ciência da Computação, Ciências Contábeis, Jornalismo, 
Direito. Há também a oferta de até cinco vagas para Nível Médio/ profissionalizante. 

Quando da inscrição, o candidato deverá estar de posse de alguns documentos, tais como: Ficha 
de inscrição preenchida e assinada (disponível no link: https://bit.ly/2vGfUWW ); uma cópia 
simples e legível da carteira de identidade (RG), uma cópia simples e legível do CPF, declaração 
de matrícula escolar original e atualizada (expedida há no máximo 15 dias anteriores ao início das 
inscrições) e documento oficial original da instituição de ensino contendo as notas. A relação 
completa dos documentos pode ser conferida no edital disponível no link: 
https: https://bit.ly/2MF1Kff.  

https://bit.ly/2vGfUWW
https://bit.ly/2MF1Kff
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Para quem não tiver acesso à internet, a ficha de inscrição também pode ser retirada no 
Protocolo Geral da Câmara. 

Podem se candidatar às vagas estudantes maiores de 15 anos, que cumpram alguns requisitos: 
O estudante deve estar matriculado e frequentando regularmente um dos cursos de ensino 
superior citados acima, nas modalidades de ensino presencial ou educação à distância (EAD). No 
caso de EAD, são aceitas instituições ou polos sediados em Foz do Iguaçu e reconhecidos pelo 
Ministério da Educação (MEC). 

Um fator importante a considerar é que o estudante não pode estar matriculado no último ano do 
curso. Para participação no processo seletivo, o estudante de ensino superior deverá comprovar, 
através de documento oficial, as notas de todas as matérias do último semestre concluído. O 
estudante de nível médio deverá comprovar, também por meio de documento oficial, as notas de 
todas as matérias do último bimestre ou trimestre concluído. 

A classificação dos candidatos será feita com a média aritmética simples das notas apresentadas 
na inscrição, devendo essa ser igual ou superior a 60 pontos. Um aspecto relevante a se 
considerar após a aprovação no processo seletivo é de que não será permitida a realização 
concomitante de mais de um estágio remunerado pelo mesmo candidato. 

A validade do processo seletivo de estagiários é de 12 meses, podendo ser prorrogado pelo 
mesmo período, a critério da Administração. O processo preencherá algumas vagas 
imediatamente e as demais conforme necessidade e disponibilidade da Câmara de Vereadores. É 
de inteira responsabilidade do estudante verificar os requisitos e demais itens necessários para a 
inscrição, no edital (disponível no link acima), no processo seletivo. 
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Tribuna Popular – 20 de Agosto de 2018 
Link: http://www.jtribunapopular.com.br/artigo/nanci-joga-a-toalha-e-declara-que-desiste-de-sair-
candidata-a-deputada-estadual#.W3wxns5Kjct  
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Rádio Cultura Foz – 20 de Agosto de 2018 
Link: https://www.radioculturafoz.com.br/2018/08/20/nanci-rafain-desiste-de-candidatura-a-
deputada-2/  

 

 
 

Após cinco dias do registro, a vereadora Nanci Rafain Andreola (PDT) desistiu da candidatura a 
deputada estadual. 
O anúncio foi feito às 21h50 de segunda-feira (20), por meio de uma mensagem enviada a 
amigos por meio de uma rede social. 
Nota: 
“Comunico que por decisão familiar optamos por não participar desta eleição. Agradeço 
imensamente pelo apoio, confiança. Dizendo que não desistimos de nossos sonhos. Abraço a 
todos!” 
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Portal da Cidade – 20 de Agosto de 2018 
Link:https://foz.portaldacidade.com/noticias/cidade/inscricoes-para-estagio-na-camara-comecam-
nesta-terca-veja-como-participar  

 

 

A Câmara Municipal de Foz do Iguaçu já lançou edital de processo seletivo para contratação de 
estagiários. A partir desta terça-feira, 21 de agosto, os candidatos poderão realizar a inscrição, a 
qual será feita, pessoalmente, no Protocolo Geral do Legislativo, localizado no hall de entrada da 
sede da Casa, na Rua Oscar Muxfeldt, 81, centro, ao lado da antiga Caixa Econômica. As 
inscrições poderão ser feitas das 08h às 14h, até o dia 31 de agosto. 

As oportunidades de estágio são de até 12 vagas para estudantes de ensino superior dos 
seguintes cursos: Administração, Ciência da Computação, Ciências Contábeis, Jornalismo, 
Direito. Há também a oferta de até cinco vagas para Nível Médio/ profissionalizante. 

Quando da inscrição, o candidato deverá estar de posse de alguns documentos, tais como: Ficha 
de inscrição preenchida e assinada; uma cópia simples e legível da carteira de identidade (RG), 
uma cópia simples e legível do CPF, declaração de matrícula escolar original e atualizada 
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(expedida há no máximo 15 dias anteriores ao início das inscrições) e documento oficial original 
da instituição de ensino contendo as notas. A relação completa dos documentos pode ser 
conferida no edital disponível aqui.  

Para quem não tiver acesso à internet, a ficha de inscrição também pode ser retirada no 
Protocolo Geral da Câmara. 

Podem se candidatar às vagas estudantes maiores de 15 anos, que cumpram alguns 
requisitos:  O estudante deve estar matriculado e frequentando regularmente um dos cursos de 
ensino superior citados acima, nas modalidades de ensino presencial ou educação à distância 
(EAD). No caso de EAD, são aceitas instituições ou polos sediados em Foz do Iguaçu e 
reconhecidos pelo Ministério da Educação (MEC). 

Um fator importante a considerar é que o estudante não pode estar matriculado no último ano do 
curso. Para participação no processo seletivo, o estudante de ensino superior deverá comprovar, 
através de documento oficial, as notas de todas as matérias do último semestre concluído. O 
estudante de nível médio deverá comprovar, também por meio de documento oficial, as notas de 
todas as matérias do último bimestre ou trimestre concluído. 

A classificação dos candidatos será feita com a média aritmética simples das notas apresentadas 
na inscrição, devendo essa ser igual ou superior a 60 pontos. Um aspecto relevante a se 
considerar após a aprovação no processo seletivo é de que não será permitida a realização 
concomitante de mais de um estágio remunerado pelo mesmo candidato. 

A validade do processo seletivo de estagiários é de 12 meses, podendo ser prorrogado pelo 
mesmo período, a critério da Administração. O processo preencherá algumas vagas 
imediatamente e as demais conforme necessidade e disponibilidade da Câmara de Vereadores. É 
de inteira responsabilidade do estudante verificar os requisitos e demais itens necessários para a 
inscrição, no edital (disponível no link acima), no processo seletivo. 

Fonte: Assessoria 
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Portal da Cidade – 20 de Agosto de 2018 
Link: https://foz.portaldacidade.com/noticias/politica/nanci-rafain-andreola-desiste-da-
candidatura-para-deputada-estadual  
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Link: http://blogdolago.com.br/ultimas-da-camara-municipal-de-foz-3/   

 

 
 

Foz do Iguaçu 
Últimas da Câmara Municipal de Foz 

 
Inscrições para estágio na Câmara começam nesta terça 
Começa nesta terça(21) o período de inscrições para os interessados em estágio na Câmara 
Municipal por meio de teste seletivo. Os candidatos poderão realizar a inscrição pessoalmente, no 
Protocolo Geral do Legislativo, localizado no hall de entrada da sede da Casa, na Rua Oscar 
Muxfeldt, 81, centro, ao lado da antiga Caixa Econômica. As inscrições poderão ser feitas das 
08h às 14h, até o dia 31 de agosto. As oportunidades de estágio são de até 12 vagas para 
estudantes de ensino superior dos seguintes cursos: Administração, Ciência da Computação, 
Ciências Contábeis, Jornalismo, Direito. Há também a oferta de até cinco vagas para Nível Médio/ 
profissionalizante. 
Saiba mais em: https://bit.ly/2wbkjAI 
Anúncios 
 
Dúvidas sobre a eficácia de exames ginecológicos 
No expediente da sessão ordinária desta terça-feira (21) constam três requerimentos. O primeiro 
deles é de autoria do vereador Marcio Rosa pedindo informações sobre a interdição e 
recolhimento de kits de exames ginecológicos (Papanicolau). O motivo é a comunicação enviada 
a todas as Regionais de Saúde do Paraná, com o fundamento de que os kits apresentaram 
resultado conclusivo insatisfatório. 
 
Som e música ao vivo nos bares 
Em outro requerimento, os vereadores Marcio Rosa e Anderson Andrade solicitam realização de 
audiência pública para debater as normas sobre som e músicas ao vivo em bares, lanchonetes e 
locais de entretenimento e lazer de Foz do Iguaçu. Segundo os vereadores, vem ocorrendo 
conflitos entre os artistas e empresários do setor em face das normas vigentes. A ideia é ajustar a 
legislação em comum acordo. 
 
Legislativo promulga lei das câmeras em pet shops 
Os estabelecimentos terão um ano para se adequarem às normas. A Lei foi proposta pelo 
Vereador Protetor Jorge e promulgada pelo 1º Vice-presidente do Legislativo, Celino Fertrin. O 
objetivo, segundo o projeto, é evitar que ocorram maus tratos aos animais e garantir a verificação 
das imagens em caso de acidentes. 
Saiba mais em: https://bit.ly/2LbjI7o 

http://blogdolago.com.br/category/regional/foz-do-iguacu/
http://blogdolago.com.br/category/agricultura/animais/
http://blogdolago.com.br/wp-content/uploads/2018/08/camara-municipal-FOZ-QD-450x270.jpg
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Saúde nas escolas 
Em requerimento a ser votado nesta terça (21) o vereador Celino Fertrin pede estudos da 
prefeitura para implantação do serviço móvel de saúde nas escolas. Disse que este programa 
existe em algumas cidades, com resultados satisfatórios. A unidade móvel percorre as escolas 
semanalmente atendendo as crianças sendo formada por um médico, um enfermeiro, um 
psicólogo, um dentista e um auxiliar de saúde bucal. 
 
Câmara recebe representantes mestres das lojas maçônicas 
Na última sexta-feira (17) a Câmara Municipal recebeu a visita do Grão-Mestre Adjunto do 
Grande Oriente do Paraná Cristian Flores e do ex-senador do Chile Carlos Cantero para uma 
visita. As autoridades vieram a Foz do Iguaçu para o Encontro de Veneráveis Mestres das Lojas 
Maçônicas do Grande Oriente do Paraná. O grupo visitou a Câmara a convite do Vereador 
Tenente-coronel Jahnke e também foram recebidos pelo Presidente Rogério Quadros. 
Saiba mais em: https://bit.ly/2LatN4D 
 
Corrida da Mulher 
O projeto do vereador João Miranda incluindo o Dia da Corrida da Mulher no calendário de 
eventos do Município vai à votação na ordem do dia da sessão da Câmara nesta terça-feira (21). 
A idéia é que a corrida aconteça sempre no segundo domingo do mês de março. A justificativa é 
a valorização das conquistas femininas e sobretudo o incentivo a prática de esportes. 
 
Verba para cobrir pendência com serviço do lixo 
Consta na pauta desta terça-feira a abertura de um crédito ao orçamento do Município de R$ 
417,5 mil, valores que estão pendentes com a empresa de coleta de lixo, a Vital Engenharia. A 
explicação é que em agosto de 2017 houve uma repactuação com a concessionária para 
pagamento a partir daquela data de R$ 2 milhões ao mês. Em 30 de agosto de 2017 foi pago tal 
quantia, mas de acordo com o boletim de controle, no mês de julho daquele ano, o valor dos 
serviços efetivamente prestados foi de R$ 2.417.599,68, ficando esta diferença em aberto, valor 
que está sendo cobrado do Município. 
 
Isenção de taxa para deficientes em corridas de rua agora é lei 
A Lei Municipal nº 4.644 foi promulgada pelo Presidente da Câmara Municipal, Rogério Quadros. 
Com a publicação no Diário Oficial do Município, cadeirantes, deficientes visuais, intelectuais e 
auditivos, amputados de membro inferior e deficientes de membro superior passarão a ter 
isenção total na taxa de inscrição para corridas de rua. Crianças e adolescentes, 
comprovadamente carentes, poderão ter um desconto de até 50%. O projeto é do vereador 
Celino Fertrin. 
Saiba mais em: https://bit.ly/2Lcg79j 
 
Parecer contrário à menção honrosa 
Vai à votação nesta terça-feira um parecer contrário da Comissão de Legislação, Justiça e 
Redação ao projeto do vereador Marcio Rosa que pretende criar a menção honrosa na Câmara 
para pessoa ou entidade que tenha contribuído de forma notória para o engrandecimento do 
Município. O parecer contrário traz, dentre outros argumentos, que o Regimento Interno já prevê 
o requerimento de transmissão de votos de louvor ou congratulações, que pretendem enaltecer 
atos relevantes praticados por pessoa ou entidade. 
 
Código de Ética 
Entrará em segunda votação o projeto que torna mais rigoroso o Código de Ética e Decoro 
Parlamentar da Câmara Municipal de Foz do Iguaçu. O texto foi aprovado na quinta-feira passada 
em primeira. Os membros do Conselho apresentaram o projeto com o propósito de aperfeiçoar a 
aplicação de penalidades aumentando o rigor para conduta que configurar quebra de decoro. 

https://bit.ly/2LatN4D
http://blogdolago.com.br/category/esportes/
https://bit.ly/2Lcg79j
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Refis vai à votação hoje 
Com pareceres favoráveis das comissões reunidas será votado nesta terça-feira (21) em sessão 
extraordinária o projeto do Executivo que trata do Refis 2018. A proposta prevê descontos de até 
100% de juros e multas de mora, relativos aos tributos como IPTU e ISSQN pendentes até 31 de 
dezembro do ano passado. O Programa de Recuperação Fiscal contempla pessoas físicas e 
jurídicas. 
 
Cargos na Fundação Cultural 
Na última sessão extraordinária desta terça (21) será votado o projeto da prefeitura que reforça o 
quadro administrativo da Fundação Cultural. O texto propõe a criação dos cargos de diretor de 
projetos e captação de recursos culturais, coordenador de incentivo à cultura, além de 
transformar o assessor de eventos em coordenador de ação cultural. 
Assessoria 

 
 
 

HLUCAS – 20 de Agosto de 2018 
Link: http://www.hlucas.com.br/blog/2018/08/20/noticias-do-legislativo-nativo-6/   

 

Notícias do Legislativo nativo 

Inscrições para estágio na Câmara começam nesta terça 

Começa nesta terça(21) o período de inscrições para os interessados em estágio na Câmara 
Municipal por meio de teste seletivo. Os candidatos poderão realizar a inscrição pessoalmente, no 
Protocolo Geral do Legislativo, localizado no hall de entrada da sede da Casa, na Rua Oscar 
Muxfeldt, 81, centro, ao lado da antiga Caixa Econômica. As inscrições poderão ser feitas das 
08h às 14h, até o dia 31 de agosto. As oportunidades de estágio são de até 12 vagas para 
estudantes de ensino superior dos seguintes cursos: Administração, Ciência da Computação, 
Ciências Contábeis, Jornalismo, Direito. Há também a oferta de até cinco vagas para Nível Médio/ 
profissionalizante. 
Saiba mais em: https://bit.ly/2wbkjAI 
 
Dúvidas sobre a eficácia de exames ginecológicos 

No expediente da sessão ordinária desta terça-feira (21) constam três requerimentos. O primeiro 
deles é de autoria do vereador Marcio Rosa pedindo informações sobre a interdição e 
recolhimento de kits de exames ginecológicos (Papanicolau). O motivo é a comunicação enviada 
a todas as Regionais de Saúde do Paraná, com o fundamento de que os kits apresentaram 
resultado conclusivo insatisfatório. 

Som e música ao vivo nos bares 

Em outro requerimento, os vereadores Marcio Rosa e Anderson Andrade solicitam realização de 
audiência pública para debater as normas sobre som e músicas ao vivo em bares, lanchonetes e 
locais de entretenimento e lazer de Foz do Iguaçu. Segundo os vereadores, vem ocorrendo 
conflitos entre os artistas e empresários do setor em face das normas vigentes. A ideia é ajustar a 
legislação em comum acordo. 
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Legislativo promulga lei das câmeras em pet shops 

Os estabelecimentos terão um ano para se adequarem às normas. A Lei foi proposta pelo 
Vereador Protetor Jorge e promulgada pelo 1º Vice-presidente do Legislativo, Celino Fertrin. O 
objetivo, segundo o projeto, é evitar que ocorram maus tratos aos animais e garantir a verificação 
das imagens em caso de acidentes. 
Saiba mais em: https://bit.ly/2LbjI7o 

Saúde nas escolas 

Em requerimento a ser votado nesta terça (21) o vereador Celino Fertrin pede estudos da 
prefeitura para implantação do serviço móvel de saúde nas escolas. Disse que este programa 
existe em algumas cidades, com resultados satisfatórios. A unidade móvel percorre as escolas 
semanalmente atendendo as crianças sendo formada por um médico, um enfermeiro, um 
psicólogo, um dentista e um auxiliar de saúde bucal. 

Câmara recebe representantes mestres das lojas maçônicas 

Na última sexta-feira (17) a Câmara Municipal recebeu a visita do Grão-Mestre Adjunto do 
Grande Oriente do Paraná Cristian Flores e do ex-senador do Chile Carlos Cantero para uma 
visita. As autoridades vieram a Foz do Iguaçu para o Encontro de Veneráveis Mestres das Lojas 
Maçônicas do Grande Oriente do Paraná. O grupo visitou a Câmara a convite do Vereador 
Tenente-coronel Jahnke e também foram recebidos pelo Presidente Rogério Quadros. 
Saiba mais em: https://bit.ly/2LatN4D 

Corrida da Mulher 

O projeto do vereador João Miranda incluindo o Dia da Corrida da Mulher no calendário de 
eventos do Município vai à votação na ordem do dia da sessão da Câmara nesta terça-feira (21). 
A idéia é que a corrida aconteça sempre no segundo domingo do mês de março. A justificativa é 
a valorização das conquistas femininas e sobretudo o incentivo a prática de esportes. 

Verba para cobrir pendência com serviço do lixo 

Consta na pauta desta terça-feira a abertura de um crédito ao orçamento do Município de R$ 
417,5 mil, valores que estão pendentes com a empresa de coleta de lixo, a Vital Engenharia. A 
explicação é que em agosto de 2017 houve uma repactuação com a concessionária para 
pagamento a partir daquela data de R$ 2 milhões ao mês. Em 30 de agosto de 2017 foi pago tal 
quantia, mas de acordo com o boletim de controle, no mês de julho daquele ano, o valor dos 
serviços efetivamente prestados foi de R$ 2.417.599,68, ficando esta diferença em aberto, valor 
que está sendo cobrado do Município. 

Isenção de taxa para deficientes em corridas de rua agora é lei 

A Lei Municipal nº 4.644 foi promulgada pelo Presidente da Câmara Municipal, Rogério Quadros. 
Com a publicação no Diário Oficial do Município, cadeirantes, deficientes visuais, intelectuais e 
auditivos, amputados de membro inferior e deficientes de membro superior passarão a ter 
isenção total na taxa de inscrição para corridas de rua. Crianças e adolescentes, 
comprovadamente carentes, poderão ter um desconto de até 50%. O projeto é do vereador 
Celino Fertrin. 
Saiba mais em: https://bit.ly/2Lcg79j 
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Parecer contrário à menção honrosa 

Vai à votação nesta terça-feira um parecer contrário da Comissão de Legislação, Justiça e 
Redação ao projeto do vereador Marcio Rosa que pretende criar a menção honrosa na Câmara 
para pessoa ou entidade que tenha contribuído de forma notória para o engrandecimento do 
Município. O parecer contrário traz, dentre outros argumentos, que o Regimento Interno já prevê 
o requerimento de transmissão de votos de louvor ou congratulações, que pretendem enaltecer 
atos relevantes praticados por pessoa ou entidade. 

Código de Ética 

Entrará em segunda votação o projeto que torna mais rigoroso o Código de Ética e Decoro 
Parlamentar da Câmara Municipal de Foz do Iguaçu. O texto foi aprovado na quinta-feira passada 
em primeira. Os membros do Conselho apresentaram o projeto com o propósito de aperfeiçoar a 
aplicação de penalidades aumentando o rigor para conduta que configurar quebra de decoro. 

Refis vai à votação hoje 

Com pareceres favoráveis das comissões reunidas será votado nesta terça-feira (21) em sessão 
extraordinária o projeto do Executivo que trata do Refis 2018. A proposta prevê descontos de até 
100% de juros e multas de mora, relativos aos tributos como IPTU e ISSQN pendentes até 31 de 
dezembro do ano passado. O Programa de Recuperação Fiscal contempla pessoas físicas e 
jurídicas. 

Cargos na Fundação Cultural 

Na última sessão extraordinária desta terça (21) será votado o projeto da prefeitura que reforça o 
quadro administrativo da Fundação Cultural. O texto propõe a criação dos cargos de diretor de 
projetos e captação de recursos culturais, coordenador de incentivo à cultura, além de 
transformar o assessor de eventos em coordenador de ação cultural. 
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Facebook – Acontece na Fronteira – 20 de Agosto de 2018 
Link:https://www.facebook.com/acontecefoz/photos/a.210396419532552/321971368375056/?typ
e=3&theater   
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Facebook – Acontece na Fronteira – 20 de Agosto de 2018 
Link:https://www.facebook.com/acontecefoz/photos/a.212767485962112/321697728402420/?typ
e=3&theater   
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21/08/2018 
 

Jornal Gazeta do Iguaçu – 21 de Agosto de 2018 Capa 
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Jornal Gazeta do Iguaçu – 21 de Agosto de 2018 Pág.04 
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Jornal Gazeta do Iguaçu – 21 de Agosto de 2018 Pág.05 
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Jornal Gazeta do Iguaçu – 21 de Agosto de 2018 Pág.06 
 

 
 

Jornal Gazeta do Iguaçu – 21 de Agosto de 2018 Pág.07 
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Jornal Gazeta do Iguaçu – 21 de Agosto de 2018 Pág.08 
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GDIA – 21 de Agosto de 2018 
Link:http://gdia.com.br/valor-para-pendencias-com-coleta-de-lixo-vai-a-votacao-na-camara/32027  
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H2FOZ – 21 de Agosto de 2018 
Link: https://www.h2foz.com.br/noticia/nanci-rafagnin-andreola-nao-sera-candidata-a-deputa-
estadual  

 

 

Por Paulo Bogler - H2FOZ  

A vereadora Nanci Rafagnin Andreola (PDT) não irá concorrer ao cargo de deputada estadual nas 
eleições deste ano.  Aprovada em convenção partidária e com registro de candidatura cadastrado 
na Justiça Eleitoral, Nanci comunicou a desistência em nota nessa segunda-feira, 20. 

Aliada do pedetista Osmar Dias, a decisão do ex-senador de não concorrer ao Governo do 
Paraná em 2018 influenciou o posicionamento Nanci Rafagnin Andreola. O PDT apoia a 
candidatura de João Arruda (MDB) na disputa ao Palácio Iguaçu.  

Em comunicado, a vereadora explicou que a desistência da candidatura foi tomada em família. 
“Comunico que por decisão familiar optamos por não participar desta eleição. Agradeço 
imensamente pelo apoio, confiança, dizendo que não desistimos de nossos sonhos”, frisou.  



CLIPPING DIÁRIO 
Agosto 

16/08/2018 a 31/08/2018 

Entre os vereadores da atual legislatura, Nanci foi eleita com a maior votação, totalizando 5.172 
votos. Ela está no terceiro mandato no Legislativo (2005-2008, 2009-2012 e 2017-2020). Em 
2012, disputou as eleições como candidata a vice-prefeita.  

Este ano, a vereadora Nanci Rafagnin Andreola (PDT) teve o exercício do mandato suspenso por 
30 dias. Ela respondeu a processo disciplinar por ter apresentado atestado ao Legislativo e 
viajado para assistir a um show de rock na cidade do Rio de Janeiro (RJ). O Ministério Público do 
Paraná apura a veracidade do atestado.  

 
 

Rádio Cultura Foz – 21 de Agosto de 2018 
Link: https://www.radioculturafoz.com.br/2018/08/21/prefeitura-envia-a-camara-projeto-que-
permite-musica-ao-vivo-e-ao-ar-livre-em-bares/  

 

 
 

De olho no turismo cultural, o Governo Municipal de Foz do Iguaçu, envia hoje (21) ao poder 
legislativo, um Projeto de Lei Complementar (PLC) que moderniza a legislação que estabelece 
regras para músicas ao vivo em bares e restaurantes da cidade. Para entrar em vigor, a nova lei 
depende da aprovação dos vereadores. 

https://www.radioculturafoz.com.br/2018/08/21/prefeitura-envia-a-camara-projeto-que-permite-musica-ao-vivo-e-ao-ar-livre-em-bares/
https://www.radioculturafoz.com.br/2018/08/21/prefeitura-envia-a-camara-projeto-que-permite-musica-ao-vivo-e-ao-ar-livre-em-bares/


CLIPPING DIÁRIO 
Agosto 

16/08/2018 a 31/08/2018 

A proposta elaborada pelo poder executivo, altera o art. 36, da Lei Complementar Nº 7, de 18 de 
novembro de 1991, que disciplina sobre o bem-estar, a ordem e a boa convivência coletiva. A 
nova redação passa a permitir música ao vivo em ambientes e áreas abertas, como bares, 
restaurantes e similares, previamente estabelecidos e autorizados pela prefeitura. 

O Prefeito Chico Brasileiro comenta que esta é uma reivindicação antiga. “A legislação que está 
em vigor sufoca o setor cultural da cidade e reprime parte de nosso potencial turístico. Com essa 
nova redação permitir que mais estabelecimentos tenham condições de realizar shows gerando 
emprego, renda e também mais opções de lazer tanto para os turistas quanto para os 
moradores.” 

Justificativa 
Foz do Iguaçu tem a seu dispor uma série de oportunidades que podem ser aproveitadas para 
que a população e os milhares de turistas que passam pela cidade todos os anos, consumam 
produtos e serviços de forma a contribuir com a economia, o desenvolvimento e a geração de 
emprego. A vida noturna, ao lado da gastronomia são duas alternativas muito procuradas e bem 
avaliadas dentre as atrações turísticas de Foz, e esta segmentação é impulsionada pela 
praticidade e pelos novos hábitos de consumo, em que a população e as pessoas que visitam a 
cidade buscam cada vez mais. 

A alteração do dispositivo visa constar em previsão legal a permissão para a prática de música ao 
vivo, instrumental ou mecânica em ambientes e áreas abertas em bares, restaurantes e similares, 
dentro de padrões aceitáveis para a boa convivência coletiva, principalmente na nossa cidade 
que acolhe turistas das mais diversas nacionalidades, alinhando assim, a oferta gastronômica 
com o mercado cultural e artístico, sempre respeitando os padrões aceitáveis para a boa 
convivência coletiva. 

Para entrar em vigor, a nova lei depende da aprovação dos vereadores em duas discussões. 

AMN 
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Facebook – Helio Eduardo Lucas – 21 de Agosto de 2018 
Link:https://www.facebook.com/photo.php?fbid=10212320997436192&set=a.2634683302465&ty
pe=3  
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HLUCAS – 21 de Agosto de 2018 
Link:http://www.hlucas.com.br/blog/2018/08/21/jornal-tribuna-popular-repicou-materia-deste-blog/  

 

Jornal Tribuna Popular repicou matéria deste blog 

 

PITACO: Agora é aguardar quando os 15 vereadores irão tomar vergonha na cara e pedir 
explicação ao prefeito Chico por estar violando a lei suplementar 17/1993 (inciso XIV) que manda 
exonerar condenados criminalmente, por dois anos ou mais, com trânsito em julgado. Se não o 
fizer, estima-se que o MP entervenha. Ou senão vai virar o samba do crioulo doido. No mínimo! 

 
 

HLUCAS – 21 de Agosto de 2018 
Link: http://www.hlucas.com.br/blog/2018/08/21/noticias-do-legislativo-nativo-7/  

 

NOTÍCIAS DO LEGISLATIVO NATIVO 

Lei da música ao vivo em bares será rediscutida 

O requerimento dos vereadores Marcio Rosa e Anderson Andrade sobre a lei que regulamenta 
utilização de som e música ao vivo nos bares foi aprovado nesta terça-feira (21). Com isso, a 
presidência na Câmara agendará audiência pública para debater o assunto. Segundo Marcio 
Rosa, a audiência buscará alternativas para solucionar o impasse entre músicos, empresários e a 
fiscalização. 

Para o vereador Anderson Andrade, “Foz do Iguaçu é essencialmente turística. Por isso, vamos 
abrir o debate, discutir com a sociedade e entender melhor isso para chegarmos a uma norma 
adequada”. Um projeto da prefeitura foi protocolado na mesma data no Legislativo. As discussões 
estarão a cargo das comissões técnicas. 

Saiba mais em: https://bit.ly/2N6p6dM 

 

https://bit.ly/2N6p6dM
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Estudo sobre programa móvel de saúde 

Foi aprovado nesta terça-feira (21) o requerimentos do vereador Celino Fertrin pedindo 
informações ao Executivo sobre o Programa Itinerante de Saúde Móvel nas Escolas Municipais. 
O vereador defende a possibilidade de o Município levar saúde até as escolas com médico, 
psicólogo, dentista e outros profissionais que integram o programa. 

Vereador cobra explicações sobre exames 

O vereador Marcio Rosa está questionando os gestores da saúde sobre a notícia do recolhimento 
dos kits colpocitológicos utilizados para os exames de Papanicolau em Foz do Iguaçu. Ele entrou 
com requerimento aprovado nesta terça (21) porque os kits teriam sido recolhidos com a 
alegação de que havia apresentado resultado conclusivo insatisfatório. A partir dessa informação, 
Marcio Rosa elaborou o requerimento pedindo ao Executivo informações sobre pacientes 
atendidos pelo referido lote, quantos foram e em qual período, para assim, tomar medidas de 
urgência na tratativa para realização de novos exames. 

 Refis 2018 é aprovado 

O programa de regularização das dívidas com descontos de juros e multas em tributos como 
IPTU e ISSQN foi aprovado na terça (21) pela Câmara de Vereadores. Os descontos dos juros e 
multas de mora contemplam dívidas ajuizadas ou não para pagamento à vista com 100% de 
desconto até 10 de outubro deste ano; 95% até 12 de novembro e 90% até 10 de dezembro de 
2018. O programa também vai oportunizar pagamento com desconto para as pessoas que 
tenham parcelamento de dívidas em andamento. As facilidades são válidas para débitos vencidos 
até 31 de dezembro de 2017 para pessoas físicas ou jurídicas. Para entrar em vigor, a lei 
depende agora da sanção do prefeito e publicação em Diário Oficial. 

Saiba mais em: https://bit.ly/2N6qM7g 

Autorizados novos cargos na Fundação Cultural 

O Executivo obteve da maioria absoluta da Câmara autorização para novos cargos na Fundação 
Cultural. O projeto aprovado na terça-feira (21) cria os cargos de diretor de projetos e captação de 
recursos culturais, coordenador de incentivo à cultura; e transforma o assessor de eventos em 
coordenador de ação cultural. Houve votos contrários dos vereadores Celino Fertrin, Elizeu 
Liberato e Inês Weizemann. 

A reatora do projeto nas comissões reunidas, vereadora Rosane Bonho disse manteve reunião 
com o Diretor da Fundação, Juca Rodrigues. Segundo ela, a Fundação “conta com somente oito 
funcionários, considerando que Ponta Grossa tem 87 funcionários; Cascavel tem 57 e Maringá 
120. Quanto tempo faz que não tem concurso público para a Fundação Cultural?”, questionou. 

Aprovada verba para coleta de lixo 

Outro projeto do Executivo aprovado pela Câmara na terça-feira (21) autoriza a abertura de um 
crédito ao orçamento do Município no valor de R$ 417,5 mil. A verba, segundo explicou o líder do 
prefeito na Câmara, vereador Jeferson Brayner, servirá para saldar pendências com a empresa 
de coleta de lixo, a Vital Engenharia. O valor estava em aberto desde agosto do ano passado. 

 

https://bit.ly/2N6qM7g
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Câmara recebe nesta quarta-feira o Diretor do Hospital Municipal 

Dando sequência às reuniões semanais com gestores de diversas áreas do serviço público, a 
Câmara recebe nesta quarta-feira (22) o diretor-presidente da Fundação Municipal de Saúde, 
Sergio Fabriz. O momento é uma oportunidade para prestação de contas, debates, sugestões e 
encaminhamento de soluções para as reivindicações da comunidade que chegam ao Legislativo. 
A reunião acontece às 10h30, na Câmara Municipal. 

Dentre as demandas da população estão melhorias na área da saúde, com medidas para 
solucionar problemas como falta de leitos, demora em exames médicos e fila de espera em 
cirurgias eletivas. Outro tema será o plano de gestão do Hospital, considerando o período de 
intervenção do Governo Estadual no hospital e planejamento para o futuro daquela unidade de 
saúde. 

 

H2FOZ – 21 de Agosto de 2018 
Link: https://www.h2foz.com.br/noticia/comeca-inscricao-para-selecao-de-estagiarios-na-camara-
de-foz  

 

 
Por Paulo Bogler - H2FOZ  



CLIPPING DIÁRIO 
Agosto 

16/08/2018 a 31/08/2018 

 

Estudantes dos ensinos superior e médio interessados em participar do Processo Seletivo para 
Estagiários da Câmara Municipal de Foz do Iguaçu já podem fazer a inscrição gratuita no serviço 
de protocolo da instituição. O prazo vai de 21 a 31 de agosto.  

Para se inscrever, os candidatos devem comparecer pessoalmente ao protocolo, de segunda-
feira a sexta-feira, das 8h às 14h. Devem ter em mãos a ficha de inscrição preenchida e assinada 
e os documentos requisitados no edital. Clique para acessar o edital e a ficha de inscrição.  

Podem participar da seleção estudantes dos cursos universitários de Administração, Ciência da 
Computação, Ciências Contábeis, Jornalismo e Direito. As vagas também são para alunos de 
nível médio/profissionalizante. Ao todo, 17 estagiários serão selecionados.   

Para concorrer no processo seletivo, os universitários deverão comprovar as notas de todas as 
matérias do último semestre concluído. Já os estudantes de nível médio terão de apresentar as 
notas de todas as matérias do último bimestre ou trimestre concluídos. 

Os estagiários aprovados cumprirão seis horas diárias e 30 semanais. As bolsas são de R$ 1.344 
e R$ 1.294 para alunos dos níveis superior e médio, respectivamente. Todos os estagiários 
receberão vale-transporte para o deslocamento.  

Calendário  

As notas e o resultado provisório estão previstos para serem publicados no dia 21 de setembro. A 
listagem final dos aprovados está prevista para ser divulgada em 3 de outubro. 

  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

http://www.fozdoiguacu.pr.leg.br/transparencia/concurso-publico-e-processo-seletivo/processo-seletivo-de-estagiarios-no-01-01-2018-em-andamento
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Tribuna Popular – 21 de Agosto de 2018 
Link: http://www.jtribunapopular.com.br/artigo/com-26-candidatos-foz-segue-para-perda-de-
representatividade-politica#.W31XAM5Kjcs  
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Portal da Cidade – 21 de Agosto de 2018 
Link: https://foz.portaldacidade.com/noticias/politica/vereadores-de-foz-do-iguacu-aprovam-datas-
para-o-refis-de-2018  

 

 

O programa de regularização das dívidas com descontos de juros e multas em tributos como 
IPTU e ISSQN vencidas até 31 de dezembro de 2017, o Refis de 2018, recebeu aprovação dos 
parlamentares na sessão extraordinária desta terça-feira, 21 de agosto. O projeto de lei 
complementar, aprovado em 1ª e 2ª discussões, tem por intuito que o cidadão e empresas 
possam utilizar a possibilidade de quitar seus débitos, basta aguardar a sanção do projeto pelo 
Prefeito Chico Brasileiro e a publicação em Diário Oficial.  

O Projeto de Lei Complementar 10/2018, que trata do Refis, tem como proposta que o munícipe 
e, também, empresas que aderirem ao programa de recuperação fiscal possam ter desconto nos 
juros e multas de dívidas ajuizadas ou não para pagamento à vista da seguinte maneira: 100% 
até 10 de outubro deste ano; 95% até 12 de novembro e 90% até 10 de dezembro de 2018. O 
programa também vai oportunizar pagamento com desconto para as pessoas que tenham 
parcelamento de dívidas em andamento. 
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O líder do Executivo na Câmara, Jeferson Brayner, defendeu o projeto na tribuna da casa. “O 
crédito relativo ao ISSQN também está dentre as finalidades do projeto, o qual tem objetivo de 
facilitar quitação de dívidas, preocupação com as pessoas para que possam regularizar suas 
dívidas e, também, com crescimento do município”. 

Durante o debate da matéria, o Vereador Celino Fertrin, falou que a despeito de críticas que 
recebem sobre o Refis, o projeto é importante para o município. “Uma das críticas que recebemos 
é de que estamos incentivando quem não paga. Mas, não é um estímulo e sim uma oportunidade 
de regularização de contas dos munícipes”, declarou. 

Durante as discussões, os vereadores pontuaram que o pagamento em dia dos tributos continua 
sendo muito vantajoso em razão de descontos maiores no valor principal. O Refis isenta juros e 
multas de mora, mas mantém a correção monetária e não reduz nada do valor principal. 

A ideia é não só viabilizar a regularização dos débitos, mas também possibilitar que o município 
receba os valores, incrementando a receita e assim aplicando os valores em benefício de áreas 
prioritárias como saúde, educação, segurança pública. Importante ressaltar que o programa de 
incentivo fiscal não alcança débitos relativos ao ITBI (Imposto sobre a Transmissão de 
propriedade Inter Vivos). 

Depois de sancionado pelo Prefeito e de a lei estar em vigor, a opção para pagamento à vista dos 
créditos tributários poderá ser feita após emissão de DAM, que é um Documento de Arrecadação 
Municipal. 

Fonte: Assessoria 
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Boca Maldita – 21 de Agosto de 2018 
Link: http://www.bocamaldita.com/1119863849/nanci-desiste-de-concorrer-a-assembleia/ 
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O Iguassu – 21 de Agosto de 2018 
Link: http://oiguassu.com/vereadores-aprovaram-refis-2018-projeto-de-regularizacao-de-debitos-
aguarda-sancao-do-prefeito/ 

 

 

O programa de regularização das dívidas com descontos de juros e multas em tributos como 
IPTU e ISSQN vencidas até 31 de dezembro de 2017, o Refis de 2018, recebeu aprovação dos 
parlamentares na sessão extraordinária desta terça-feira, 21 de agosto. O projeto de lei 
complementar, aprovado em 1ª e 2ª discussões, tem por intuito que o cidadão e empresas 
possam utilizar a possibilidade de quitar seus débitos, basta aguardar a sanção do projeto pelo 
Prefeito Chico Brasileiro e a publicação em Diário Oficial. 

O Projeto de Lei Complementar 10/2018, que trata do Refis, tem como proposta que o munícipe 
e, também, empresas que aderirem ao programa de recuperação fiscal possam ter desconto nos 
juros e multas de dívidas ajuizadas ou não para pagamento à vista da seguinte maneira: 100% 
até 10 de outubro deste ano; 95% até 12 de novembro e 90% até 10 de dezembro de 2018. O 
programa também vai oportunizar pagamento com desconto para as pessoas que tenham 
parcelamento de dívidas em andamento. 
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O líder do Executivo na Câmara, Jeferson Brayner, defendeu o projeto na tribuna da casa. “O 
crédito relativo ao ISSQN também está dentre as finalidades do projeto, o qual tem objetivo de 
facilitar quitação de dívidas, preocupação com as pessoas para que possam regularizar suas 
dívidas e, também, com crescimento do município”. 

Durante o debate da matéria, o Vereador Celino Fertrin, falou que a despeito de críticas que 
recebem sobre o Refis, o projeto é importante para o município. “Uma das críticas que recebemos 
é de que estamos incentivando quem não paga. Mas, não é um estímulo e sim uma oportunidade 
de regularização de contas dos munícipes”, declarou. 

Durante as discussões, os vereadores pontuaram que o pagamento em dia dos tributos continua 
sendo muito vantajoso em razão de descontos maiores no valor principal. O Refis isenta juros e 
multas de mora, mas mantém a correção monetária e não reduz nada do valor principal. 

A ideia é não só viabilizar a regularização dos débitos, mas também possibilitar que o município 
receba os valores, incrementando a receita e assim aplicando os valores em benefício de áreas 
prioritárias como saúde, educação, segurança pública. Importante ressaltar que o programa de 
incentivo fiscal não alcança débitos relativos ao ITBI (Imposto sobre a Transmissão de 
propriedade Inter Vivos). 

Depois de sancionado pelo Prefeito e de a lei estar em vigor, a opção para pagamento à vista dos 
créditos tributários poderá ser feita após emissão de DAM, que é um Documento de Arrecadação 
Municipal. 

Fundação Cultural 
O aumento no quadro de funcionários da Fundação Cultural do município também foi discutido e 
votado na sessão extraordinária desta terça (21). O projeto de lei 56/2018 recebeu aprovação em 
1ª e 2ª discussões, com votos contrários dos vereadores Celino Fertrin, Elizeu Liberato e Inês 
Weizemann. 

A falta de colaboradores da Fundação que conta com apenas oito servidores de carreira 
preocupa o governo municipal. A Fundação organiza grandes eventos como a Fartal, que este 
ano contou com público de 230 mil pessoas; Feira do Livro, que em 2017 atraiu 100 mil visitantes; 
projetos culturais de leitura e contação de histórias nos bairros, apresentações culturais na 
Feirinha da JK e também no auditório da organização, como o “Cê na sexta”, uma parceria entre 
a Fundação e a Universidade da Integração Latino-Americana (UNILA). 

A Vereadora Rosane Bonho falou sobre a importância do projeto: “Tive uma conversa com o 
Diretor da Fundação, Juca Rodrigues e ele explanou muito bem o que acontece com a Fundação. 
O órgão conta com somente oito funcionários, considerando que Ponta Grossa tem 87 
funcionários; Cascavel tem 57 e Maringá 120. Quanto tempo faz que não tem concurso público 
para a Fundação Cultural?”, declarou a vereadora. 

O vereador Tenente-coronel Jahnke, também defendeu a proposta do Executivo. “Um dos cargos 
será para um funcionário destinado à elaboração de projetos que captem recursos estaduais e 
federais para trazer eventos, por meio de recursos da Petrobrás, Lei Rouanet, por exemplo”, 
observou. 

A vereadora Nanci também falou em defesa da área da cultura do município. “Tive uma 
experiência na Fundação e realmente o quadro é muito pequeno. Que possamos, realmente, 
ajudar a Fundação Cultural. É uma vergonha o número tão reduzido de funcionários”, comentou 
Nanci. 
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Não Viu? – 21 de Agosto de 2018 
Link: http://www.naoviu.com.br/novo-projeto-preve-morador-pode-contratar-empresa-
especializada-cortar-arvores/ 

 

 
 



CLIPPING DIÁRIO 
Agosto 

16/08/2018 a 31/08/2018 

 

Rede Comunicadora Iguassu – 21 de Agosto de 2018 
Link: http://www.semprerci.com.br/noticia-local-1856 
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Portal da Cidade – 21 de Agosto de 2018 
Link: https://foz.portaldacidade.com/noticias/cidade/prefeitura-quer-permitir-mais-espacos-de-
musica-ao-vivo-em-bares-e-restaurantes 

 

 
 

De olho no turismo cultural, o Governo Municipal de Foz do Iguaçu, enviou para a Câmara de 
Vereadores, um Projeto de Lei Complementar (PLC) que moderniza a legislação que estabelece 
regras para músicas ao vivo em bares e restaurantes da cidade. Para entrar em vigor, a nova lei 
depende da aprovação dos vereadores.  

A proposta elaborada pelo poder executivo, altera o art. 36, da Lei Complementar Nº 7, de 18 de 
novembro de 1991, que disciplina sobre o bem-estar, a ordem e a boa convivência coletiva. A 
nova redação passa a permitir música ao vivo em ambientes e áreas abertas, como bares, 
restaurantes e similares, previamente estabelecidos e autorizados pela prefeitura. 
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O Prefeito Chico Brasileiro comenta que esta é uma reivindicação antiga. “A legislação que está 
em vigor sufoca o setor cultural da cidade e reprime parte de nosso potencial turístico. Com essa 
nova redação permitir que mais estabelecimentos tenham condições de realizar shows gerando 
emprego, renda e também mais opções de lazer tanto para os turistas quanto para os 
moradores.”  

Justificativa  

Foz do Iguaçu tem a seu dispor uma série de oportunidades que podem ser aproveitadas para 
que a população e os milhares de turistas que passam pela cidade todos os anos, consumam 
produtos e serviços de forma a contribuir com a economia, o desenvolvimento e a geração de 
emprego. A vida noturna, ao lado da gastronomia são duas alternativas muito procuradas e bem 
avaliadas dentre as atrações turísticas de Foz, e esta segmentação é impulsionada pela 
praticidade e pelos novos hábitos de consumo, em que a população e as pessoas que visitam a 
cidade buscam cada vez mais.  

A alteração do dispositivo visa constar em previsão legal a permissão para a prática de música ao 
vivo, instrumental ou mecânica em ambientes e áreas abertas em bares, restaurantes e similares, 
dentro de padrões aceitáveis para a boa convivência coletiva, principalmente na nossa cidade 
que acolhe turistas das mais diversas nacionalidades, alinhando assim, a oferta gastronômica 
com o mercado cultural e artístico, sempre respeitando os padrões aceitáveis para a boa 
convivência coletiva. 

Para entrar em vigor, a nova lei depende da aprovação dos vereadores em duas discussões. 

Fonte: Assessoria 

 
 
 
 

O Paraná – 21 de Agosto de 2018 
Link: https://www.oparana.com.br/noticia/panorama-regional-do-dia-21-de-agosto-de-2018 

 
"Panorama regional do dia 21 de agosto de 2018 21/08/2018 às 08:57 – Atualizado em 20/08/2018 às 16:59 - 

por Silmara…", continue lendo em: https://www.oparana.com.br/noticia/panorama-regional-do-dia-21-de-agosto-
de-2018 
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Rádio Cultura Foz – 21 de Agosto de 2018 
Link: https://www.radioculturafoz.com.br/2018/08/21/prefeitura-lanca-licitacao-dos-quiosques-da-
avenida-brasil/  

 

 
A Prefeitura lançou a licitação de 11 espaços comerciais, localizados nas avenidas Brasil, Barão 
do Rio Branco e Paraná. O processo licitatório será do tipo maior oferta e a abertura das 
propostas será realizada no dia 25 de setembro, a partir das 9h, na Diretoria de Licitações e 
Contratos. 

O valor para a concessão de uso começa a partir de R$ 10 mil. O vencedor deverá pagar 50% do 
valor proposto na assinatura do contrato. O restante poderá ser parcelado em até 24 parcelas. A 
concessão de uso será de cinco anos, podendo ser prorrogada pelo mesmo período a critério da 
prefeitura. 

O vencedor terá que pagar uma mensalidade de R$ 768,00 pelo uso do espaço, de acordo com o 
edital. O pagamento mensal pode começar a ser feito até 180 dias após o início das atividades. 
Ainda antes do funcionamento, que deve ocorrer em até 90 dias após o resultado final da 
licitação, os concessionários deverão apresentar para a prefeitura projetos de reforma, 
revitalização e comunicação visual. 

https://www.radioculturafoz.com.br/2018/08/21/prefeitura-lanca-licitacao-dos-quiosques-da-avenida-brasil/
https://www.radioculturafoz.com.br/2018/08/21/prefeitura-lanca-licitacao-dos-quiosques-da-avenida-brasil/
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As atividades permitidas para funcionamento nos 11 quiosques serão: bares e outros 
estabelecimentos especializados em servir bebidas como lanchonetes, casas de chá, de sucos e 
similares. 

Localização 
Serão licitados os quiosques localizados na Avenida Brasil esquina com a Rua Quintino Bocaiúva; 
Avenida Brasil esquina com a Rua Xavier da Silva; dois na Avenida Brasil esquina com a Rua 
Bartolomeu de Gusmão; três na Avenida Brasil próximo da esquina com a Rua Quintino 
Bocaiúva; e Avenida Brasil esquina com a Rua Engenheiro Rebouças. Ainda na área central, o 
quiosque da Rua Barão do Rio Branco, próximo á esquina da Avenida JK, também será licitado. 
Os quiosques da Avenida Paraná, próximo ao Shopping JL, e próximo ao Colégio Estadual Barão 
do Rio Branco, serão concedidos. 

O edital com a licitação dos quiosques poderá ser requisitado por e-mail. Mais informações pelo 
telefone (45) 2105-1367. 

Modernização 
De acordo com o secretário de Turismo, Indústria, Comércio e Projetos Estratégicos, Gilmar 
Piolla, a licitação é uma oportunidade de modernização dos espaços e de desenvolvimento da 
gastronomia e da economia local. “A revitalização vai tornar o comércio da Avenida Brasil mais 
dinâmico na maior parte do dia e da noite, como ocorre com as avenidas comerciais de cidades 
turísticas do mundo todo. E com a possibilidade de abertura das lojas francas e posterior 
revitalização da Rua Rebouças e da terceira pista da Avenida JK, o centro da cidade ficará mais 
agradável aos moradores e turistas”, afirma. 

Piolla disse que a licitação dos quiosques das Avenidas Brasil e Paraná faz parte das metas 
assumidas pela secretaria. “Quando assumimos, nos deparamos com uma série de problemas 
que tínhamos que enfrentar. Os quiosques da Brasil estavam com a concessão vencida e 
precisando passar por uma revitalização urgente. Vencedores terão que fazer reforma dos 
espaços respeitando projeto original. Já os quiosques da Paraná estavam abandonados e agora 
serão ocupados: vão gerar emprego e renda para diversas famílias”, afirma Piolla. 

Ainda Segundo ele, ainda falta encontrar uma solução para as feirinhas da cidade. A ideia do 
secretário é unir as feirinhas da Amizade, Rebouças e Terminal da Vila Portes em um único 
espaço que passaria a se chamar de “feirinha da cidade”. Acordo neste sentido já foi assinado 
entre a prefeitura e o Ministério Público Federal. 

Ponto de encontro 

O presidente da Câmara, Rogério Quadros, lembrou que os vereadores receberam várias 
reclamações de moradores sobre o uso irregular e até invasões destes espaços para uso de 
drogas antes da aprovação do projeto. 

“ Tínhamos uma expectativa positiva com esse projeto e o lançamento da licitação vem para 
mudar a imagem negativa, principalmente na Avenida Paraná, quando os quiosques estavam 
sem utilização e acabavam invadidos, trazendo prejuízo ao Poder Público, e claro, afastando as 
pessoas que utilizam a pista de caminhada. Com a concessão abriremos a oportunidade para que 
empreendedores comecem um novo negócio e tornaremos estes locais ponto de encontro de 
trabalhadores do comércio mais próximo, moradores e também turistas”, disse Quadros. 

Assessoria 
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Facebook – Acontece na Fronteira – 21 de Agosto de 2018 
Link:https://www.facebook.com/acontecefoz/photos/a.210396419532552/322848174954042/?typ
e=3&theater  
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Jornal Gazeta do Iguaçu – 22 de Agosto de 2018 Capa 
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Jornal Gazeta do Iguaçu – 22 de Agosto de 2018 Pág.05 
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Jornal Gazeta do Iguaçu – 22 de Agosto de 2018 Pág.07 
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Jornal Novo Tempo – Agosto de 2018 Capa 
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Jornal Novo Tempo – Agosto de 2018 Pág.14 
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Jornal Tribuna Popular – 22 a 27 de Agosto de 2018 Capa 
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GDIA – 22 de Agosto de 2018 
Link: http://gdia.com.br/vereadores-vao-debater-lei-sobre-som-e-musica-ao-vivo/32135  
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GDIA – 22 de Agosto de 2018 
Link: http://gdia.com.br/camara-de-vereadores-aprova-refis-2018-por-unanimidade/32129  
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Rádio Cultura Foz – 22 de Agosto de 2018 
Link: https://www.radioculturafoz.com.br/2018/08/22/refis-vereadores-aprovam-desconto-em-
juros-e-multas-do-iptu-e-issqn/  

 

 
 

O programa de regularização das dívidas com descontos de juros e multas em tributos como 
IPTU e ISSQN vencidas até 31 de dezembro de 2017, o Refis de 2018, recebeu aprovação dos 
parlamentares na sessão extraordinária desta terça-feira, 21 de agosto. O projeto de lei 
complementar, aprovado em 1ª e 2ª discussões, tem por intuito que o cidadão e empresas 
possam utilizar a possibilidade de quitar seus débitos, basta aguardar a sanção do projeto pelo 
Prefeito Chico Brasileiro e a publicação em Diário Oficial. 

O Projeto de Lei Complementar 10/2018, que trata do Refis, tem como proposta que o munícipe 
e, também, empresas que aderirem ao programa de recuperação fiscal possam ter desconto nos 
juros e multas de dívidas ajuizadas ou não para pagamento à vista da seguinte maneira: 100% 
até 10 de outubro deste ano; 95% até 12 de novembro e 90% até 10 de dezembro de 2018. O 
programa também vai oportunizar pagamento com desconto para as pessoas que tenham 
parcelamento de dívidas em andamento. 

O líder do Executivo na Câmara, Jeferson Brayner, defendeu o projeto na tribuna da casa. “O 
crédito relativo ao ISSQN também está dentre as finalidades do projeto, o qual tem objetivo de 
facilitar quitação de dívidas, preocupação com as pessoas para que possam regularizar suas 
dívidas e, também, com crescimento do município”. 
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Durante o debate da matéria, o Vereador Celino Fertrin, falou que a despeito de críticas que 
recebem sobre o Refis, o projeto é importante para o município. “Uma das críticas que recebemos 
é de que estamos incentivando quem não paga. Mas, não é um estímulo e sim uma oportunidade 
de regularização de contas dos munícipes”, declarou. 

Durante as discussões, os vereadores pontuaram que o pagamento em dia dos tributos continua 
sendo muito vantajoso em razão de descontos maiores no valor principal. O Refis isenta juros e 
multas de mora, mas mantém a correção monetária e não reduz nada do valor principal. 

A ideia é não só viabilizar a regularização dos débitos, mas também possibilitar que o município 
receba os valores, incrementando a receita e assim aplicando os valores em benefício de áreas 
prioritárias como saúde, educação, segurança pública. Importante ressaltar que o programa de 
incentivo fiscal não alcança débitos relativos ao ITBI (Imposto sobre a Transmissão de 
propriedade Inter Vivos). 

Depois de sancionado pelo Prefeito e de a lei estar em vigor, a opção para pagamento à vista dos 
créditos tributários poderá ser feita após emissão de DAM, que é um Documento de Arrecadação 
Municipal. 

Assessoria 

 

Facebook – Rádio RCI Iguassu – 22 de Agosto de 2018 
Link: https://www.facebook.com/semprerci/videos/2222991904425859/  
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Prefeitura de Foz do Iguaçu – 22 de Agosto de 2018 
Link: http://www.pmfi.pr.gov.br/noticia/?idNoticia=42388  

 

PREFEITURA LANÇA LICITAÇÃO DOS QUIOSQUES DA AVENIDA BRASIL 

A concessão de uso para os vencedores do processo será de cinco anos, podendo ser 
prorrogada pelo mesmo período. 

 

 

A Prefeitura lançou a licitação de 11 espaços comerciais, localizados nas avenidas Brasil, Barão 
do Rio Branco e Paraná. O processo licitatório será do tipo maior oferta e a abertura das 
propostas será realizada no dia 25 de setembro, a partir das 9h, na Diretoria de Licitações e 
Contratos. 
 
O valor para a concessão de uso começa a partir de R$ 10 mil. O vencedor deverá pagar 50% do 
valor proposto na assinatura do contrato. O restante poderá ser parcelado em até 24 parcelas. A 
concessão de uso será de cinco anos, podendo ser prorrogada pelo mesmo período a critério da 
prefeitura.  
 
O vencedor terá que pagar uma mensalidade de R$ 768,00 pelo uso do espaço, de acordo com o 
edital. O pagamento mensal pode começar a ser feito até 180 dias após o início das atividades. 
Ainda antes do funcionamento, que deve ocorrer em até 90 dias após o resultado final da 
licitação, os concessionários deverão apresentar para a prefeitura projetos de reforma, 
revitalização e comunicação visual.  
 
As atividades permitidas para funcionamento nos 11 quiosques serão: bares e outros 
estabelecimentos especializados em servir bebidas como lanchonetes, casas de chá, de sucos e 
similares.  
 
Localização 
 
Serão licitados os quiosques localizados na Avenida Brasil esquina com a Rua Quintino Bocaiúva; 
Avenida Brasil esquina com a Rua Xavier da Silva; dois na Avenida Brasil esquina com a Rua 
Bartolomeu de Gusmão; três na Avenida Brasil próximo da esquina com a Rua Quintino 
Bocaiúva; e Avenida Brasil esquina com a Rua Engenheiro Rebouças. Ainda na área central, o 
quiosque da Rua Barão do Rio Branco, próximo á esquina da Avenida JK, também será licitado. 
Os quiosques da Avenida Paraná, próximo ao Shopping JL, e próximo ao Colégio Estadual Barão 
do Rio Branco, serão concedidos. 
 
O edital com a licitação dos quiosques poderá ser requisitado pelo e-
mail crispina.cfn@pmfi.pr.gov.br. Mais informações pelo telefone (45) 2105-1367. 
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Modernização 
 
De acordo com o secretário de Turismo, Indústria, Comércio e Projetos Estratégicos, Gilmar 
Piolla, a licitação é uma oportunidade de modernização dos espaços e de desenvolvimento da 
gastronomia e da economia local. “A revitalização vai tornar o comércio da Avenida Brasil mais 
dinâmico na maior parte do dia e da noite, como ocorre com as avenidas comerciais de cidades 
turísticas do mundo todo. E com a possibilidade de abertura das lojas francas e posterior 
revitalização da Rua Rebouças e da terceira pista da Avenida JK, o centro da cidade ficará mais 
agradável aos moradores e turistas”, afirma.  
 
Piolla disse que a licitação dos quiosques das Avenidas Brasil e Paraná faz parte das metas 
assumidas pela secretaria. “Quando assumimos, nos deparamos com uma série de problemas 
que tínhamos que enfrentar. Os quiosques da Brasil estavam com a concessão vencida e 
precisando passar por uma revitalização urgente. Vencedores terão que fazer reforma dos 
espaços respeitando projeto original. Já os quiosques da Paraná estavam abandonados e agora 
serão ocupados: vão gerar emprego e renda para diversas famílias”, afirma Piolla. 
 
Ainda Segundo ele, ainda falta encontrar uma solução para as feirinhas da cidade. A ideia do 
secretário é unir as feirinhas da Amizade, Rebouças e Terminal da Vila Portes em um único 
espaço que passaria a se chamar de “feirinha da cidade”.  Acordo neste sentido já foi assinado 
entre a prefeitura e o Ministério Público Federal.  
 
O presidente da Câmara, Rogério Quadros, lembrou que os vereadores receberam várias 
reclamações de moradores sobre o uso irregular e até invasões destes espaços para uso de 
drogas antes da aprovação do projeto. 
 
“Tínhamos uma expectativa positiva com esse projeto e o lançamento da licitação vem para 
mudar a imagem negativa, principalmente na Avenida Paraná, quando os quiosques estavam 
sem utilização e acabavam invadidos, trazendo prejuízo ao Poder Público, e claro, afastando as 
pessoas que utilizam a pista de caminhada. Com a concessão abriremos a oportunidade para que 
empreendedores comecem um novo negócio e tornaremos estes locais ponto de encontro de 
trabalhadores do comércio mais próximo, moradores e também turistas”, disse Quadros. 
 
Oportunidade 
 
A licitação dos quiosques representa uma oportunidade de revitalização dos espaços e de 
desenvolvimento da gastronomia e da economia local, afirma o secrertário de Turismo, Industria, 
Comércio e Projetos Estratégicos, Gilmar Piolla. "Os quiosques da Avenida Brasil estavam com a 
concessão vencida e precisam passar por uma urgente revitalização", afirmou. 
 
Os vencedores do processo, segundo Piolla, terão que fazer reforma dos espaços comerciais, 
respeitando o projeto original. "Isso por que, os quiosques da Aenida Paraná estavam 
abandonados e agora serão ocupados", completou 
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Notícias do Legislativo nativo 

Vereadores buscam soluções para o Hospital Municipal 

Os vereadores receberam nesta quarta-feira (22) os gestores do Hospital Municipal. Dentre os 
assuntos discutidos estão as soluções para as questões fundamentais do HM como o 
financiamento para manutenção da unidade, ampliação dos serviços e transformação em Hospital 
de Ensino, que segundo   diretor Sérgio Fabriz, já se cumpriu os requisitos necessários, mas está 
suspensa no Ministério da Saúde, o qual teria alegado mudança na portaria ministerial. 
Atualmente o hospital recebe R$ 2,5 milhões de repasse mensal do Governo Estadual para 
custeio, valor que precisa ser repactuado, uma vez que o convênio encerra no final de 2018. 

Saiba mais em: https://bit.ly/2Mv38oM 

Câmara teve participação decisiva nos projetos dos quiosques 

O Legislativo teve fundamental importância no processo que resultou no lançamento pela 
prefeitura da nova licitação de 11 quiosques. O objetivo é revitalização dos espaços da Avenida 
Brasil, rua Rio branco e Avenida Paraná, visto que alguns se encontram em situação de 
abandono. São locais estratégicos da cidade que podem ajudar na economia, com geração de 
emprego e renda. A reivindicação da população provocou debates no Legislativo e 
encaminhamento de solução pela prefeitura. 

Saiba mais em: https://bit.ly/2OY7MIt 

Aplicação emendas impositivas 

Com o objetivo de acompanhar os atos do legislativo, o Vereador Celino Fertrin elaborou um 
requerimento solicitando informações sobre a aplicação das emendas impositivas de 2018 
apresentadas por ele. Uma parte, de aproximadamente R$ 345 mil, seria destinada para as 
Unidades Básicas de Saúde, medicamentos, ACDD e instalação de alarmes nas UBS. Segundo 
Celino, a finalidade do pedido é a prestação de contas para a população que aguarda por 
melhorias. 

Vereador sugere cobertura em trecho da JK 

As melhorias na estrutura arquitetônica do município e adequação de espaço coberto em via 
pública para a população, comerciantes e turistas são citadas em requerimento do Vereador 
Anderson Andrade. Ele havia lançado a ideia em 2017 e agora está voltando a debater o assunto. 

Anderson está requerendo ao Poder Executivo estudos sobre a possiblidade de um projeto para a 
instalação de cobertura em um trecho da Avenida Juscelino Kubitscheck. 

A “rua coberta” seria no local onde é realizada a tradicional “Feirinha da JK”, visto que, segundo o 
documento, não há proteção em dias de chuva, além da falta de banheiros e lixeiras suficientes. 
Outros pontos positivos mencionados é a transformação do local em um espaço público de lazer, 
com iluminação noturna e eventos. 

https://bit.ly/2Mv38oM
https://bit.ly/2OY7MIt
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Projeto sobre som e música ao vivo em bares está disponível 

Já consta no site oficial da Câmara Municipal acessível ao público o projeto de lei do Executivo 
sobre alterações na legislação sobre som e música ao vivo em estabelecimentos como bares e 
lanchonetes. Atendendo a requerimento dos vereadores Marcio Rosa e Anderson Andrade o 
assunto será debatido em audiência pública a ser agendada pela Câmara. 

O texto do Executivo flexibiliza esta atividade. No mesmo projeto, o prefeito Chico Brasileiro 
incluiu a proposta de possibilitar aos proprietários de imóveis que contratem empresas para corte 
de árvores, desde que devidamente credenciadas e após autorização da prefeitura. 

Veja a íntegra do projeto aqui 

http://www.cmfi.pr.gov.br/pdf/projetos/6477_1.pdf 

 

H2FOZ – 22 de Agosto de 2018 
Link: https://www.h2foz.com.br/noticia/prefeitura-lanca-licitacao-de-quiosques  
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A Prefeitura lançou a licitação de 11 espaços comerciais, localizados nas avenidas Brasil, Barão 
do Rio Branco e Paraná. O processo licitatório será do tipo maior oferta e a abertura das 
propostas será realizada no dia 25 de setembro, a partir das 9h, na Diretoria de Licitações e 
Contratos. 

O valor para a concessão de uso começa a partir de R$ 10 mil. O vencedor deverá pagar 50% do 
valor proposto na assinatura do contrato. O restante poderá ser parcelado em até 24 parcelas. A 
concessão de uso será de cinco anos, podendo ser prorrogada pelo mesmo período a critério da 
prefeitura. 

O vencedor terá que pagar uma mensalidade de R$ 768,00 pelo uso do espaço, de acordo com o 
edital. O pagamento mensal pode começar a ser feito até 180 dias após o início das atividades. 
Ainda antes do funcionamento, que deve ocorrer em até 90 dias após o resultado final da 
licitação, os concessionários deverão apresentar para a prefeitura projetos de reforma, 
revitalização e comunicação visual. 

As atividades permitidas para funcionamento nos 11 quiosques serão: bares e outros 
estabelecimentos especializados em servir bebidas como lanchonetes, casas de chá, de sucos e 
similares. 

Localização 

Serão licitados os quiosques localizados na Avenida Brasil esquina com a Rua Quintino Bocaiúva; 
Avenida Brasil esquina com a Rua Xavier da Silva; dois na Avenida Brasil esquina com a Rua 
Bartolomeu de Gusmão; três na Avenida Brasil próximo da esquina com a Rua Quintino 
Bocaiúva; e Avenida Brasil esquina com a Rua Engenheiro Rebouças. Ainda na área central, o 
quiosque da Rua Barão do Rio Branco, próximo á esquina da Avenida JK, também será licitado. 
Os quiosques da Avenida Paraná, próximo ao Shopping JL, e próximo ao Colégio Estadual Barão 
do Rio Branco, serão concedidos. 

O edital com a licitação dos quiosques poderá ser requisitado por e-mail. Mais informações pelo 
telefone (45) 2105-1367. 

Modernização 

De acordo com o secretário de Turismo, Indústria, Comércio e Projetos Estratégicos, Gilmar 
Piolla, a licitação é uma oportunidade de modernização dos espaços e de desenvolvimento da 
gastronomia e da economia local. “A revitalização vai tornar o comércio da Avenida Brasil mais 
dinâmico na maior parte do dia e da noite, como ocorre com as avenidas comerciais de cidades 
turísticas do mundo todo. E com a possibilidade de abertura das lojas francas e posterior 
revitalização da Rua Rebouças e da terceira pista da Avenida JK, o centro da cidade ficará mais 
agradável aos moradores e turistas”, afirma. 

Piolla disse que a licitação dos quiosques das Avenidas Brasil e Paraná faz parte das metas 
assumidas pela secretaria. “Quando assumimos, nos deparamos com uma série de problemas 
que tínhamos que enfrentar. Os quiosques da Brasil estavam com a concessão vencida e 
precisando passar por uma revitalização urgente. Vencedores terão que fazer reforma dos 
espaços respeitando projeto original. Já os quiosques da Paraná estavam abandonados e agora 
serão ocupados: vão gerar emprego e renda para diversas famílias”, afirma Piolla. 

Ainda Segundo ele, ainda falta encontrar uma solução para as feirinhas da cidade. A ideia do 
secretário é unir as feirinhas da Amizade, Rebouças e Terminal da Vila Portes em um único 
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espaço que passaria a se chamar de “feirinha da cidade”.  Acordo neste sentido já foi assinado 
entre a prefeitura e o Ministério Público Federal. 

Ponto de encontro 

O presidente da Câmara, Rogério Quadros, lembrou que os vereadores receberam várias 
reclamações de moradores sobre o uso irregular e até invasões destes espaços para uso de 
drogas antes da aprovação do projeto. 

 “Tínhamos uma expectativa positiva com esse projeto e o lançamento da licitação vem para 
mudar a imagem negativa, principalmente na Avenida Paraná, quando os quiosques estavam 
sem utilização e acabavam invadidos, trazendo prejuízo ao Poder Público, e claro, afastando as 
pessoas que utilizam a pista de caminhada. Com a concessão abriremos a oportunidade para que 
empreendedores comecem um novo negócio e tornaremos estes locais ponto de encontro de 
trabalhadores do comércio mais próximo, moradores e também turistas”, disse Quadros. 

 

Clickfoz – 22 de Agosto de 2018 
Link: https://www.h2foz.com.br/noticia/prefeitura-lanca-licitacao-de-quiosques  

 

 
A Prefeitura lançou a licitação de 11 espaços comerciais, localizados nas avenidas Brasil, Barão 
do Rio Branco e Paraná. O processo licitatório será do tipo maior oferta e a abertura das 
propostas será realizada no dia 25 de setembro, a partir das 9h, na Diretoria de Licitações e 
Contratos. 

O valor para a concessão de uso começa a partir de R$ 10 mil. O vencedor deverá pagar 50% do 
valor proposto na assinatura do contrato. O restante poderá ser parcelado em até 24 parcelas. A 
concessão de uso será de cinco anos, podendo ser prorrogada pelo mesmo período a critério da 
prefeitura. 
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O vencedor terá que pagar uma mensalidade de R$ 768,00 pelo uso do espaço, de acordo com o 
edital. O pagamento mensal pode começar a ser feito até 180 dias após o início das atividades. 
Ainda antes do funcionamento, que deve ocorrer em até 90 dias após o resultado final da 
licitação, os concessionários deverão apresentar para a prefeitura projetos de reforma, 
revitalização e comunicação visual. 

As atividades permitidas para funcionamento nos 11 quiosques serão: bares e outros 
estabelecimentos especializados em servir bebidas como lanchonetes, casas de chá, de sucos e 
similares. 

Localização 

Serão licitados os quiosques localizados na Avenida Brasil esquina com a Rua Quintino Bocaiúva; 
Avenida Brasil esquina com a Rua Xavier da Silva; dois na Avenida Brasil esquina com a Rua 
Bartolomeu de Gusmão; três na Avenida Brasil próximo da esquina com a Rua Quintino 
Bocaiúva; e Avenida Brasil esquina com a Rua Engenheiro Rebouças. Ainda na área central, o 
quiosque da Rua Barão do Rio Branco, próximo á esquina da Avenida JK, também será licitado. 
Os quiosques da Avenida Paraná, próximo ao Shopping JL, e próximo ao Colégio Estadual Barão 
do Rio Branco, serão concedidos. 

O edital com a licitação dos quiosques poderá ser requisitado por e-mail. Mais informações pelo 
telefone (45) 2105-1367. 

Modernização 

De acordo com o secretário de Turismo, Indústria, Comércio e Projetos Estratégicos, Gilmar 
Piolla, a licitação é uma oportunidade de modernização dos espaços e de desenvolvimento da 
gastronomia e da economia local. “A revitalização vai tornar o comércio da Avenida Brasil mais 
dinâmico na maior parte do dia e da noite, como ocorre com as avenidas comerciais de cidades 
turísticas do mundo todo. E com a possibilidade de abertura das lojas francas e posterior 
revitalização da Rua Rebouças e da terceira pista da Avenida JK, o centro da cidade ficará mais 
agradável aos moradores e turistas”, afirma. 

Piolla disse que a licitação dos quiosques das Avenidas Brasil e Paraná faz parte das metas 
assumidas pela secretaria. “Quando assumimos, nos deparamos com uma série de problemas 
que tínhamos que enfrentar. Os quiosques da Brasil estavam com a concessão vencida e 
precisando passar por uma revitalização urgente. Vencedores terão que fazer reforma dos 
espaços respeitando projeto original. Já os quiosques da Paraná estavam abandonados e agora 
serão ocupados: vão gerar emprego e renda para diversas famílias”, afirma Piolla. 

Ainda Segundo ele, ainda falta encontrar uma solução para as feirinhas da cidade. A ideia do 
secretário é unir as feirinhas da Amizade, Rebouças e Terminal da Vila Portes em um único 
espaço que passaria a se chamar de “feirinha da cidade”.  Acordo neste sentido já foi assinado 
entre a prefeitura e o Ministério Público Federal. 

Ponto de encontro 

O presidente da Câmara, Rogério Quadros, lembrou que os vereadores receberam várias 
reclamações de moradores sobre o uso irregular e até invasões destes espaços para uso de 
drogas antes da aprovação do projeto. 

 “ Tínhamos uma expectativa positiva com esse projeto e o lançamento da licitação vem para 
mudar a imagem negativa, principalmente na Avenida Paraná, quando os quiosques estavam 
sem utilização e acabavam invadidos, trazendo prejuízo ao Poder Público, e claro, afastando as 
pessoas que utilizam a pista de caminhada. Com a concessão abriremos a oportunidade para que 
empreendedores comecem um novo negócio e tornaremos estes locais ponto de encontro de 
trabalhadores do comércio mais próximo, moradores e também turistas”, disse Quadros. 
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Facebook – Rádio Cultura Foz – 22 de Agosto de 2018 
Link: https://www.facebook.com/radioculturafozdoiguacu/posts/2314728481874032?__tn__=-R  
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Facebook – Fundação Municipal de Foz – 22 de Agosto de 2018 
Link:https://www.facebook.com/hospitalmunicipaldefoz/photos/a.813283868696082/20896964143
88148/?type=3&theater  
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Facebook – Rádio Cultura Foz – 22 de Agosto de 2018 
Link:https://www.facebook.com/radioculturafozdoiguacu/photos/a.325343354145898/2314721375
208076/?type=3&theater  

 

 
 

 

Facebook – Acontece na Fronteira – 22 de Agosto de 2018 
Link: https://www.facebook.com/acontecefoz/posts/323897211515805?__tn__=K-R  

 
Notícias do Legislativo 

Vereadores buscam soluções para o Hospital Municipal 

Os vereadores receberam nesta quarta-feira (22) os gestores do Hospital Municipal. Dentre os 
assuntos discutidos estão as soluções para as questões fundamentais do HM como o 
financiamento para manutenção da unidade, ampliação dos serviços e transformação em Hospital 
de Ensino, que segundo diretor Sérgio Fabriz, já se cumpriu os requisitos necessários, mas está 
suspensa no Ministério da Saúde, o qual teria alegado mudança na portaria ministerial. 
Atualmente o hospital recebe R$ 2,5 milhões de repasse mensal do Governo Estadual para 
custeio, valor que precisa ser repactuado, uma vez que o convênio encerra no final de 2018. 

Câmara teve participação decisiva nos projetos dos quiosques 

O Legislativo teve fundamental importância no processo que resultou no lançamento pela 
prefeitura da nova licitação de 11 quiosques. O objetivo é revitalização dos espaços da Avenida 
Brasil, rua Rio branco e Avenida Paraná, visto que alguns se encontram em situação de 
abandono. São locais estratégicos da cidade que podem ajudar na economia, com geração de 
emprego e renda. A reivindicação da população provocou debates no Legislativo e 
encaminhamento de solução pela prefeitura. 
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Aplicação emendas impositivas 

Com o objetivo de acompanhar os atos do legislativo, o Vereador Celino Fertrin elaborou um 
requerimento solicitando informações sobre a aplicação das emendas impositivas de 2018 
apresentadas por ele. Uma parte, de aproximadamente R$ 345 mil, seria destinada para as 
Unidades Básicas de Saúde, medicamentos, ACDD e instalação de alarmes nas UBS. Segundo 
Celino, a finalidade do pedido é a prestação de contas para a população que aguarda por 
melhorias. 

Vereador sugere cobertura em trecho da JK 

As melhorias na estrutura arquitetônica do município e adequação de espaço coberto em via 
pública para a população, comerciantes e turistas são citadas em requerimento do Vereador 
Anderson Andrade. Ele havia lançado a ideia em 2017 e agora está voltando a debater o assunto. 

Anderson está requerendo ao Poder Executivo estudos sobre a possiblidade de um projeto para a 
instalação de cobertura em um trecho da Avenida Juscelino Kubitscheck. 

A “rua coberta” seria no local onde é realizada a tradicional “Feirinha da JK”, visto que, segundo o 
documento, não há proteção em dias de chuva, além da falta de banheiros e lixeiras suficientes. 
Outros pontos positivos mencionados é a transformação do local em um espaço público de lazer, 
com iluminação noturna e eventos. 

Projeto sobre som e música ao vivo em bares está disponível 

Já consta no site oficial da Câmara Municipal acessível ao público o projeto de lei do Executivo 
sobre alterações na legislação sobre som e música ao vivo em estabelecimentos como bares e 
lanchonetes. Atendendo a requerimento dos vereadores Marcio Rosa e Anderson Andrade o 
assunto será debatido em audiência pública a ser agendada pela Câmara. 

O texto do Executivo flexibiliza esta atividade. No mesmo projeto, o prefeito Chico Brasileiro 
incluiu a proposta de possibilitar aos proprietários de imóveis que contratem empresas para corte 
de árvores, desde que devidamente credenciadas e após autorização da prefeitura. 
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Jornal Primeira Linha – 23 a 29 de Agosto de 2018 Pág.03 
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Jornal Gazeta do Iguaçu – 23 a 29 de Agosto de 2018 Pág.10 
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GDIA – 23 de Agosto de 2018 
Link: http://gdia.com.br/camara-recebe-gestores-e-debate-solucoes-para-o-hospital-
municipal/32226  
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Portal da Cidade – 23 de Agosto de 2018 
Link: https://foz.portaldacidade.com/noticias/cidade/camara-de-foz-firma-tac-com-o-mp-para-
garantir-a-transparencia-de-informacoes  

 

 

Nesta quinta-feira (23) a Câmara Municipal de Foz do Iguaçu firmou termo de ajustamento de 
conduta com o Ministério Público do Paraná a partir do qual estabelece o compromisso de 
garantir a transparência de informações relativas à administração do Legislativo municipal. 

O acordo com o Ministério Público do Paraná foi celebrado no âmbito de parceria entre o órgão 
ministerial e a Fundação Parque Tecnológico Itaipu (PTI), que prevê a instalação de um modelo 
único de portal da transparência para as câmaras de vereadores e prefeituras dos 17 municípios 
do Oeste Paranaense. A Câmara Municipal de Foz do Iguaçu foi a última casa legislativa da 
região a assinar o documento. 
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A parceria com a Fundação Parque Tecnológico Itaipu foi celebrada após fiscalização do núcleo 
de Foz do Iguaçu do Grupo Especializado na Proteção do Patrimônio Público e no Combate à 
Improbidade Administrativa (Gepatria) constatar diversas deficiências, como a existência de 
dados desatualizados e informações de difícil acesso nos portais mantidos pelas prefeituras e 
câmaras de vereadores dos municípios. Com o TAC, fica acordado que as informações 
disponíveis no portal da transparência sejam apresentadas de forma simples e redigidas em 
linguagem acessível ao cidadão. 

A Câmara Municipal terá prazo de 60 dias, a partir da entrega do software a ser utilizado, para 
aderir ao Plano Estratégico Institucional de Transparência nos Municípios. Em caso de 
descumprimento do acordo, será aplicada multa diária de R$ 500 aos gestores públicos 
responsáveis. 

 
 

Portal da Cidade – 23 de Agosto de 2018 
Link: https://foz.portaldacidade.com/noticias/economia/foz-do-iguacu-vai-ofertar-quase-12-
milhoes-em-linhas-de-credito  
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Com aval da Prefeitura Municipal, o Banco do Empreendedor e as agências do Sistema de 
Cooperativas de Crédito do Brasil – Sicoob Três Fronteiras vão liberar aproximadamente R$ 12 
milhões para empréstimos a juros baixos para microeempreendedores individuais, agricultores 
familiares, micro e pequenas empresas. O anúncio foi feito na manhã de hoje (23), pelo prefeito 
Chico Brasileiro durante assinatura de convênio entre o Município, a Sociedade de Garantia de 
Crédito do Oeste do Paraná (Garantioeste) e o Sicoob Três Fronteiras. 

No convênio assinado, a Prefeitura se compromete a injetar R$ 1,2 milhão de aval para alavancar 
o crédito e microcrédito. A cada um real de garantia do Município, é possível impulsionar oito 
vezes este valor em operações através da Garantioeste. Além disso, o Sicoob também assegurou 
outros R$ 2 milhões em linhas de financiamento. Com isso chegou-se ao montante de R$ 12 
milhões que será disponibilizado. 

Os recursos dados pela Prefeitura no aval voltarão para os cofres públicos e se converterão em 
novas operações de crédito, gerando efeito multiplicador na economia local. 

“Cidade que não tem investimento do Poder Público, não há interesse da iniciativa privada. 
Portanto, primeiro a Prefeitura precisou equilibrar as contas em nosso primeiro ano, para só 
depois disso poder investir esse valor no aval em parceria com a Garantioeste e o Sicoob. Nós 
temos como principal foco o desenvolvimento econômico de Foz do Iguaçu e hoje damos mais 
um passo neste sentido ao fomentar o empreendedorismo local”, afirmou o prefeito Chico 
Brasileiro. 

As linhas de crédito a serem disponibilizadas por meio do convênio variam de R$ 5 mil até R$ 80 
mil, de acordo com o modelo de negócio. O valor máximo a ser financiado para os Mei´s é de R$ 
20 mil. A quantia liberada varia de acordo com o tempo de funcionamento das empresas. 

Agricultor familiar que possui a Declaração de Aptidão ao Programa Nacional de Fortalecimento 
da Agricultura Familiar (Pronaf) poderá financiar no máximo R$ 20 mil. Já microempresários com 
mais de um ano constituídos na cidade poderão realizar operações de crédito de até R$ 50 mil. 
Empresas de pequeno porte com mais de um ano poderão financiar até R$ 80 mil. 

As taxas de juros vão de 1% a 1,5% ao mês pelo valor financiado,  com prazo de pagamento que 
varia de 12 a 36 meses. A quantia emprestada deverá ser utilizada em custeio ou investimento, 
atendendo aos critérios estabelecidos no convênio.  

“São as melhores taxas de juros praticadas no mercado local. Foz do Iguaçu terá R$ 12 milhões 
de giro na economia. É o maior valor de aporte de aval feito por um município. Foz do Iguaçu é 
referência para outras cidades na parceria com a Garantioeste”, avaliou o diretor-presidente da 
Garantioeste, Edson Luiz Carollo. 

Agenda de desenvolvimento 

O secretário de Turismo, Indústria, Comércio e Projetos Estratégicos, Gilmar Piolla, lembrou que 
a parceria entre a Prefeitura e a Garantioeste para alavancar o aporte de crédito em Foz do 
Iguaçu é uma das metas da Secretaria. “A parceria com a Garantioeste foi aprovada pela Câmara 
de Vereadores e faz parte de um conjunto de medidas do Governo Chico Brasileiro para 
impulsionar a agenda de desenvolvimento econômico do Município”, afirma Piolla. 

Ele ainda lembrou que dentro do compromisso de criar um ambiente favorável de negócios na 
cidade foram adotadas outras medidas, entre elas as reforma da Casa e do Banco do 
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Empreendedor, com apoio do Fundo Iguaçu, Polo Iguassu, Visit Iguassu, Sebrae Sindhotéis, 
ACIFI, Codefoz e Sicoob, dentre outros. 

Trabalho conjunto 

A secretária de Governo, Salete Horst, que faz parte do Comitê Gestor de Desenvolvimento Local 
do Sebrae, ressaltou que o convênio é um trabalho conjunto entre a Administração Municipal, 
entidades do setor, Garantioeste, Sicoob Três Fronteiras e Sebrae. Ela adiantou que outras 
medidas para tornar o ambiente de negócios mais atraente aos empreendimentos serão 
implantadas ainda neste ano. 

“Vamos implantar o programa Destrava Foz até dezembro para simplificar e desburocratizar os 
processos de abertura, alteração e baixa de empresas em Foz do Iguaçu. Será um marco para a 
cidade, garantido maior transparência e agilidade para quem quer investir aqui”, revelou a 
secretária. 

Banco do Empreendedor 

Os interessados devem procurar o Banco do Empreendedor e as agências do Sicoob em Foz do 
Iguaçu. O Banco do Empreendedor  funciona de segunda a sexta-feira, com atendimento público 
das 8 às 14 horas, na Avenida Brasil, 1.388. Mais informações pelo e-mail 
bancodoempreendedorfoz@gmail.com ou pelo WhatsApp 554599760072. Volnei Lampert, 
coordenador. 

Fonte: Assessoria 

Blog do Lago – 23 de Agosto de 2018 
Link: http://blogdolago.com.br/ultimas-da-camara-de-foz/  
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Câmara é parceira em programa da linha de crédito para empreendedores 
Nesta quinta-feira (23) a Prefeitura Municipal, a Garantioeste, Sicoob e Banco do Empreendedor 
assinaram um convênio que irá garantir uma linha de crédito em valores que podem chegar a R$ 
11,6 milhões para micro e pequenos empreendedores e MEIs (Microempreendedores 
Individuais). Na oportunidade, o presidente do Legislativo, Rogério Quadros, disse que a Câmara 
é parceira, apoiou a iniciativa desde o início e aprovou com celeridade os projetos enviados pela 
prefeitura. 
Saiba mais em: https://bit.ly/2wlIpZL 
 
Atualização da Lei sobre música ao vivo em bares e similares tramita na Comissão Mista 
Fiscalização, reclamações, preocupação com a vida turística da cidade e também com o bem-
estar dos moradores. Tudo isso motivou o Executivo a enviar para a Câmara um projeto para 
solucionar a questão. O vereador Anderson Andrade, relator da matéria na Comissão Mista, 
destacou que a Câmara vai “verificar quais os critérios definidos e considerar artistas locais que 
vivem disso e que já relataram casos até de cancelamento de contratos”. O texto está no setor 
jurídico aguardando parecer. O Legislativo realizará audiência pública para ouvir as partes. 
Saiba mais em: https://bit.ly/2wiPF8H 

Refis 2018 já está em vigor 
Está em vigor o programa de regularização das dívidas com descontos de juros e multas em 
tributos como IPTU e ISSQN vencidas até 31 de dezembro de 2017. A lei do Executivo aprovada 
pela Câmara, foi publicada no Diário Oficial desta quinta-feira (23). O cidadão ou empresas que 
aderirem ao programa de recuperação fiscal terão desconto nos juros e multas de dívidas 
ajuizadas ou não para pagamento à vista da seguinte maneira: 100% até 10 de outubro deste 
ano; 95% até 12 de novembro e 90% até 10 de dezembro de 2018. O boleto com o desconto 
pode ser impresso diretamente no portal da prefeitura (pmfi.pr.gov.br) 
Saiba mais em: https://bit.ly/2o42IHb 
 
Requerimentos sobre saúde são enviados ao prefeito 
Dois requerimentos sobre a área de saúde, aprovados na última sessão da Câmara, estão sendo 
enviados ao Executivo. Regimentalmente, o prefeito tem prazo de 30 dias para responder. Um 
dos pedidos solicita informações sobre interdição e recolhimento de kits utilizados para realização 
de exames ginecológicos. Outro requerimento pede estudos e informações do Executivo sobre 
implementação de serviço móvel de saúde nas escolas, com objetivo de prevenção nas crianças. 
Saiba mais em: https://bit.ly/2NcPTFm 
Assessoria 
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Ministério Publico do Paraná – 23 de Agosto de 2018 
Link: http://www.mppr.mp.br/2018/08/20786,11/Camara-Municipal-de-Foz-do-Iguacu-adere-a-
modelo-unico-de-portal-da-transparencia-e-firma-termo-de-ajustamento-de-conduta-com-o-
Ministerio-Publico.html   
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H2FOZ – 23 de Agosto de 2018 
Link: https://www.h2foz.com.br/noticia/tce-afasta-responsabilidade-de-ivone-barofaldi-sobre-as-
contas-de-2014  

 

 
O Tribunal de Contas do Estado do Paraná (TCE-PR) isentou Ivone Barofaldi da Silva de 
responsabilidade sobre as irregularidades ocorridas na administração municipal de Foz do Iguaçu 
no ano de 2014. Então vice-prefeita, ela ocupou o cargo de chefe do Poder Executivo por apenas 
21 dias naquele ano. 
 
A decisão foi tomada pelo Pleno do TCE-PR, ao julgar Pedido de Rescisão formulado pela então 
vice-prefeita, contra a decisão expressa no Acórdão de Parecer Prévio nº 538/17, da Primeira 
Câmara do Tribunal, que recomendou à Câmara Municipal de Foz do Iguaçu o julgamento pela 
irregularidade das contas e aplicou multas administrativas aos gestores. 
 
A decisão original desaprovou as contas de 2014 do Município de Foz do Iguaçu devido a 
resultado financeiro deficitário; contas bancárias com saldo negativo; utilização de receita 
vinculada em finalidade diversa da arrecadação; divergências de saldos; não realização de 
empenhos de despesas; e falta de aportes para cobertura do déficit atuarial do regime próprio de 
previdência social (RPPS). 
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No recurso, a então vice-prefeita alegou que esteve no comando do município por apenas 21 dias 
- entre 15 de setembro e 5 de outubro de 2014. Por este motivo, Ivone Barofaldi da Silva 
argumentou que não poderia ser responsabilizada pelos atos praticados por Reni Clóvis de Souza 
Pereira (prefeito entre 1º de janeiro a 14 de setembro e de 6 de outubro a 31 de dezembro 
daquele ano).  
 
A Coordenadoria de Gestão Municipal (CGM) entendeu não ser razoável exigir que um gestor 
que permaneceu no cargo por apenas 21 dias tenha tomado ciência das irregularidades e atuado 
para corrigi-las. O Ministério Público de Contas (MPC-PR) concordou com a unidade técnica. 
 
O relator do processo, conselheiro Fernando Guimarães, ressaltou que todas as restrições 
apontadas como sendo de responsabilidade da interessada também foram atribuídas ao prefeito. 
Assim, ele concluiu que seria impossível à gestora reverter as irregularidades no curto período em 
que respondeu pela administração municipal. 
 
O relator então propôs a rescisão parcial da decisão anterior, afastando a responsabilidade da 
vice-prefeita pelas irregularidades comprovadas nas contas de 2014. A responsabilização de Reni 
Pereira por essas irregularidades, bem como as sanções aplicadas ao então prefeito, foram 
mantidas. 
 
Os membros do Pleno do TCE-PR acompanharam, por unanimidade, o voto do relator, na sessão 
de 2 de agosto. A nova decisão está expressa no Acórdão de Parecer Prévio nº 220/18 - Tribunal 
Pleno, publicado em 9 de agosto na edição nº 1.882 do Diário Eletrônico do TCE-PR. 
 
Após o trânsito em julgado do processo, o novo Parecer Prévio do TCE-PR será encaminhado à 
Câmara Municipal de Foz do Iguaçu. A legislação determina que cabe aos vereadores o 
julgamento das contas do chefe do Executivo municipal. Para desconsiderar a decisão do 
Tribunal expressa no Parecer Prévio são necessários dois terços dos votos dos parlamentares. 
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H2FOZ – 24 de Agosto de 2018 
Link: https://www.h2foz.com.br/noticia/foz-vai-ofertar-cerca-de-r-12-milhoes-em-linhas-de-credito  
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Com aval da Prefeitura Municipal, o Banco do Empreendedor e as agências do Sistema de 
Cooperativas de Crédito do Brasil – Sicoob Três Fronteiras vão liberar aproximadamente R$ 12 
milhões para empréstimos a juros baixos para microeempreendedores individuais, agricultores 
familiares, micro e pequenas empresas. O anúncio foi feito na manhã de hoje (23), pelo prefeito 
Chico Brasileiro durante assinatura de convênio entre o Município, a Sociedade de Garantia de 
Crédito do Oeste do Paraná (Garantioeste) e o Sicoob Três Fronteiras. 

No convênio assinado, a Prefeitura se compromete a injetar R$ 1,2 milhão de aval para alavancar 
o crédito e microcrédito. A cada um real de garantia do Município, é possível impulsionar oito 
vezes este valor em operações através da Garantioeste. Além disso, o Sicoob também assegurou 
outros R$ 2 milhões em linhas de financiamento. Com isso chegou-se ao montante de R$ 12 
milhões que será disponibilizado. 

Os recursos dados pela Prefeitura no aval voltarão para os cofres públicos e se converterão em 
novas operações de crédito, gerando efeito multiplicador na economia local. 

“Cidade que não tem investimento do Poder Público, não há interesse da iniciativa privada. 
Portanto, primeiro a Prefeitura precisou equilibrar as contas em nosso primeiro ano, para só 
depois disso poder investir esse valor no aval em parceria com a Garantioeste e o Sicoob. Nós 
temos como principal foco o desenvolvimento econômico de Foz do Iguaçu e hoje damos mais 
um passo neste sentido ao fomentar o empreendedorismo local”, afirmou o prefeito Chico 
Brasileiro. 

As linhas de crédito a serem disponibilizadas por meio do convênio variam de R$ 5 mil até R$ 80 
mil, de acordo com o modelo de negócio. O valor máximo a ser financiado para os Mei´s é de R$ 
20 mil. A quantia liberada varia de acordo com o tempo de funcionamento das empresas. 

 
 
Convênio entre o município, a Garantioeste e o Sicoob Três Fronteiras foi assinado nessa 
quinta-feira - foto Christian Rizzi 
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Agricultor familiar que possui a Declaração de Aptidão ao Programa Nacional de Fortalecimento 
da Agricultura Familiar (Pronaf) poderá financiar no máximo R$ 20 mil. Já microempresários com 
mais de um ano constituídos na cidade poderão realizar operações de crédito de até R$ 50 mil. 
Empresas de pequeno porte com mais de um ano poderão financiar até R$ 80 mil. 

As taxas de juros vão de 1% a 1,5% ao mês pelo valor financiado,  com prazo de pagamento que 
varia de 12 a 36 meses. A quantia emprestada deverá ser utilizada em custeio ou investimento, 
atendendo aos critérios estabelecidos no convênio. 

“São as melhores taxas de juros praticadas no mercado local. Foz do Iguaçu terá R$ 12 milhões 
de giro na economia. É o maior valor de aporte de aval feito por um município. Foz do Iguaçu é 
referência para outras cidades na parceria com a Garantioeste”, avaliou o diretor-presidente da 
Garantioeste, Edson Luiz Carollo. 

Agenda de desenvolvimento 

O secretário de Turismo, Indústria, Comércio e Projetos Estratégicos, Gilmar Piolla, lembrou que 
a parceria entre a Prefeitura e a Garantioeste para alavancar o aporte de crédito em Foz do 
Iguaçu é uma das metas da Secretaria. “A parceria com a Garantioeste foi aprovada pela Câmara 
de Vereadores e faz parte de um conjunto de medidas do Governo Chico Brasileiro para 
impulsionar a agenda de desenvolvimento econômico do Município”, afirma Piolla. 

Ele ainda lembrou que dentro do compromisso de criar um ambiente favorável de negócios na 
cidade foram adotadas outras medidas, entre elas as reforma da Casa e do Banco do 
Empreendedor, com apoio do Fundo Iguaçu, Polo Iguassu, Visit Iguassu, Sebrae Sindhotéis, 
ACIFI, Codefoz e Sicoob, dentre outros. 

Trabalho conjunto 

A secretária de Governo, Salete Horst, que faz parte do Comitê Gestor de Desenvolvimento Local 
do Sebrae, ressaltou que o convênio é um trabalho conjunto entre a Administração Municipal, 
entidades do setor, Garantioeste, Sicoob Três Fronteiras e Sebrae. Ela adiantou que outras 
medidas para tornar o ambiente de negócios mais atraente aos empreendimentos serão 
implantadas ainda neste ano. 

“ Vamos implantar o programa Destrava Foz até dezembro para simplificar e desburocratizar os 
processos de abertura, alteração e baixa de empresas em Foz do Iguaçu. Será um marco para a 
cidade, garantido maior transparência e agilidade para quem quer investir aqui”, revelou a 
secretária. 

Banco do Empreendedor 

Os interessados devem procurar o Banco do Empreendedor e as agências do Sicoob em Foz do 
Iguaçu. O Banco do Empreendedor  funciona de segunda a sexta-feira, com atendimento público 
das 8 às 14 horas, na Avenida Brasil, 1.388. Mais informações pelo e-
mail bancodoempreendedorfoz@gmail.com ou pelo WhatsApp 554599760072. Volnei Lampert, 
coordenador. 
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Facebook – Jornal Novo Tempo – 24 de Agosto de 2018 
Link:https://www.facebook.com/novotempofoz/photos/a.806449316120480/1758734377558631/?
type=3&theater  
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GDIA – 24 de Agosto de 2018 
Link: http://gdia.com.br/projeto-libera-musica-ao-vivo-ou-mecanica-em-bares-e-similares/32316  
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GDIA – 24 de Agosto de 2018 
Link: http://gdia.com.br/parceria-garante-aproximadamente-r-12-milhoes-em-linhas-de-
credito/32302  
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Rádio Cultura Foz – 24 de Agosto de 2018 
Link: https://www.radioculturafoz.com.br/2018/08/24/camara-de-vereadores-firma-termo-de-
conduta-com-o-mp-e-adere-a-modelo-unico-de-portal-da-transparencia/  

 
 

Na quinta-feira (23) a Câmara Municipal de Foz do Iguaçu firmou termo de ajustamento de 
conduta com o Ministério Público do Paraná a partir do qual estabelece o compromisso de 
garantir a transparência de informações relativas à administração do Legislativo municipal. 

O acordo com o Ministério Público do Paraná foi celebrado no âmbito de parceria entre o órgão 
ministerial e a Fundação Parque Tecnológico Itaipu (PTI), que prevê a instalação de um modelo 
único de portal da transparência para as câmaras de vereadores e prefeituras dos 17 municípios 
do Oeste Paranaense. A Câmara Municipal de Foz do Iguaçu foi a última casa legislativa da 
região a assinar o documento. 

A parceria com a Fundação Parque Tecnológico Itaipu foi celebrada após fiscalização do núcleo 
de Foz do Iguaçu do Grupo Especializado na Proteção do Patrimônio Público e no Combate à 
Improbidade Administrativa (Gepatria) constatar diversas deficiências, como a existência de 
dados desatualizados e informações de difícil acesso nos portais mantidos pelas prefeituras e 
câmaras de vereadores dos municípios. Com o TAC, fica acordado que as informações 
disponíveis no portal da transparência sejam apresentadas de forma simples e redigidas em 
linguagem acessível ao cidadão. 

A Câmara Municipal terá prazo de 60 dias, a partir da entrega do software a ser utilizado, para 
aderir ao Plano Estratégico Institucional de Transparência nos Municípios. Em caso de 
descumprimento do acordo, será aplicada multa diária de R$ 500 aos gestores públicos 
responsáveis. 

MP-PR 
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O Iguassu – 24 de Agosto de 2018 
Link: http://oiguassu.com/atualizacao-da-lei-sobre-musica-ao-vivo-em-bares-e-restaurantes-
tramita-na-camara/  

 

 

Matéria está sob análise da Comissão Mista; legislativo deve realizar audiência pública para ouvir 
as partes 

Fiscalização, reclamações, preocupação com a vida turística da cidade e também com o bem-
estar dos moradores. Tudo isso motivou o Executivo a enviar para a Câmara Municipal o Projeto 
de Lei Complementar 12/2018, que altera alguns dispositivos no que se refere à questão de 
música ao vivo, volume dos instrumentos sonoros e outros pontos relativos à postura, costumes e 
outras atividades nas ruas do município como o corte de árvores. 

O PLC que trata do assunto tramita na Comissão Mista da Casa de Leis sob a relatoria do 
vereador Anderson Andrade. “Enviamos a proposta para parecer jurídico. Vemos uma 
preocupação em atualizar essa legislação que é de 1991. Estamos ouvindo reclamações na 
cidade, principalmente com relação à música ao vivo nos bares e restaurantes. Interessante que 
em vista de toda a discussão gerada, o Executivo já encaminhou medida para solucionar esse 
problema e estamos analisando a matéria. Temos de verificar quais os critérios serão definidos, 
considerar artistas locais que vivem disso e que já relataram casos até de cancelamento de 
contratos por conta disso. Outro ponto importante é também a questão do zoneamento, em quais 
áreas haverá permissão”, explicou o vereador Anderson. 

O projeto altera a Lei Complementar 07/1991, que trata da utilização do espaço público, bem-
estar, a ordem, os costumes e a segurança pública, estabelece normas de proteção e 
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conservação de meio ambiente. Uma das mudanças promovidas pelo projeto é no artigo 36 da lei 
vigente, o qual trata da proibição de perturbar o sossego público com ruídos ou sons excessivos. 
Com a alteração proposta, será permitida música ao vivo, instrumental ou mecânica em 
ambientes e áreas abertas em bares, restaurantes e similares, em locais previamente 
estabelecidos e autorizados pela Prefeitura. 

Além disso, a proposta proíbe gritaria ou algazarra fora dos horários permitidos; abuso de 
instrumentos sonoros ou sinais acústicos e exercício de profissão incômoda ou ruidosa, que 
estejam em desacordo com as normativas legais ou venham a prejudicar o bem-estar da 
população. 

Audiência pública 

Os vereadores Anderson Andrade e Marcio Rosa obtiveram aprovação do requerimento que pede 
audiência pública para discutir o tema com os artistas, empresários, comerciantes, autoridades 
fiscalizadoras e demais interessados. A audiência pública ainda terá data agendada pelo 
Legislativo. 

Poda de árvores 

A desburocratização do serviço de corte de árvores também é ponto de mudanças do projeto. O 
artigo 116 do novo texto proíbe corte, implantação ou supressão de árvores sem o licenciamento 
para isso, o que será emitido pelo órgão responsável do município. Em outro ponto flexibiliza a 
norma para que proprietários de imóveis possam proceder o corte por meio de empresa 
devidamente credenciada e após autorização da prefeitura. 

O texto do projeto reforça que o serviço de corte de árvores é atribuição da Prefeitura, sendo 
realizado pelo município “ou pelo proprietário do imóvel quando houver o licenciamento” para a 
ação. Na justificativa do Executivo consta que serão definidos requisitos necessários, por meio de 
decreto, para cadastramento de empresas que podem prestar serviços de poda de árvores, o que 
ficará à disposição dos contribuintes junto ao órgão licenciador. 
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Clickfoz – 24 de Agosto de 2018 
Link: https://www.clickfozdoiguacu.com.br/foz-do-iguacu-vai-ofertar-aproximadamente-r-12-
milhoes-em-linhas-de-credito/  

 

 

Com aval da Prefeitura Municipal, o Banco do Empreendedor e as agências do Sistema de 
Cooperativas de Crédito do Brasil – Sicoob Três Fronteiras vão liberar aproximadamente R$ 12 
milhões para empréstimos a juros baixos para microeempreendedores individuais, agricultores 
familiares, micro e pequenas empresas. O anúncio foi feito nesta quinta, 23, pelo prefeito Chico 
Brasileiro durante assinatura de convênio entre o Município, a Sociedade de Garantia de Crédito 
do Oeste do Paraná (Garantioeste) e o Sicoob Três Fronteiras. 

No convênio assinado, a Prefeitura se compromete a injetar R$ 1,2 milhão de aval para alavancar 
o crédito e microcrédito. A cada um real de garantia do Município, é possível impulsionar oito 
vezes este valor em operações através da Garantioeste. Além disso, o Sicoob também assegurou 
outros R$ 2 milhões em linhas de financiamento. Com isso chegou-se ao montante de R$ 12 
milhões que será disponibilizado. 
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Os recursos dados pela Prefeitura no aval voltarão para os cofres públicos e se converterão em 
novas operações de crédito, gerando efeito multiplicador na economia local. 

“Cidade que não tem investimento do Poder Público, não há interesse da iniciativa privada. 
Portanto, primeiro a Prefeitura precisou equilibrar as contas em nosso primeiro ano, para só 
depois disso poder investir esse valor no aval em parceria com a Garantioeste e o Sicoob. Nós 
temos como principal foco o desenvolvimento econômico de Foz do Iguaçu e hoje damos mais 
um passo neste sentido ao fomentar o empreendedorismo local”, afirmou o prefeito Chico 
Brasileiro. 

 
Foto: Christian Rizzi 

As linhas de crédito a serem disponibilizadas por meio do convênio variam de R$ 5 mil até R$ 80 
mil, de acordo com o modelo de negócio. O valor máximo a ser financiado para os Mei´s é de R$ 
20 mil. A quantia liberada varia de acordo com o tempo de funcionamento das empresas. 

Agricultor familiar que possui a Declaração de Aptidão ao Programa Nacional de Fortalecimento 
da Agricultura Familiar (Pronaf) poderá financiar no máximo R$ 20 mil. Já microempresários com 
mais de um ano constituídos na cidade poderão realizar operações de crédito de até R$ 50 mil. 
Empresas de pequeno porte com mais de um ano poderão financiar até R$ 80 mil. 

As taxas de juros vão de 1% a 1,5% ao mês pelo valor financiado,  com prazo de pagamento que 
varia de 12 a 36 meses. A quantia emprestada deverá ser utilizada em custeio ou investimento, 
atendendo aos critérios estabelecidos no convênio. 

“São as melhores taxas de juros praticadas no mercado local. Foz do Iguaçu terá R$ 12 milhões 
de giro na economia. É o maior valor de aporte de aval feito por um município. Foz do Iguaçu é 
referência para outras cidades na parceria com a Garantioeste”, avaliou o diretor-presidente da 
Garantioeste, Edson Luiz Carollo. 
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Agenda de desenvolvimento 

O secretário de Turismo, Indústria, Comércio e Projetos Estratégicos, Gilmar Piolla, lembrou que 
a parceria entre a Prefeitura e a Garantioeste para alavancar o aporte de crédito em Foz do 
Iguaçu é uma das metas da Secretaria. “A parceria com a Garantioeste foi aprovada pela Câmara 
de Vereadores e faz parte de um conjunto de medidas do Governo Chico Brasileiro para 
impulsionar a agenda de desenvolvimento econômico do Município”, afirma Piolla. 

Ele ainda lembrou que dentro do compromisso de criar um ambiente favorável de negócios na 
cidade foram adotadas outras medidas, entre elas as reforma da Casa e do Banco do 
Empreendedor, com apoio do Fundo Iguaçu, Polo Iguassu, Visit Iguassu, Sebrae Sindhotéis, 
ACIFI, Codefoz e Sicoob, dentre outros. 

Trabalho conjunto 

A secretária de Governo, Salete Horst, que faz parte do Comitê Gestor de Desenvolvimento Local 
do Sebrae, ressaltou que o convênio é um trabalho conjunto entre a Administração Municipal, 
entidades do setor, Garantioeste, Sicoob Três Fronteiras e Sebrae. Ela adiantou que outras 
medidas para tornar o ambiente de negócios mais atraente aos empreendimentos serão 
implantadas ainda neste ano. 

“ Vamos implantar o programa Destrava Foz até dezembro para simplificar e desburocratizar os 
processos de abertura, alteração e baixa de empresas em Foz do Iguaçu. Será um marco para a 
cidade, garantido maior transparência e agilidade para quem quer investir aqui”, revelou a 
secretária. 

Banco do Empreendedor 

Os interessados devem procurar o Banco do Empreendedor e as agências do Sicoob em Foz do 
Iguaçu. O Banco do Empreendedor  funciona de segunda a sexta-feira, com atendimento público 
das 8 às 14 horas, na Avenida Brasil, 1.388. Mais informações pelo e-
mail bancodoempreendedorfoz@gmail.com ou pelo WhatsApp 554599760072. Volnei Lampert, 
coordenador. 
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Rede Comunicadora Iguassu – 24 de Agosto de 2018 
Link: http://www.semprerci.com.br/noticia-local-1889  
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HLucas – 24 de Agosto de 2018 
Link:http://www.hlucas.com.br/blog/2018/08/24/ultimas-da-camara-municipal-de-foz-do-iguacu/  

 
ÚLTIMAS DA CÂMARA MUNICIPAL DE FOZ DO IGUAÇU 

Mesa diretora adianta que Câmara não terá férias coletivas 

Por decisão da mesa diretora, a Câmara de Foz do Iguaçu, a exemplo do que ocorreu em 2018, 
vai funcionar normalmente em janeiro de 2019. O propósito é manter o Legislativo de portas 
abertas à população. Os servidores poderão programar as férias no decorrer do ano. “Estamos 
nos adiantando em anunciar para que a sociedade tome conhecimento e também no sentido de 
permitir que os servidores façam as programações mais convenientes”, explicou o presidente da 
Câmara, Rogério Quadros. O recesso parlamentar no fim de ano acontecerá normalmente em 
razão de norma federal que impõe a suspensão dos trabalhos de plenário no período. 

Clique no link abaixo para saber mais: 

https://bit.ly/2NjtPt2 

 

Legislativo de Foz adere ao projeto do MP e PTI para maior transparência em portal 

Para ampliar a transparência no legislativo, a Câmara Municipal de Foz do Iguaçu aderiu ao 
modelo único do Portal da Transparência disponibilizado por meio do Ministério Público do 
Paraná em parceria com a Fundação Parque Tecnológico de Itaipu. A assinatura do termo de 
adesão aconteceu na tarde de quinta-feira (23) com o presidente da Câmara, Rogério Quadros e 
o promotor da 6ª Promotoria do Patrimônio Público, Marcos Cristiano Andrade. O atual portal da 
Câmara atende a todos os requisitos legais, porém o modelo padrão facilitará o acesso do 
cidadão às informações. 

Clique no link abaixo para saber mais: 

https://bit.ly/2o7m7ac 

 

Câmara é parceira em programa da linha de crédito para empreendedores 

Na quinta-feira (23) a Prefeitura Municipal, a Garantioeste, Sicoob e Banco do Empreendedor 
assinaram um convênio que irá garantir uma linha de crédito em valores que podem chegar a R$ 
11,6 milhões para micro e pequenos empreendedores e MEIs (Microempreendedores 
Individuais). Na oportunidade, o presidente do Legislativo, Rogério Quadros, disse que a Câmara 
é parceira, apoiou a iniciativa desde o início e aprovou com celeridade os projetos enviados pela 
prefeitura. 

Saiba mais em: https://bit.ly/2wlIpZL 

 

https://bit.ly/2NjtPt2
https://bit.ly/2o7m7ac
https://bit.ly/2wlIpZL
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Atualização da Lei sobre música ao vivo em bares e similares tramita na Comissão Mista 

Fiscalização, reclamações, preocupação com a vida turística da cidade e também com o bem-
estar dos moradores. Tudo isso motivou o Executivo a enviar para a Câmara um projeto para 
solucionar a questão. O vereador Anderson Andrade, relator da matéria na Comissão Mista, 
destacou que a Câmara vai “verificar quais os critérios definidos e considerar artistas locais que 
vivem disso e que já relataram casos até de cancelamento de contratos”. O texto está no setor 
jurídico aguardando parecer. O Legislativo realizará audiência pública para ouvir as partes. 

Saiba mais em: https://bit.ly/2wiPF8H 

Refis 2018 já está em vigor 

Está em vigor o programa de regularização das dívidas com descontos de juros e multas em 
tributos como IPTU e ISSQN vencidas até 31 de dezembro de 2017. A lei do Executivo aprovada 
pela Câmara, foi publicada no Diário Oficial de quinta-feira (23). O cidadão ou empresas que 
aderirem ao programa de recuperação fiscal terão desconto nos juros e multas de dívidas 
ajuizadas ou não para pagamento à vista da seguinte maneira: 100% até 10 de outubro deste 
ano; 95% até 12 de novembro e 90% até 10 de dezembro de 2018. O boleto com o desconto 
pode ser impresso diretamente no portal da prefeitura (pmfi.pr.gov.br) 

Saiba mais em: https://bit.ly/2o42IHb 

Requerimentos sobre saúde são enviados ao prefeito 

Dois requerimentos sobre a área de saúde, aprovados na última sessão da Câmara, estão sendo 
enviados ao Executivo. Regimentalmente, o prefeito tem prazo de 30 dias para responder. Um 
dos pedidos solicita informações sobre interdição e recolhimento de kits utilizados para realização 
de exames ginecológicos. Outro requerimento pede estudos e informações do Executivo sobre 
implementação de serviço móvel de saúde nas escolas, com objetivo de prevenção nas crianças. 
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Tribuna Popular – 24 de Agosto de 2018 
Link: http://www.jtribunapopular.com.br/artigo/mesa-diretora-adianta-que-camara-de-foz-nao-tera-
ferias-coletivas#.W4Qg085Kjcs  
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Não Viu? – 24 de Agosto de 2018 
Link: http://www.naoviu.com.br/camara-vereadores-foz-vai-ter-dar-acesso-todas-as-informacoes-
populacao-requisitar/   
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Jornal Gazeta do Iguaçu – 25 e 26 de Agosto de 2018 Capa 
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H2FOZ – 25 de Agosto de 2018 
Link: https://www.h2foz.com.br/noticia/camara-de-foz-adere-a-modelo-unico-de-portal-da-
transparencia  

 

 

Por Ministério Público do Paraná  

Nesta quinta-feira, 23 de agosto, a Câmara Municipal de Foz do Iguaçu firmou termo de 
ajustamento de conduta com o Ministério Público do Paraná a partir do qual estabelece o 
compromisso de garantir a transparência de informações relativas à administração do Legislativo 
municipal. 

O acordo com o Ministério Público do Paraná foi celebrado no âmbito de parceria entre o órgão 
ministerial e a Fundação Parque Tecnológico Itaipu (PTI), que prevê a instalação de um modelo 
único de portal da transparência para as câmaras de vereadores e prefeituras dos 17 municípios 
do Oeste Paranaense. A Câmara Municipal de Foz do Iguaçu foi a última casa legislativa da 
região a assinar o documento. 
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A parceria com a Fundação Parque Tecnológico Itaipu foi celebrada após fiscalização do núcleo 
de Foz do Iguaçu do Grupo Especializado na Proteção do Patrimônio Público e no Combate à 
Improbidade Administrativa (Gepatria) constatar diversas deficiências, como a existência de 
dados desatualizados e informações de difícil acesso nos portais mantidos pelas prefeituras e 
câmaras de vereadores dos municípios. Com o TAC, fica acordado que as informações 
disponíveis no portal da transparência sejam apresentadas de forma simples e redigidas em 
linguagem acessível ao cidadão. 

A Câmara Municipal terá prazo de 60 dias, a partir da entrega do software a ser utilizado, para 
aderir ao Plano Estratégico Institucional de Transparência nos Municípios. Em caso de 
descumprimento do acordo, será aplicada multa diária de R$ 500 aos gestores públicos 
responsáveis. 

Facebook – Resistência 24 Horas – 25 de Agosto de 2018 
Link: https://www.facebook.com/R24Horas/videos/1738099316237311/  
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26/08/2018 
 

Portal da Cidade – 26 de Agosto de 2018 
Link: https://foz.portaldacidade.com/noticias/cidade/atualizacao-da-lei-sobre-musica-ao-vivo-em-
bares-tramita-na-camara  

 

 

Fiscalização, reclamações, preocupação com a vida turística da cidade e também com o bem-
estar dos moradores. Tudo isso motivou a Prefeitura enviar para a Câmara Municipal o Projeto de 
Lei Complementar 12/2018, que altera alguns dispositivos no que se refere à questão de música 
ao vivo, volume dos instrumentos sonoros e outros pontos relativos à postura, costumes e outras 
atividades nas ruas do município como o corte de árvores. 
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O PLC que trata do assunto tramita na Comissão Mista da Casa de Leis sob a relatoria do 
vereador Anderson Andrade. “Enviamos a proposta para parecer jurídico. Vemos uma 
preocupação em atualizar essa legislação que é de 1991. Estamos ouvindo reclamações na 
cidade, principalmente com relação à música ao vivo nos bares e restaurantes. Interessante que 
em vista de toda a discussão gerada, o Executivo já encaminhou medida para solucionar esse 
problema e estamos analisando a matéria. Temos de verificar quais os critérios serão definidos, 
considerar artistas locais que vivem disso e que já relataram casos até de cancelamento de 
contratos por conta disso. Outro ponto importante é também a questão do zoneamento, em quais 
áreas haverá permissão”, explicou o vereador Anderson. 

O projeto altera a Lei Complementar 07/1991, que trata da utilização do espaço público, bem-
estar, a ordem, os costumes e a segurança pública, estabelece normas de proteção e 
conservação de meio ambiente. Uma das mudanças promovidas pelo projeto é no artigo 36 da lei 
vigente, o qual trata da proibição de perturbar o sossego público com ruídos ou sons excessivos. 
Com a alteração proposta, será permitida música ao vivo, instrumental ou mecânica em 
ambientes e áreas abertas em bares, restaurantes e similares, em locais previamente 
estabelecidos e autorizados pela Prefeitura. 

Além disso, a proposta proíbe gritaria ou algazarra fora dos horários permitidos; abuso de 
instrumentos sonoros ou sinais acústicos e exercício de profissão incômoda ou ruidosa, que 
estejam em desacordo com as normativas legais ou venham a prejudicar o bem-estar da 
população. 

Audiência pública 

Os vereadores Anderson Andrade e Marcio Rosa obtiveram aprovação do requerimento que pede 
audiência pública para discutir o tema com os artistas, empresários, comerciantes, autoridades 
fiscalizadoras e demais interessados. A audiência pública ainda terá data agendada pelo 
Legislativo. 

Fonte: Assessoria 
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Jornal Gazeta do Iguaçu – 27 de Agosto de 2018 Capa 
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Facebook – Acontece na Fronteira – 27 de Agosto de 2018 
Link:https://www.facebook.com/acontecefoz/photos/a.212767485962112/326792891226237/?typ
e=3&theater  
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GDIA – 27 de Agosto de 2018 
Link: http://gdia.com.br/prefeito-e-vereadores-participam-do-lancamento-da-campanha-de-
vermelho-2/32552  
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Facebook – Blog do Lago – 27 de Agosto de 2018 
Link: https://www.facebook.com/pg/blogdolago/posts/  
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PCI Concursos – 27 de Agosto de 2018 
Link: https://www.pciconcursos.com.br/noticias/camara-de-foz-do-iguacu-pr-tem-oportunidade-
para-estagiario-em-processo-seletivo  
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Portal da Cidade – 27 de Agosto de 2018 
Link: https://foz.portaldacidade.com/noticias/cidade/unila-ifpr-unioeste-rf-e-prefeitura-promovem-
semana-do-servidor-publico  

 

 
 

Foi lançada nesta segunda-feira (27), a Semana Integrada do Servidor Público. Organizado de 
forma conjunta pela UNILA, Prefeitura Municipal de Foz do Iguaçu, Alfândega da Receita Federal 
em Foz do Iguaçu, Universidade Estadual do Oeste do Paraná (Unioeste) e Instituto Federal do 
Paraná (IFPR), o evento será entre os dias 22 e 27 de outubro. O objetivo é ser um espaço de 
análise e discussão sobre o tema “Valorização e integração: contribuições e desafios do servidor 
público na atualidade”. 

A Semana, nesse sentido, terá um caráter social, recreativo e científico, com palestras, mesas-
redondas, oficinas, atividades artísticas e culturais. As pesquisas serão apresentadas na forma de 
apresentação oral, a partir de sete eixos: políticas públicas e desenvolvimento; direitos humanos; 
bem-estar e qualidade de vida; gestão; saúde; sociedade, cultura e integração; e inovações 
tecnológicas. “O evento propõe, além da valorização e integração do servidor, o bem-estar, a 
saúde e a qualificação. Contempla, além de questões relativas ao trabalho, o desenvolvimento 
pessoal e a publicização de pesquisas dos servidores”, elenca a representante da UNILA na 
comissão organizadora do evento, Ligiane Kihara. 

https://foz.portaldacidade.com/noticias/cidade/unila-ifpr-unioeste-rf-e-prefeitura-promovem-semana-do-servidor-publico
https://foz.portaldacidade.com/noticias/cidade/unila-ifpr-unioeste-rf-e-prefeitura-promovem-semana-do-servidor-publico
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Compõem, ainda, os objetivos da Semana do Servidor um debate sobre relações de trabalho, 
importância das contribuições individuais para o coletivo, ferramentas voltadas à criação de um 
ambiente de trabalho mais dinâmico e criativo e uma discussão sobre os resultados das 
pesquisas de aprimoramento das políticas essenciais da Gestão Pública.As inscrições para o 
evento e dos trabalhos científicos serão pela internet, clique aqui. Os interessados podem 
inscrever-se a partir de 15 de setembro. 

Integração das instituições 

No evento de lançamento, foi destacada a importância de forças conjuntas entre instituições 
públicas, para qualificar o debate e as ações no contexto do serviço público. “O evento é uma 
oportunidade ímpar para pensarmos, além da integração e do serviço público em Foz do Iguaçu, 
práticas cotidianas de forma integrada”, disse o reitor em exercício da UNILA, Geraldino 
Bartozek.O diretor da Unioeste, campus de Foz do Iguaçu, Fernando José Martins, destacou a 
necessidade da aproximação efetiva entre as instituições públicas para o fortalecimento das 
relações comprometidas, a superação das dificuldades e a otimização nos serviços públicos 
prestados à população, incluindo, segundo aponta, uma “dinamicidade e economicidade dos 
processos nessa aproximação”. 

Entre os gestores que compuseram a mesa de lançamento do evento, estiveram presentes 
também o diretor-geral do campus do IFPR de Foz do Iguaçu, Nelson de Castro Neto; o 
delegado-chefe da Receita Federal, Rafael Dolzan; o secretário Municipal de Administração e 
Gestão de Pessoas, Ney Patrício da Costa; e o presidente da Câmara de Vereadores de Foz do 
Iguaçu, Rogério Quadros. 

Fonte: Assessoria 
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HLUCAS – 28 de Agosto de 2018 
Link: http://www.hlucas.com.br/blog/2018/08/27/legislativo-nativo/  

 

Legislativo nativo 

Mais de 200 reivindicações foram apresentadas pelos vereadores neste mês 

As reivindicações da população que chegam diariamente aos gabinetes ou são coletadas em 

visitas dos vereadores e assessores aos bairros são transformadas em indicações com 

solicitação de providências por parte da prefeitura. Dentre as demandas mais comuns da 

população estão manutenção das ruas, como asfalto, limpeza de galerias pluviais, reformas em 

escolas e creches, melhorias na iluminação pública, dentre outras. Neste mês foram mais de 200 

pedidos encaminhados à prefeitura. 

Saiba mais em: https://bit.ly/2MSQIGC 

 

Câmara votará liberação de área para moradias destinadas aos idosos 

As comissões técnicas da Câmara de Vereadores de Foz do Iguaçu estão analisando um projeto 

do Executivo que beneficiará idosos de baixa renda. A proposta prevê a liberação de trechos de 

duas ruas para que haja espaço suficiente para construção de 40 moradias destinadas às 

pessoas da terceira idade. O plano faz parte de um convênio do Município com o Governo do 

Estado por meio da Cohapar. A previsão é de que as comissões emitam os pareceres e liberem o 

projeto para votação nos próximos dias. 

 

Área para construção de escola no Petrópolis 

Outro projeto em análise nas comissões da Câmara propõe a liberação de uma área de 167 

metros quadrados para complementar a necessidade de espaço para construção de escola 

municipal no Jardim Petrópolis. De acordo com a prefeitura, o projeto é construir a escola de 

ensino fundamental com quadra coberta realocar os alunos da Escola Municipal Cândido 

Portinari, “dando atendimento ao interesse coletivo daquela região”. 

 

Qualificação dos servidores é política de gestão da Câmara de Foz do Iguaçu 

Os servidores do quadro efetivo da Câmara Municipal estão entre os mais qualificados. Dos 49 

servidores concursados da Casa de Leis, 46 possuem ao menos curso superior, vários com pós-

graduações, alguns com mestrado e outros com mais de uma graduação. Os cursos que os 

profissionais fazem ao longo da carreira são avaliados e ao final fazem um relatório e entregam 

documentos comprobatórios. A ideia é que os servidores não fiquem estagnados e se 

http://www.hlucas.com.br/blog/2018/08/27/legislativo-nativo/
https://bit.ly/2MSQIGC
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qualifiquem, cada vez mais, para o exercício das funções. A qualificação do quadro de 

funcionários de carreira é política de gestão na Câmara. 

Saiba mais em: https://bit.ly/2wkkkTE 

 

Fundo Iguaçu no Comtur 

A inclusão de um representante do Fundo Iguaçu na composição do Conselho Municipal de 

Turismo aguarda parecer das comissões técnicas da Câmara de Vereadores. Na próxima 

semana devem ser concluídos os pareceres a fim de que o texto seja votado nas sessões de 

setembro. A alteração formaliza a inclusão do Fundo de Desenvolvimento e Promoção Turística 

do Iguaçu (Fundo Iguaçu) como instituição-membro do Conselho Municipal de Turismo de Foz do 

Iguaçu (Comtur). 

 

Professores em curso de mestrado serão liberados 

Um projeto em tramitação na Câmara assegura aos professores em curso de mestrado liberação 

em tempo integral, mesmo com dois vínculos – aqueles que trabalham em dois períodos 

escolares. O assunto aguarda para a próxima semana a emissão de pareceres nas comissões da 

casa. Está sendo proposta uma adequação na lei para resolver dúvidas na interpretação de 

dispositivos previstos. 

 

O novo mapa territorial de Foz 

Um projeto do Executivo também em fase de avaliação nas comissões da Câmara de Vereadores 

consolida alterações legais no mapa territorial de Foz do Iguaçu. A área urbana do Município 

aumentou de 195,156km² para 197,239km² e a área rural diminuiu de 134,127km² para 

132,044km². Estão sendo mantidas sem alterações as superfícies das demais áreas. As 

adequações em lei, segundo a prefeitura, são necessárias em razão dos “novos 

dimensionamentos originados de medição mais precisa e de recente conversão de áreas rurais 

em áreas urbanas”. 

 

 

 

 

 

https://bit.ly/2wkkkTE
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HLUCAS – 28 de Agosto de 2018 
Link: http://www.hlucas.com.br/blog/2018/08/28/pdt-sob-nova-direcao/  
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H2FOZ – 28 de Agosto de 2018 
Link: https://www.h2foz.com.br/noticia/comtur-e-camara-municipal-definem-pautas-a-favor-do-
turismo  
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Articulação institucional 

A relação institucional entre o Comtur e a Câmara de Vereadores será destaque na sessão do 

órgão. O objetivo é fortalecer o diálogo em torno de pautas para a qualificação e o 

desenvolvimento do turismo que necessitam de aprovação legislativa e de articulação das forças 

políticas municipais. 

Presidente da Câmara Municipal, o vereador Rogério Quadros apresentará os projetos, 

proposições e trabalhos desenvolvidos pela atual legislatura. A participação do parlamentar na 

reunião permitirá aos membros do Comtur o alinhamento e a definição de pautas relevantes para 

o segmento turístico iguaçuense. 

O Comtur 

O Conselho Municipal de Turismo é um órgão consultivo, normativo e deliberativo criado em 

2001. Sua finalidade é determinar ações estratégicas para o fortalecimento das atividades 

turísticas e econômicas do município, bem como estimular o estabelecimento de investimentos 

estaduais, nacionais e internacionais na região. 

Pauta da sessão ordinária de agosto 

1) Aprovação da Ata da 5ª Reunião Ordinária; 

2) Apresentação do Projeto de Restruturação do Centro de Visitantes da Mesquita; 

3) Apresentação da Escola de Paraquedismo Skydive; 

4) Explanação da Câmara Municipal pelo presidente Rogério Quadros; 

5) Sugestões de Implantação de Parquet e Placas de Sinalização por Fernando Maraninchi 

(Foztrans); 

6) Assuntos gerais. 

6ª Reunião Ordinária do Comtur 

Dia: quarta-feira, 29 de agosto 

Horário: das 17h às 18h30 

Local: sala de reuniões do Comtur, no Centro Municipal de Turismo (Avenida das Cataratas, 

2.330 – Vila Yolanda) 
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Não VIU? – 28 de Agosto de 2018 
Link: http://www.naoviu.com.br/vereadores-precisam-pressionar-secretario-revelar-os-projetos-
prematuros-foz/  
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Boca Maldita – 28 de Agosto de 2018 
Link: http://www.bocamaldita.com/1119864194/comtur-e-camara-de-vereadores-definem-pautas-
a-favor-do-turismo-de-foz/  

 

 

O Conselho Municipal de Turismo de Foz do Iguaçu (Comtur) realizará a sua 6ª Reunião Ordinária na 

próxima quarta-feira (29). O encontro ocorrerá na sede do conselho, a partir das 17 horas, reunindo 

conselheiros da entidade para o cumprimento de uma pauta com seis tópicos de interesse da cidade. 

A reunião contará com a presença do presidente da Câmara Municipal, Rogério Quadros, que abordará 

aos presentes um resumo da atuação do Poder Legislativo local em prol do desenvolvimento de Foz do 

Iguaçu. 

http://www.bocamaldita.com/1119864194/comtur-e-camara-de-vereadores-definem-pautas-a-favor-do-turismo-de-foz/
http://www.bocamaldita.com/1119864194/comtur-e-camara-de-vereadores-definem-pautas-a-favor-do-turismo-de-foz/
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Também comparecerá ao encontro do conselho o diretor-presidente do Instituto de Transportes e Trânsito 

de Foz do Iguaçu (Foztrans), Fernando Maraninchi. Em debate estarão sugestões de implantação placas 

de sinalização viária e turística. 

 

A reunião do Comtur ainda terá a apresentação do projeto de restruturação do Centro de Visitantes da 

Mesquita Omar Ibn Al-Khattab, bem como a presença de representantes da Escola de Paraquedismo 

Skydive, os quais apresentarão a empresa aos conselheiros. Para finalizar o encontro, outros assuntos 

gerais. 

 

Articulação institucional 

A relação institucional entre o Comtur e a Câmara de Vereadores será destaque na sessão do órgão. O 

objetivo é fortalecer o diálogo em torno de pautas para a qualificação e o desenvolvimento do turismo que 

necessitam de aprovação legislativa e de articulação das forças políticas municipais. 

Presidente da Câmara Municipal, o vereador Rogério Quadros apresentará os projetos, proposições e 

trabalhos desenvolvidos pela atual legislatura. A participação do parlamentar na reunião permitirá aos 

membros do Comtur o alinhamento e a definição de pautas relevantes para o segmento turístico 

iguaçuense. 

 

O Comtur 

 

O Conselho Municipal de Turismo é um órgão consultivo, normativo e deliberativo criado em 2001. Sua 

finalidade é determinar ações estratégicas para o fortalecimento das atividades turísticas e econômicas do 

município, bem como estimular o estabelecimento de investimentos estaduais, nacionais e internacionais 

na região. 

 

Pauta da sessão ordinária de agosto 

1) Aprovação da Ata da 5ª Reunião Ordinária; 

2) Apresentação do Projeto de Restruturação do Centro de Visitantes da Mesquita; 

3) Apresentação da Escola de Paraquedismo Skydive; 

4) Explanação da Câmara Municipal pelo presidente Rogério Quadros; 

5) Sugestões de Implantação de Parquet e Placas de Sinalização por Fernando Maraninchi (Foztrans); 

6) Assuntos gerais. 

6ª Reunião Ordinária do Comtur 

Dia: quarta-feira, 29 de agosto 

Horário: das 17h às 18h30 

Local: sala de reuniões do Comtur, no Centro Municipal de Turismo (Avenida das Cataratas, 2.330 – Vila 

Yolanda) 
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Boca Maldita – 28 de Agosto de 2018 
Link: http://oiguassu.com/mais-de-200-reivindicacoes-foram-apresentadas-pelos-vereadores-
neste-mes/  

 

 

Necessidades de manutenção de vias públicas e melhorias no trânsito lideram as 

reclamações do povo 

Na Câmara Municipal as reivindicações da população que chegam diariamente aos gabinetes ou 

são coletadas em visitas dos vereadores e assessores aos bairros são transformadas em 

indicações com solicitação de providências por parte da prefeitura. Neste mês foram mais de 200 

pedidos enviados ao Executivo. Serviços de manutenção de vias públicas e solicitação de 

medidas para melhorias no trânsito são os mais comuns. 

As indicações apontam também necessidades como de manutenção e limpeza em galerias 

pluviais (incluindo tampas de bocas de lobo), poda ou retirada de árvores, roçadas, melhorias na 

iluminação pública e reformas em escolas e creches. Dentre os assuntos sobre pavimentação e  

http://oiguassu.com/mais-de-200-reivindicacoes-foram-apresentadas-pelos-vereadores-neste-mes/
http://oiguassu.com/mais-de-200-reivindicacoes-foram-apresentadas-pelos-vereadores-neste-mes/
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trânsito as reivindicações são para recapeamento asfáltico, operação tapa-buraco, sinalização 

viária e instalação de semáforos e lombadas elevadas. 

Todas as indicações apresentadas estão disponíveis no novo site da Câmara pelo sistema 

Interlegis no endereço fozdoiguacu.pr.leg.br, no link: https://bit.ly/2MArTjv.  

Câmara atuante 

Nestes quase oito meses do ano os vereadores somaram 1.116 indicações com diversos 

assuntos oriundos de reivindicações da comunidade. Para o presidente da Câmara, Rogério 

Quadros, “os vereadores estão bem atuantes visitando e conversando com moradores das 

diversas regiões da cidade”. 

Afirmou que “isso resulta em grande quantidade de reivindicações que são formalizadas em 

indicações. É um trabalho de assessoramento feito pelos vereadores que auxilia a prefeitura a 

detectar todos os problemas da cidade”. 

 

Segundo Rogério as questões vão desde um pedido de limpeza de uma boca de lobo até a 

necessidade de construção de uma escola ou unidade de saúde. “Os vereadores por intermédio 

desse trabalho possibilitam aos secretários e diretores poderem fazer diagnósticos das 

prioridades e assim buscar as soluções”, comentou o presidente. 

Trabalho intenso 

O líder do prefeito na Câmara, vereador Jeferson Brayner, destacou o esforço conjunto no 

Legislativo. “Temos trabalhado intensamente, além das atividades que temos internamente na 

Câmara como as comissões, reuniões, análises de projetos e sessões. Também é muito 

importante o atendimento à população, ouvir as reivindicações” opinou. 

Brayner registrou que os vereadores estão indo aos bairros para conversar com a população, 

“que é a detentora de maior conhecimento sobre as necessidades de onde mora. A participação 

da população é primordial no bom andamento dos trabalhos. Os requerimentos e indicações são 

para auxiliar o Governo no planejamento e execução das obras e melhorias necessárias. Portanto 

a intenção é sempre ajudar e não apenas criticar”. 

De acordo com o líder do governo, “a prefeitura está fazendo o possível para atender as 

demandas”. 

https://bit.ly/2MArTjv
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Facebook – H2FOZ – 28 de Agosto de 2018 
Link: https://www.facebook.com/pg/h2foz/posts/  
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Facebook – Tribuna Popular  – 28 de Agosto de 2018 
Link: https://www.facebook.com/pg/Tribuna-Popular-518106214966683/posts/  
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Facebook – Grampo Comunicação – 28 de Agosto de 2018 
Link: https://www.facebook.com/grampo.comunicacao/?qsefr=1  
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Facebook – Acontece na Fronteira – 28 de Agosto de 2018 
Link: https://www.facebook.com/pg/acontecefoz/posts/  
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Guia Medianeira – 28 de Agosto de 2018 
Link:http://www.guiamedianeira.com.br/noticia/20489/Sicoob+Tres+Fronteiras+assina+convenio+
com+prefeitura+e+Garantioeste+para+fomentar+o+microcredito+em+Foz+do+Iguacu  

 

 
 
 

Os micro e pequenos empresários, microempreendedores individuais e pessoas ligadas à 

agricultura familiar de Foz do Iguaçu serão diretamente beneficiadas por um convênio firmado 

entre a prefeitura, a Sociedade de Garantia de Crédito do Oeste do Paraná (Garantioeste) e o 

Sicoob Três Fronteiras no último dia 23, em ato realizado no Banco do Empreendedor.  

 

Autorizada pela Câmara Municipal, a Prefeitura de Foz do Iguaçu poderá aportar até R$ 1,2 

milhão para alavancar o crédito e microcrédito. A cada R$ 1 de garantia do município será 

possível impulsionar oito vezes o valor em operações por meio da Garantioeste. 

Além disso, o Sicoob também garante outros R$ 2 milhões em linhas de financiamento. Essa 

somatória de esforços representa um montante de R$ 12 milhões circulando na cidade.  

http://www.guiamedianeira.com.br/noticia/20489/Sicoob+Tres+Fronteiras+assina+convenio+com+prefeitura+e+Garantioeste+para+fomentar+o+microcredito+em+Foz+do+Iguacu
http://www.guiamedianeira.com.br/noticia/20489/Sicoob+Tres+Fronteiras+assina+convenio+com+prefeitura+e+Garantioeste+para+fomentar+o+microcredito+em+Foz+do+Iguacu
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De acordo com o prefeito Chico Brasileiro, o convênio é fruto de parcerias que vão contribuir com 

o desenvolvimento do município. "O convênio vai favorecer os pequenos e os médios 

empreendedores locais. Nossos bairros têm centenas de pessoas que vivem do micro 

empreendedorismo e da agricultura familiar. A prefeitura não faz nada sozinha, mas de mãos 

dadas com os parceiros", destacou.  

"Para nós é uma honra participar deste convênio concretizado a várias mãos. Vamos oportunizar 

o acesso ao crédito, a juros mais baixos por meio da garantia real oferecida pela Garantioeste, 

para microempresários e agricultura familiar. O Sicoob se preocupa com as necessidades da 

região em que atua. Aumentar o número de agências para atender os cooperados, gerar emprego 

e renda faz parte do nosso papel", disse o diretor superintendente do Sicoob Três Fronteiras, 

Dirceu Luiz Tessaro.  

O prefeito aproveitou a ocasião para parabenizar o Sicoob por atender uma reivindicação antiga 

dos cerca de 40 mil habitantes do Bairro Porto Meira: proporcionar acesso aos produtos e 

serviços financeiros com um ponto de atendimento no local.  

A solenidade contou ainda com a presença de representantes da Associação Comercial e 

Industrial de Foz do Iguaçu (Acifi), Sebrae e demais empresas que compõe o Comitê Gestor de 

Desenvolvimento da cidade.  

Condições diferenciadas - De acordo com o convênio, as linhas de crédito variam entre R$ 5 mil e 

R$ 80 mil, sendo que o valor máximo estabelecido de financiamento para MEI's e agricultura 

familiar será de R$ 20 mil. Microempresários com mais de um ano na cidade poderão contratar 

operações de crédito no valor de até R$ 50 mil. Já empresas de pequeno porte, também com 

mais de um ano, poderão financiar até R$ 80 mil.  

As taxas de juros vão variar entre 1% e 1,5% ao mês dependendo do valor financiado, com prazo 

de pagamento que varia de 12 a 36 meses. O valor adquirido na operação deverá ser utilizado 

em custeio ou investimento, atendendo aos critérios estabelecidos no convênio.  

"O Sicoob Três Fronteiras tem as melhores taxas para Foz do Iguaçu dentro do sistema de cartas 

de garantia. Parabenizamos a prefeitura, câmara e demais parceiros pela iniciativa. O Sistema 

Garantidor de Crédito do Oeste passa para outro patamar com esse convênio. Dinheiro barato é o 

oxigênio das pequenas empresas", finalizou o diretor-presidente da Garantioeste, Edson Luiz 

Carollo. 
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GDIA – 28 de Agosto de 2018 
Link: http://gdia.com.br/projeto-preve-a-construcao-de-40-casas-para-idosos-de-baixa-
renda/32624  
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Facebook – ClickFoz – 29 de Agosto de 2018 
Link: https://www.facebook.com/clickfoz/?ref=ts&fref=ts&qsefr=1  
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H2FOZ – 29 de Agosto de 2018 
Link: https://www.h2foz.com.br/noticia/associacao-obtem-liminar-que-suspende-artigos-da-
regulamentacao-do-transporte-por-aplicativo-em-foz   

 

 

Por Paulo Bogler - H2FOZ  
A Associação dos Motoristas de Transporte Remunerado Privado Individual de Passageiros de 
Foz do Iguaçu (Amtrpiofi) obteve liminar na Justiça para a suspensão de artigos da Lei nº 4.641, a 
regulamentação do transporte por aplicativos no município. A normativa do prefeito Chico 
Brasileiro (PSD) entrou em vigor no dia 27 de agosto, depois de aprovada pela Câmara de 
Vereadores. 
Em contato com o portal H2FOZ, o presidente Amtrpiofi, Elias Araújo, disse que o conteúdo da 
decisão judicial a favor da entidade será divulgado em entrevista coletiva nesta quarta-feira, 29, 
às 20h, no Hotel Bella Italia, em Foz do Iguaçu. “Estamos convidando todos os profissionais da 
imprensa para informarmos a decisão que conquistamos”, afirmou.  
O presidente Foztrans (Instituto de Transportes e Trânsito), Fernando Maraninchi, confirmou que 
há decisão judicial sobre a regulamentação. “Estamos com o documento [despacho judicial] em 
mãos e vamos analisá-lo. À tarde, iremos nos manifestar”, mencionou.  
Atualmente, operam em Foz do Iguaçu as empresas Uber e Garupa. Quando a Amtrpiofi recorreu 
à Justiça, Elias Araújo informou que a prefeitura e os vereadores não haviam “atendido 
demandas” dos motoristas no processo de elaboração e aprovação da regulamentação. 
“A medida jurídica é necessária para assegurar o direito dos motoristas de trabalhar”, frisou na 
época.  

https://www.h2foz.com.br/noticia/associacao-obtem-liminar-que-suspende-artigos-da-regulamentacao-do-transporte-por-aplicativo-em-foz
https://www.h2foz.com.br/noticia/associacao-obtem-liminar-que-suspende-artigos-da-regulamentacao-do-transporte-por-aplicativo-em-foz
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Rádio Cultura – 29 de Agosto de 2018 
Link: https://www.radioculturafoz.com.br/2018/08/29/sinalizacao-viaria-e-revitalizacao-de-
mesquita-serao-temas-na-reuniao-do-comtur/  

 

 
O Conselho Municipal de Turismo de Foz do Iguaçu (Comtur) realizará a sua 6ª Reunião 
Ordinária na próxima quarta-feira (29). O encontro ocorrerá na sede do conselho, a partir das 17 
horas, reunindo conselheiros da entidade para o cumprimento de uma pauta com seis tópicos de 
interesse da cidade. 

A reunião contará com a presença do presidente da Câmara Municipal, Rogério Quadros, que 
abordará aos presentes um resumo da atuação do Poder Legislativo local em prol do 
desenvolvimento de Foz do Iguaçu. 

Também comparecerá ao encontro do conselho o diretor-presidente do Instituto de Transportes e 
Trânsito de Foz do Iguaçu (Foztrans), Fernando Maraninchi. Em debate estarão sugestões de 
implantação placas de sinalização viária e turística. 

A reunião do Comtur ainda terá a apresentação do projeto de restruturação do Centro de 
Visitantes da Mesquita Omar Ibn Al-Khattab, bem como a presença de representantes da Escola 
de Paraquedismo Skydive, os quais apresentarão a empresa aos conselheiros. Para finalizar o 
encontro, outros assuntos gerais. 
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Articulação institucional 
A relação institucional entre o Comtur e a Câmara de Vereadores será destaque na sessão do 
órgão. O objetivo é fortalecer o diálogo em torno de pautas para a qualificação e o 
desenvolvimento do turismo que necessitam de aprovação legislativa e de articulação das forças 
políticas municipais. 

Presidente da Câmara Municipal, o vereador Rogério Quadros apresentará os projetos, 
proposições e trabalhos desenvolvidos pela atual legislatura. A participação do parlamentar na 
reunião permitirá aos membros do Comtur o alinhamento e a definição de pautas relevantes para 
o segmento turístico iguaçuense. 

O Comtur 
O Conselho Municipal de Turismo é um órgão consultivo, normativo e deliberativo criado em 
2001. Sua finalidade é determinar ações estratégicas para o fortalecimento das atividades 
turísticas e econômicas do município, bem como estimular o estabelecimento de investimentos 
estaduais, nacionais e internacionais na região. 

Pauta da sessão ordinária de agosto 

1) Aprovação da Ata da 5ª Reunião Ordinária; 

2) Apresentação do Projeto de Restruturação do Centro de Visitantes da Mesquita; 

3) Apresentação da Escola de Paraquedismo Skydive; 

4) Explanação da Câmara Municipal pelo presidente Rogério Quadros; 

5) Sugestões de Implantação de Parquet e Placas de Sinalização por Fernando Maraninchi 
(Foztrans); 

6) Assuntos gerais. 

6ª Reunião Ordinária do Comtur 

Dia: quarta-feira, 29 de agosto 

Horário: das 17h às 18h30 

Local: sala de reuniões do Comtur, no Centro Municipal de Turismo (Avenida das Cataratas, 
2.330 – Vila Yolanda) 

Fonte: Grampo Comunicação 
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Depenando a Coruja – 29 de Agosto de 2018 
Link: http://depenandoacoruja.com.br/deputado-delegado-recalcatti-estara-em-foz-esta-semana-
liminar-suspende-parte-da-regulamentacao-do-transporte-por-aplicativo-em-foz-prefeito-chico-
brasileiro-suspende-acao-trucule   

 

Deputado delegado Recalcatti, estará em Foz nesta semana 

Mais uma vez cumprindo agenda eleitoral o deputado Delegado Recalcatti chega a Foz, onde 
participará de diversas reuniões na área de segurança pública e do esporte motor. 

 

Recalcatti foi responsável em 2017 pela emenda de R$ 700 mil, para a construção do Complexo 
Esportivo da Pista de Arrancada – VELOFOZ, que juntamente com emenda de R$ 1,5 milhões 
do deputado federal Fernando Giacobo e de R$ 301,900 da Câmara de Vereadores de Foz, 
garantira a obra sem que o prefeito Chico Brasileiro necessite fazer investimentos da prefeitura. 

 

Agenda do Deputado Delegado Recalcatti terá inicio as 08h30 da quinta (30/8), sendo recebido 
no Aeroporto pelo presidente do Legislativo e Investigador de Polícia Civil Rogério Quadros, 
saindo em visitas as Delegacias, órgãos de segurança da cidade e ao presidente do PSD 
local Wanderley Bertolucci Teixeira. 
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Liminar suspende parte da regulamentação do transporte por aplicativo em Foz 

A Associação dos Motoristas de Transporte Remunerado Privado Individual de Passageiros de 
Foz do Iguaçu (Amtrpiofi) obteve liminar na Justiça para a suspensão de artigos da Lei nº 
4.641, a regulamentação do transporte por aplicativos no município. A normativa do prefeito Chico 
Brasileiro (PSD) entrou em vigor dia 27 de agosto, depois de aprovada pela Câmara de 
Vereadores. 

 

Em contato com o portal H2FOZ, o presidente Amtrpiofi Elias Araújo disse que o conteúdo da 
decisão judicial a favor da entidade será divulgado em entrevista coletiva nesta quarta-feira, 29, 
às 20h, no Hotel Bella Italia, em Foz do Iguaçu. “Estamos convidando todos os profissionais da 
imprensa para informarmos a decisão que conquistamos”, disse. 

 

O presidente Foztrans (Instituto de Transportes e Trânsito), Fernando Maraninchi, confirmou 
que há decisão judicial sobre a regulamentação. “Estamos com o documento [despacho judicial] 
em mãos e vamos analisá-lo. À tarde, iremos nos manifestar”, disse. 
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Atualmente, operam em Foz do Iguaçu as empresas Uber e Garupa. Quando a Amtrpiofi recorreu 
à Justiça, Elias Araújo informou que a prefeitura e os vereadores não haviam “atendido 
demandas” doS motoristas no processo de elaboração e aprovação da regulamentação. 

 

 “A medida jurídica é necessária para assegurar o direito dos motoristas de trabalhar”, frisou na 
época. 

Foz tem que deixar de ser terra de “Forasteiros” que fazem o que querem. 

 

Câmara recebe Secretário de Turismo, Indústria, Comércio e Projetos Estratégicos 

Dando sequência às reuniões semanais com gestores de diversas áreas do serviço público do 
município, a Câmara Municipal realiza reunião nesta quarta-feira, 29 de agosto, às 10h30min, 
com o Secretário de Turismo, Indústria, Comércio e Projetos Estratégicos, Gilmar Piolla. 

 

Devem ser abordados na reunião a prestação de contas a respeito de alguns assuntos 
relacionados à pasta como incentivo ao microempreendedor, situação dos quiosques da Avenida 
Brasil e Avenida Paraná, instalação e funcionamento de micro cervejarias, mudanças no distrito 
industrial e outras iniciativas pelo desenvolvimento econômico. 

São questões discutidas, analisadas e aprovadas pelo Legislativo e os vereadores devem 
acompanhar e fiscalizar a fim de saber o andamento prático e as ações em benefício da 
população, bem como o planejamento de ações na prefeitura.            
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Portal da Cidade – 29 de Agosto de 2018 
Link: https://foz.portaldacidade.com/noticias/cidade/justica-suspende-regularizacao-dos-
aplicativos-de-transporte-em-foz   

 

 

Em decisão assinada nesta quarta-feira (29) o juiz Wendel Fernando Brunieri, da 2ª Vara da 
Fazenda Pública de Foz do Iguaçu, suspendeu o decreto da Prefeitura de Foz do Iguaçu que 
previa regras para regulamentação do serviço individual de transporte de passageiros, os 
aplicativos como o Uber e Garupa. 

O juiz acatou, em parte, um mandado de segurança preventivo com pedido de liminar, solicitado 
por 65 motoristas de aplicativos, contra a Lei criada pelo prefeito Chico Brasileiro, para 
regulamentar essa atividade no município. 

Em sua decisão, o magistrado lembrou que o Foztrans poderá somente vistoriar os veículos que 
são usados por esses motoristas. 
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Vejam abaixo o que o juiz determinou: 

- As empresas de aplicativos não precisam mais ter sede em Foz do Iguaçu; 

- Os motoristas dos aplicativos poderão estacionar em qualquer lugar e onde quiserem; 

- Os motoristas não precisarão apresentar certidão negativa de débito para poderem trabalhar; 

- Será proibida qualquer punição contra o motorista que não tenha certificado em curso de 
capacitação, pois “não há notícia até o presente momento de regulamentação pelo Foztrans da 
grade curricular do curso exigido”; 

- A exigência de cadastro e vistoria pelo Foztrans e o pagamento de taxa foram mantidas. 

- Os motoristas poderão usar carros alugados e com placas de outras cidades do Brasil; 

- O selo idealizado pela Lei, para identificar os veículos dos aplicativos, não será necessário. 

Fonte: Portal da Cidade com Não Viu 
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Jornal Gazeta do Iguaçu – 30 de Agosto de 2018 Capa 
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Jornal Gazeta do Iguaçu – 30 de Agosto de 2018 Pág.04 
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Jornal Gazeta do Iguaçu – 30 de Agosto de 2018 Pág.05 
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Jornal Primeira Linha – 30 de Agosto de 2018 Pág.04 
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GDIA – 30 de Agosto de 2018 
Link:http://gdia.com.br/secretario-expoe-na-camara-projetos-de-desenvolvimento/32812  
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GDIA – 30 de Agosto de 2018 
Link: http://gdia.com.br/presidente-da-camara-apresenta-no-comtur-a-atuacao-dos-
vereadores/32816  
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O Iguassu – 30 de Agosto de 2018 
Link: http://oiguassu.com/internacionalizacao-do-aeroporto-e-incentivo-a-tecnologia-e-inovacao-
sao-prioridades-para-o-desenvolvimento-de-foz/  

 

 
Secretário de Turismo e vereadores debateram plano de gestão para área 

 
O Secretário de Turismo, Indústria, Comércio e Assuntos Fronteiriços, Gilmar Piolla e equipe 
estiveram presentes em diálogo com vereadores, nesta quarta-feira (29), para falar da agenda de 
desenvolvimento de Foz do Iguaçu e prestar contas do trabalho realizado pela pasta nesta 
gestão. 

Durante a explanação, o secretário destacou alguns eixos de gestão: fomento ao 
empreendedorismo, tecnologia de inovação, distrito industrial e desburocratização. “De início 
fizemos a reforma do banco e da casa do empreendedor. Nossa secretaria teve maior incremento 
de orçamento da ordem de 150%. Neste ano temos recursos na faixa de R$ 18,6 milhões que 
estão sendo aplicados em vários aspectos”, disse o secretário. 

Incentivo ao empreendedorismo 
A Casa do Empreendedor e Banco do Empreendedor, segundo o gestor, estão focados em 
incrementar o empreendedorismo na cidade. Por meio de convênio, o município, com apoio dos 
vereadores, possibilitou linha de crédito de cerca de R$ 12 milhões a micro e pequenas 
empresas. O aporte é de R$ 1,2 milhões do município por meio da Garantioeste, com taxas de 
juros de 1% a 1,5%, com prazo de 12 a 36 meses. “O importante disso tudo é que existe uma 
política clara de fomento ao empreendedorismo no município”, apontou. 
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Outra ação importante foi capacitação de fornecedores locais para compras públicas no 
município. No banco do empreendedor foram realizadas 670 operações de crédito desde o início 
da gestão até 31 de julho deste ano. Em 2017 foram 1986 empresas abertas, de janeiro a 
dezembro. 

A desburocratização também é um dos projetos da pasta, como projeto de alvará eletrônico para 
MEIs, alteração de código CNAEs, da lei do Bombeiro Civil e do distrito industrial. “O Destrava 
Foz (em fase de elaboração) é fundamental. Um programa em parceria com Sebrae que tem a 
ideia de chamar as secretarias para simplificar e melhorar tudo o que for possível, sem prejuízo 
ao interesse público para abertura e regularização de empresas, permitindo funcionamento da 
RedeSIM. Temos de criar facilidades para quem quiser empreender e produzir em nossa cidade”, 
disse Piolla. 

Tecnologia e Inovação 
Com relação ao incentivo à inovação tecnológica, Piolla destacou: “Tivemos a aprovação Lei 
Complementar 283/2017 que oferece incentivos fiscais para empresas da área que queiram se 
instalar aqui. “Em paralelo a isso, temos o projeto de condomínio de Startups. Vamos fazer um 
edital para licitar as obras e enquanto ocorrem as reformas vamos discutir com as instituições a 
formatação do edital, mas o ideia geral é abrigar Startups de animação gráfica, games, turismo”. 

Distrito Industrial 
“Há um projeto de cessão de área para Sanepar construir estação de tratamento de esgoto para 
atender o distrito industrial todo e mais alguns bairros. Um investimento perto de R$ 5 milhões. 
Estamos trabalhando em substitutivo ao projeto que nos permitirá instalar uma zona franca de 
tecnologia e inovação. Há também a alteração na lei 3.702 abrindo a possibilidade de instalação 
de empresas de tecnologia no distrito industrial”. 

Desenvolvimento do Turismo 
“Tivemos participação em mais de 100 eventos divulgando nosso turismo. São ações que foram 
abraçadas na íntegra pela secretaria: como Termatallia, Festival da Lua Cheia, Abav Expo, Fit 
Argentina, Festival de Gramado, Travel Latin America”. As participações, segundo o secretário, 
conseguem trazer eventos paralelos para o município e também atingir mídia para Foz do Iguaçu 
em cenário mundial. 

Outro aspecto apontado pelo gestor foi o crescimento do aeroporto de Foz. “A reforma que está 
sendo feita agora de ampliação da pista, instalação dos cinco fingers, já vai ficar pequena em 
cinco anos”. 

A previsão é de crescimento de movimento em 50% no Marco das Três Fronteiras. Haverá agora 
reforma no acesso e também no Espaço das Américas, trilha suspensa, investimentos que vão 
fazer com que o marco chegue a um milhão de turistas ao ano. “Temos a expansão dos atrativos 
turísticos como inauguração de mais bar de gelo, Kattamaram 2 e Blue Park que deve inaugurar 
final deste ano”. 

Com relação à lei das micro cervejarias, aprovada pela Câmara, “nós queremos fazer um festival 
de cerveja artesanal com a produção local e regional no final de novembro”. 

A ampliação de leitos na hotelaria de Foz também foi destaque na reunião, considerando que Foz 
do Iguaçu contará com incremento de 5 mil leitos, chegando a 36 mil na rede hoteleira da cidade. 
A segurança foi enfatizada com a revitalização dos quiosques da Avenida Brasil e Avenida 
Paraná, que contaram com câmeras de monitoramento. 
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Terminais de migração em Foz 
“No ano passado foram feitas mais de 600 mil migrações na aduana da Ponte Tancredo Neves 
(que liga Brasil a Argentina). Haverá a implantação de terminais automatizados de migração e 
gates na aduana, com investimento no Fundo Iguassu, Prefeitura e Itaipu e depois desse projeto 
piloto serão instalados esses equipamentos no aeroporto”. Há também a implantação do visto 
eletrônico para alguns países: como China, Canadá, Japão. 

Projetos estratégicos 
Com relação ao viaduto da Costa e Silva, o secretário garantiu que já está licitado, aguardando 
início das obras. A repaginação do terminal de passageiros do aeroporto, recape e ampliação da 
pista de pouso e decolagem também está prevista. “O aumento é de 1.100 metros da pista do 
aeroporto. Nossa previsão é de que precise desapropriar a área para expansão da pista, o que 
passará pela aprovação do Legislativo”, informou. 

Com a obra, completou Piolla, teremos uma pista com condições de receber voos para Estados 
Unidos e Europa. “Estamos trabalhando para diversificar portas de entrada para o Brasil: estamos 
fechando voos diretos para Bogotá – Foz, Chile-Foz, o voo de Lima-Foz será diário. O trabalho é 
para internacionalizar o aeroporto”. 

No tocante ao Centro de Convenções de Foz do Iguaçu, o secretário afirmou que “já há grandes 
grupos interessados nos locais, mas que aguardam a definição do cenário eleitoral deste ano 
para participarem de qualquer processo dessa natureza”, destacou Piolla. 

De acordo com secretário, a revisão do decreto de eventos e transformação em lei é um dos 
aspectos que precisa ser melhorado no município, como liberação de eventos de pequeno porte 
sem fins lucrativos, com dispensa de alvará. 

O mercado da antiga Cobal que será o mercado municipal de Foz está em andamento e deverá 
ser finalizado em setembro de 2019, o qual deverá ser de relevância para economia local e 
regional. “Fizemos um TAC com Ministério Público Federal que queria a retirada da Feirinha da 
Amizade e com o acordo ganhamos três anos para fazermos adequação do local da feirinha. A 
conclusão dos dois centros de atendimento ao Turista (CATS) está licitada e devem ser 
concluídos. 

(Com CMFI) 
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ClickFoz – 30 de Agosto de 2018 
Link: https://www.clickfozdoiguacu.com.br/motoristas-de-transporte-por-aplicativo-de-foz-
comemoram/  

 

 
Cerca de 100 motoristas por aplicativo se reuniram no Hotel Bella Italia para juntos comemorarem 
o que foi considerado por eles uma vitória de classe. O mandado de segurança expedido pelo 
poder judiciário do Estado do Paraná garante pleno trabalho para 65 impetrantes da causa. O 
que, a partir de agora, garante jurisdição para os próximos motoristas que queiram se manifestar 
na justiça, para não terem problemas com o município. 
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Os motoristas que dirigem Uber e Garupa estão mobilizados e de acordo com AMAFI 
(Associação dos Motoristas por Aplicativo de Foz do Iguaçu) a cidade conta com a maior e mais 
moderna associação do gênero do país. São 150 associados que recebem assessoria jurídica e 
social, no caso de alguma violência que possa ser sofrida. E os associados contam que já foram 
muitas, principalmente vindos de taxistas e até mesmo de autoridades que agem com truculência. 

De acordo com o presidente da associação essa vitória na justiça significa muito para a classe 
trabalhadora. “Estamos lutando desde fevereiro. Os colegas que trabalham para o Garupa, estão 
também há seis meses antes nessa insegurança trabalhando não sabendo como seria a situação 
após a regulamentação. Sentimos uma dificuldade grande por ser ouvidos pelos poderes que 
estavam criando na legislação. Não fomos ouvidos em nenhuma instância, porém hoje o judiciário 
nos ouviu e nos deu uma resposta positiva dentro da expectativa dos profissionais que trabalham 
nessa área do transporte individual por aplicativo”, comenta. 

O advogado responsável por impetrar o na justiça, pertencente a AM Advogados Associados, 
Hernan Aguilera, comenta que as alterações são importantes para dar garantia ao trabalho e que 
a legislação atual não era algo que regulamentava, mas que impedia o trabalho pois dificultava de 
qualquer forma a sua aplicação no município, com artigos sem consistência jurídica. 

Agora não é preciso que a empresa do aplicativo não tenha filial em Foz. Os motoristas também 
podem embarcar passageiros em qualquer lugar. O carro poderá ser emplacado em Foz além de 
qualquer outra cidade. Também é possível locar carros para trabalhar conectados as plataformas 
de mobilidade. 

Passeata da visibildade 
Os motoristas de aplicativos de Foz, que podem beirar os 400, de acordo com estimativa 
superficial da associação, estão mobilizando para os próximos dias uma grande passeata para 
mostrar para a população de Foz que estão a disposição para chamada dos moradores e não 
apenas de turistas. 

Novo aplicativo 
Criado em Foz do Iguaçu pelo desenvolvedor Elias Loli, o Vai e Vem Carona também está 
operando. É o terceiro aplicativo de transporte que já recebe a inscrição de motoristas. Para 
trabalhar com essa nova plataforma também é preciso passar pelos mesmos procedimentos 
legais do Uber e Garupa, garante o seu criador e a AMAFI. 
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H2FOZ – 30 de Agosto de 2018 
Link: https://www.h2foz.com.br/noticia/sinalizacao-turistica-de-foz-recebera-padronizacao-e-
melhorias  

 

 

A sinalização turística de Foz do Iguaçu será padronizada e normatizada por critérios fixados 
conjuntamente pelo Comtur (Conselho Municipal de Turismo) e o Foztrans (Instituto de 
Transportes e Trânsito). A deliberação foi tomada na reunião extraordinária do conselho nessa 
quarta-feira, 29. 

O objetivo é promover melhorias no sistema de sinalização nas vias públicas do município, 
oferecendo aos turistas informações e indicações qualificadas sobre os atrativos. A padronização 
seguirá as especificações do Ministério do Turismo e da Organização Mundial do Turismo. 

 
 

Além de conselheiros, sessão do Comtur reuniu gestores e empresários convidados - foto 
Marcos Labanca 
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O presidente do Comtur, Carlos Silva, explicou que as regras para a padronização da sinalização 
turística serão elaboradas pelo grupo de trabalho do conselho. “O grupo reunirá todas as 
sugestões e as apresentará à plenária para a aprovação e eventuais ajustes”, disse. 
A pauta da sinalização foi apresentada pelo diretor-presidente do Foztrans, Fernando Maraninchi, 
a partir de demandas junto ao órgão para a fixação de placas indicativas de atrativos turísticos. 
“Queremos criar uma regra geral juntamente com o Comtur e, conforme a disponibilidade 
financeira, fazer as melhorias”, frisou.   

Trabalho conjunto 

O presidente da Câmara de Vereadores de Foz do Iguaçu, Rogério Quadros (PTB), participou da 
sessão do Comtur e explanou sobre o trabalho realizado pelos vereadores da atual legislatura. 
Ele detalhou projetos elaborados e aprovados pelo Legislativo voltados para o desenvolvimento. 

Quadros colocou-se à disposição do Comtur e afirmou que a Câmara Municipal é uma instituição 
parceira em ações para a expansão da atividade turística no município. O vereador destacou o 
trabalho em harmonia e diálogo entre vereadores, prefeitura, sociedade civil e setor privado.  

“A Câmara de Vereadores tem um papel fundamental para dar suporte e incrementar diretrizes 
para o crescimento”, apontou Rogério Quadros. “Se os grandes investimentos públicos e privados 
estão sendo feitos, é porque há segurança jurídica e o município recuperou a credibilidade”, 
ressaltou. 

A união a favor de Foz do Iguaçu também foi destacada por Carlos Silva. “A cidade é uma só, e 
com todos falando a mesma língua não há como dar errado. Estamos todos motivados pelo 
mesmo objetivo que é fazer o melhor para o município”, expôs. 

Membro do Comtur e secretário de Turismo, Indústria, Comércio e Projetos Estratégicos, Gilmar 
Piolla destacou a interlocução entre as instituições. “Sou testemunha do empenho da Câmara de 
Vereadores em todas as iniciativas que somam para o desenvolvimento de Foz do Iguaçu. Não 
tivemos nenhuma negativa do Legislativo para nossos projetos”, relatou. 

Pautas 

Os membros do Comtur iniciaram a discussão sobre a autorização de parklets, que são 
extensões temporárias de calçadas e vagas em estacionamentos para o uso comercial. O tema 
foi pautado a partir de pedidos de empresários à prefeitura para a adoção de parklets em 
estabelecimentos iguaçuenses. 

A sessão extraordinária do Conselho de Turismo também iniciou o debate e o estudo sobre a 
viabilidade do serviço de valet. Trata-se reserva de vagas de estacionamento para o atendimento 
de clientes de estabelecimentos como hotéis, bares e restaurante, com número de vagas e tempo 
de uso determinados. 

Produtos turísticos 

Na reunião do Comtur, foi apresentado aos conselheiros o projeto de restruturação do Centro de 
Visitantes da Mesquita Omar Ibn Al-Khattab, de Foz do Iguaçu. A proposta é aliar prática religiosa 
e turismo, elevando o número de visitantes anuais à mesquita de 60 mil para mais de cem mil 
pessoas já nos próximos anos. 
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O novo espaço do Empório Pomare, com restaurante, área para venda e realização de cursos 
destinado à alimentação saudável, foi exposto para o conhecimento dos membros do Comtur. Os 
representantes da Skydive Foz do Iguaçu também apresentaram o produto turístico na área de 
paraquedismo de entretenimento para moradores e visitantes. 

 

Portal da Cidade – 30 de Agosto de 2018 
Link: https://foz.portaldacidade.com/noticias/cidade/inscricoes-para-estagio-na-camara-de-
vereadores-terminam-nesta-sexta  

 

 

As inscrições para estudantes de ensino médio e ensino superior estagiarem na Câmara 
Municipal de Foz do Iguaçu terminam nesta sexta-feira, 31 de agosto. São até cinco vagas para 
estudantes de ensino médio e até 12 vagas para alunos do ensino superior, que cursem algumas 
graduações: Administração, Jornalismo, Ciências da Computação, Ciências Contábeis e Direito. 
Não é permitida a inscrição de candidatos que estejam no último ano do ensino médio ou do 
curso de graduação. 

As vagas são para maiores de 15 anos que cumpram alguns requisitos elencados no edital, tais 
como: estar matriculado e frequentando regularmente um dos cursos de ensino superior citados 
acima, nas modalidades de ensino presencial ou educação à distância (EAD). No caso de EAD, 
são aceitas instituições ou polos sediados em Foz do Iguaçu e reconhecidos pelo Ministério da 
Educação (MEC). 
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As inscrições estão sendo realizadas, pessoalmente, das 08 às 14h, no Protocolo Geral da 
Câmara, localizado no Hall de entrada da sede do Legislativo, na Travessa Oscar Muxfeldt, 81, 
centro. O estudante deve se atentar para os documentos necessários para realização da 
inscrição no processo seletivo, uma vez que é de inteira responsabilidade do mesmo a 
conferência dos itens descritos no edital. 

Até o momento já são aproximadamente 350 inscritos. No dia 21 de setembro sairá a divulgação 
das notas e da classificação provisória, a qual será feita a partir da média aritmética das notas 
apresentadas, devendo essa ser igual ou superior a 60 pontos. 

O chamamento dos aprovados será conforme a necessidade da Administração do Legislativo e 
não de forma imediata. Já a validade do processo seletivo é de um ano, podendo ser prorrogada 
por igual período. 

A relação completa dos documentos pode ser conferida no edital e a ficha de inscrição também 
pode ser retirada e preenchida antecipadamente, retirando o documento aqui. Para quem não 
tiver acesso à internet ou não puder imprimir, a ficha de inscrição pode ser retirada e assinada no 
ato da inscrição, com os servidores do Protocolo Geral da Câmara. 

 

Portal da Cidade – 30 de Agosto de 2018 
Link: https://foz.portaldacidade.com/noticias/cidade/secretario-gilmar-piolla-expoe-na-camara-
projetos-de-desenvolvimento  

 

 

https://bit.ly/2MF1Kff
https://bit.ly/2vGfUWW
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O Secretário de Turismo, Indústria, Comércio e Projetos estratégicos, Gilmar Piolla e equipe 
estiveram presentes em diálogo com vereadores, na última quarta-feira (29), para falar da agenda 
de desenvolvimento de Foz do Iguaçu e prestar contas do trabalho realizado pela pasta nesta 
gestão. 

Durante a explanação, o secretário destacou alguns eixos de gestão: fomento ao 
empreendedorismo, tecnologia de inovação, distrito industrial e desburocratização. “De início 
fizemos a reforma do banco e da casa do empreendedor. Nossa secretaria teve maior incremento 
de orçamento da ordem de 150%. Neste ano temos recursos na faixa de R$ 18,6 milhões que 
estão sendo aplicados em vários aspectos”, disse o secretário. 

Incentivo ao empreendedorismo 
A Casa do Empreendedor e Banco do Empreendedor, segundo o gestor, estão focados em 
incrementar o empreendedorismo na cidade. Por meio de convênio, o município, com apoio dos 
vereadores, possibilitou linha de crédito de cerca de R$ 12 milhões a micro e pequenas 
empresas. O aporte é de R$ 1,2 milhões do município por meio da Garantioeste, com taxas de 
juros de 1% a 1,5%, com prazo de 12 a 36 meses. “O importante disso tudo é que existe uma 
política clara de fomento ao empreendedorismo no município”, apontou. 

Outra ação importante foi capacitação de fornecedores locais para compras públicas no 
município. No banco do empreendedor foram realizadas 670 operações de crédito desde o início 
da gestão até 31 de julho deste ano. Em 2017 foram 1986 empresas abertas, de janeiro a 
dezembro. 

A desburocratização também é um dos projetos da pasta, como projeto de alvará eletrônico para 
MEIs, alteração de código CNAEs, da lei do Bombeiro Civil e do distrito industrial. “O Destrava 
Foz (em fase de elaboração) é fundamental. Um programa em parceria com Sebrae que tem a 
ideia de chamar as secretarias para simplificar e melhorar tudo o que for possível, sem prejuízo 
ao interesse público para abertura e regularização de empresas, permitindo funcionamento da 
RedeSIM. Temos de criar facilidades para quem quiser empreender e produzir em nossa cidade”, 
disse Piolla. 

Tecnologia e Inovação 
Com relação ao incentivo à inovação tecnológica, Piolla destacou: “Tivemos a aprovação Lei 
Complementar 283/2017 que oferece incentivos fiscais para empresas da área que queiram se 
instalar aqui. “Em paralelo a isso, temos o projeto de condomínio de Startups. Vamos fazer um 
edital para licitar as obras e enquanto ocorrem as reformas vamos discutir com as instituições a 
formatação do edital, mas o ideia geral é abrigar Startups de animação gráfica, games, turismo”. 
 
Distrito Industrial 
“Há um projeto de cessão de área para Sanepar construir estação de tratamento de esgoto para 
atender o distrito industrial todo e mais alguns bairros. Um investimento perto de R$ 5 milhões. 
Estamos trabalhando em substitutivo ao projeto que nos permitirá instalar uma zona franca de 
tecnologia e inovação. Há também a alteração na lei 3.702 abrindo a possibilidade de instalação 
de empresas de tecnologia no distrito industrial”. 
 
Desenvolvimento do Turismo 
“Tivemos participação em mais de 100 eventos divulgando nosso turismo. São ações que foram 
abraçadas na íntegra pela secretaria: como Termatallia, Festival da Lua Cheia, Abav Expo, Fit 
Argentina, Festival de Gramado, Travel Latin America”. As participações, segundo o secretário, 
conseguem trazer eventos paralelos para o município e também atingir mídia para Foz do Iguaçu 
em cenário mundial. 
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Outro aspecto apontado pelo gestor foi o crescimento do aeroporto de Foz. “A reforma que está 
sendo feita agora de ampliação da pista, instalação dos cinco fingers, já vai ficar pequena em 
cinco anos”. 

A previsão é de crescimento de movimento em 50% no Marco das Três Fronteiras. Haverá agora 
reforma no acesso e também no Espaço das Américas, trilha suspensa, investimentos que vão 
fazer com que o marco chegue a um milhão de turistas ao ano. “Temos a expansão dos atrativos 
turísticos como inauguração de mais bar de gelo, Kattamaram 2 e Blue Park que deve inaugurar 
final deste ano”. 

Com relação à lei das micro cervejarias, aprovada pela Câmara, “nós queremos fazer um festival 
de cerveja artesanal com a produção local e regional no final de novembro”. 

A ampliação de leitos na hotelaria de Foz também foi destaque na reunião, considerando que Foz 
do Iguaçu contará com incremento de 5 mil leitos, chegando a 36 mil na rede hoteleira da cidade. 
A segurança foi enfatizada com a revitalização dos quiosques da Avenida Brasil e Avenida 
Paraná, que contaram com câmeras de monitoramento. 

Terminais de migração em Foz 
“No ano passado foram feitas mais de 600 mil migrações na aduana da Ponte Tancredo Neves 
(que liga Brasil a Argentina). Haverá a implantação de terminais automatizados de migração e 
gates na aduana, com investimento no Fundo Iguassu, Prefeitura e Itaipu e depois desse projeto 
piloto serão instalados esses equipamentos no aeroporto”.  Há também a implantação do visto 
eletrônico para alguns países: como China, Canadá, Japão. 
 
Projetos estratégicos 
Com relação ao viaduto da Costa e Silva, o secretário garantiu que já está licitado, aguardando 
início das obras. A repaginação do terminal de passageiros do aeroporto, recape e ampliação da 
pista de pouso e decolagem também está prevista. “O aumento é de 1.100 metros da pista do 
aeroporto. Nossa previsão é de que precise desapropriar a área para expansão da pista, o que 
passará pela aprovação do Legislativo”, informou. 

Com a obra, completou Piolla, teremos uma pista com condições de receber voos para Estados 
Unidos e Europa. “Estamos trabalhando para diversificar portas de entrada para o Brasil: estamos 
fechando voos diretos para Bogotá – Foz, Chile-Foz, o voo de Lima-Foz será diário. O trabalho é 
para internacionalizar o aeroporto”.  

No tocante ao Centro de Convenções de Foz do Iguaçu, o secretário afirmou que “já há grandes 
grupos interessados nos locais, mas que aguardam a definição do cenário eleitoral deste ano 
para participarem de qualquer processo dessa natureza”, destacou Piolla. 

De acordo com secretário, a revisão do decreto de eventos e transformação em lei é um dos 
aspectos que precisa ser melhorado no município, como liberação de eventos de pequeno porte 
sem fins lucrativos, com dispensa de alvará. 

O mercado da antiga Cobal que será o mercado municipal de Foz está em andamento e deverá 
ser finalizado em setembro de 2019, o qual deverá ser de relevância para economia local e 
regional. “Fizemos um TAC com Ministério Público Federal que queria a retirada da Feirinha da 
Amizade e com o acordo ganhamos três anos para fazermos adequação do local da feirinha. A 
conclusão dos dois centros de atendimento ao Turista (CATS) está licitada e devem ser 
concluídos. 
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Tribuna Popular – 30 de Agosto de 2018 
Link: http://www.jtribunapopular.com.br/artigo/inscricoes-para-estagio-na-camara-de-vereadores-
terminam-nesta-sexta-31#.W40nGs5Kjct  
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HLUCAS – 30 de Agosto de 2018 
Link: http://www.hlucas.com.br/blog/2018/08/30/ultimas-do-legislativo-nativo/  

 
ÚLTIMAS DO LEGISLATIVO NATIVO 

Regularização de imóveis 

Uma lei aprovada pelos vereadores possibilita a regularização de 9 mil imóveis em Foz do Iguaçu. 
As famílias iguaçuenses tiveram o direito de moradia garantido com a aprovação na Câmara da 
Lei Municipal n° 4.609/2018 que assegurou a regularização dos terrenos. O projeto enviado pelo 
prefeito e aprovado em abril desse ano foi resultado de um trabalho conjunto do Poder Executivo 
e Legislativo. Segundo os parlamentares, famílias iguaçuenses que aguardaram esse momento 
por mais de 20 anos finalmente terão direito à moradia digna e segurança jurídica sobre a 
propriedade do imóvel. 

Saiba mais em: https://bit.ly/2LHsPgm 

 Recape asfáltico 

A situação da malha viária no bairro Jardim Paraná motivou o vereador Beni Rodrigues a entrar 
com pedido de providências na prefeitura. Por meio de indicação, ele solicita que a administração, 
por meio da secretaria competente, viabilize o recape asfáltico na Rua Londrina e nas travessas 
Castro, Bagé e Rolândia. De acordo com o vereador, a proposta é um pedido dos moradores do 
bairro, pois a péssima condição do asfalto vem danificando veículos, dificultando o trânsito de 
pedestres e de pessoas com necessidades especiais como os cadeirantes. 

Segurança nas áreas rurais 

A segurança nas áreas rurais vem preocupando famílias de agricultores. Ao receber reclamações, 
a vereadora Rosane Bonho elaborou indicação ao prefeito para que solicite aos órgãos 
competentes providências para inibir a ação de marginais. Sugeriu, como medida de prevenção a 
realização de estudos para instalação de câmeras em pontos estratégicos uma vez que são 
poucas as vias de acesso às áreas rurais e o monitoramento ajudaria a identificar envolvidos em 
furtos e assaltos. Rosane disse que essa é uma das reivindicações da comunidade rural. A 
justificativa aponta que as regiões rurais são usadas frequentemente como rota para fuga de 
bandidos, além de pontos de assaltos e sequestros. Com o monitoramento, o objetivo é diminuir e 
sses casos. 

 Agenda do desenvolvimento 

A internacionalização do aeroporto e incentivo à tecnologia e inovação são algumas das 
prioridades para desenvolvimento de Foz do Iguaçu. O Secretário de Turismo, Indústria, 
Comércio e Projetos Estratégicos, Gilmar Piolla e equipe estiveram na Câmara de Vereadores 
nesta semana para apresentar os trabalhos desenvolvidos e as ações programadas para o setor 
econômico. Além da efetiva licença para operar como aeroporto internacional, dentre os assuntos 
pontuados estão incentivo ao empreendedorismo, construção de condomínios de startups, 
estímulo à inovação tecnológica com incentivos fiscais, projetos de infraestrutura como o viaduto 
da Costa e Silva, captação de eventos para o município, desburocratização de alvarás, reformas 
e melhorias em pontos turísticos como Marco das Três Fronteiras, Mercado Municipal e 
unificação das feirinhas. 

https://bit.ly/2LHsPgm
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Saiba mais em: https://bit.ly/2LFWtme 

Inscrições para estágio na Câmara terminam nesta sexta 

Termina nesta sexta-feira (31) o prazo de inscrições para estágio na Câmara de Vereadores de 
Foz do Iguaçu. São até cinco vagas para estudantes, maiores de 15 anos, de ensino médio e até 
12 vagas para alunos do ensino superior, que cursem algumas graduações: Administração, 
Jornalismo, Ciências da Computação, Ciências Contábeis e Direito. Não é permitida a inscrição 
de candidatos que estejam no último ano do ensino médio ou do curso de graduação. Para fazer 
a inscrição, basta comparecer à sede da Câmara com os documentos necessários e ficha de 
inscrição preenchida. As inscrições podem ser feitas das 08 às 14h, no protocolo geral, localizado 
no Hall de entrada da sede do Legislativo, na Travessa Oscar Muxfeldt, 81 , centro. 

Saiba mais em: https://bit.ly/2N3AbzC 

 Presidente da Câmara no Comtur 

O presidente da Câmara, Rogério Quadros, expôs em reunião do Comtur a atuação dos 
vereadores nos projetos de desenvolvimento do turismo. O gestor destacou participação da 
Câmara em projetos como da revisão do Plano Diretor, desburocratização, alterações na Lei de 
Zoneamento e incentivos para novos empreendimentos. A participação do presidente no Comtur 
faz parte da estratégia de aproximação do Legislativo com os setores representativos da 
sociedade. 

Saiba mais em: https://bit.ly/2Plzyit 

 

HLUCAS – 30 de Agosto de 2018 
Link:http://www.hlucas.com.br/blog/2018/08/30/cidadao-honorario-rogerio-romano-bonato-e-
chamado-de-mentiroso-na-capa-do-jornal-primeira-linha/  

 
Cidadão Honorário Rogério Romano Bonato é chamado de mentiroso na capa do Jornal 

Primeira Linha 

 

O Jornal Primeira Linha (que circula há 29 anos na fronteira com um único CNPJ, registre-se!) 
trouxe na edição desta quinta (30) matéria alusiva a mentira deslavada que o Cidadão Honorário 

https://bit.ly/2LFWtme
https://bit.ly/2N3AbzC
https://bit.ly/2Plzyit
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Rogério Romano Bonato aplicou nos leitores do seu jornal Gazeta sobre ter sido inocentado pela 
Justiça Federal das acusações de falcatruas no Festivais de Humor. 

Leiam abaixo a coluna do Bonato escrita em 2015 mentindo para seus leitores: 

 

E abaixo você confere a matéria na íntegra do Jornal Primeira Linha. Boa leitura. 

“Cidadão Honorário de Foz mente sobre condenação 

“Rogério Bonato falseou informação se incluindo como inocentado ao noticiar a absolvição do 
Cartunista Ziraldo” 

 

O Superior Tribunal de Justiça, em decisão no último dia 14 deste mês (agosto) manteve a 
condenação contra o promotor e idealizador do evento Festhumor – Festival Internacional de 
Humor Gráfico das Cataratas – Rogério Romano Bonato e outros. A decisão foi do Ministro relator 
OG Fernandes que confirmou a existência de uma série de irregularidades, como obtenção de 
vantagens ilícitas em favor de alguns participantes e integrantes da comissão organizadora. Para 
o STJ as normas foram intencionalmente violadas, pelo fato de que a empresa vencedora 
pertencia ao réu Rogério Romano Bonato, que foi o idealizador do evento e participou ativamente 
na realização do mesmo.  
Em 2015, na edição de número 8195, do Jornal “A Gazeta do Iguaçu”, Bonato falseou informação 
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ao noticiar a absolvição do Cartunista Ziraldo pela Justiça Federal, dando a entender que ele 
também havia sido inocentado. Em sua coluna na página a4 (ver fac-símile) disse: “Eu nunca tive 
dúvidas da nossa inocência. Sempre acreditei que éramos inocentes. Nada fizemos a não ser 
ajudar a cidade a se livrar da mentira (…). tomara que a cidade aprenda e se cuide mais, se 
livrando de vez quem vive de atrapalhar”. Na data, o nome de Bonato constava no expediente 
como Diretor Geral do jornal. Sua falsa declaração enganou empresários, leitores do jornal 
conhecido como “Gazetinha” e possivelmente os integrantes da Câmara Municipal de Foz do 
Iguaçu que o homenagearam com o Título de Cidadão Honorário da Cidade.  
No processo, o primeiro fato diz respeito à ausência de documento comprobatório de regularidade 
fiscal da empresa Artenatural Agência de Publicidade e Propaganda Ltda., pertencente aos 
imputados Rogério Romano Bonato e Arlete Andrion Bonato, que restou vencedora da licitação 
na modalidade carta convite nº 3, de 12 de novembro 2003, e não comprovou a regularidade 
fiscal,infringindo o art. 29 da Lei nº 8.666/93. 
Para o ministro ficou comprovado que no Terceiro Festival de Humor, a Comissão Permanente de 
Licitação da Fundação Iguassu de Turismo e Eventos, organizadora do Festival de Humor, 
confeccionou um edital de licitação na modalidade carta convite sem exigir o documento que 
comprovasse a regularidade fiscal das empresas candidatas.  
Ficou também comprovado que a empresa Zélio Arte Programação Visual S/A Ltda., foi 
contratada por meio do Contrato nº 15/03, pelo valor de R$ 50.000,00, tendo como objeto a 
prestação de serviços de relações públicas e de comunicação. O contrato estabelecia a obrigação 
da empresa de indicar 27 profissionais, que seriam os palestrantes e artistas gráficos para 
atender à programação científica distribuído em sete palestras e sete workshops com show arte. 
Estabelecia também que ‘a contratação e pagamento seriam realizados pela empresa Contratada 
e sem nenhum ônus ou vínculo com a Fundação Iguassu de Turismo e Eventos’ e que os custos 
operacionais globais destinavam-se também às despesas de deslocamento, alimentação, 
alojamento, diárias, locação de equipamentos. Os valores referentes a esse contrato foram pagos 
com recursos municipais. Contudo, a Fundação utilizou recursos federais no total de R$ 
28.000,00 provenientes do Convênio com a Embratur para remunerar todos os palestrantes do 
evento a título de ‘diárias’, alcançando a cada um, inclusive ao próprio Zélio, a quantia certa de 
R$ 1.037,00, o que deveria ser custeado pela empresa contratada. 
No processo ficou comprovado que a Fundação Iguassu de Turismo e Eventos, através da 
Comissão Permanente de Licitação composta pelos mesmos membros que realizaram o Festival 
de Humor, contratou diversas empresas para prestarem serviços de mesma natureza, os quais 
poderiam ser aglutinados numa só contratação ou em poucas contratações, não sendo então 
caso de dispensa de licitação em razão do baixo valor. 
A Ação civil pública foi movida pela Controladoria Geral da União ao constatar irregularidades na 
prestação de contas do convênio número 77/2003 celebrado entre a Fundação Iguassu de 
Turismo e Eventos e o Instituto Brasileiro de Turismo – Embratur.  
Em 20 de outubro de 2015, o Tribunal de Justiça da 4ª. Região publicou a decisão de absolvição 
de três acusados: Ziraldo Alves Pinto; Arlete Andrion Bonato e Fabricio da Costa Vinci, mantendo 
a condenação dos demais envolvidos. Paralelamente ao conhecimento das falcatruas, o evento 
ficou conhecido no meio cultural como: “Festhumor – o Salão de Humor de Foz do Iguaçu que 
virou piada”. 
Fonte: Da Redação 
 
PITACO: Vai completar três décadas que brado deste despretensioso blog que o Bonato é 
chegado numa mentira. E o que é pior, mente, para os leitores do seu jornal, para a cidade, sem 
o menor constrangimento. Vergonha na cara nunca foi seu forte. 
Agora, urge-se saber quem será o vereador que irá propugnar para que o título de Cidadão 
Honorário, que o vereador Márcio Rosa (PSD) deu a esse indivíduo condenado por improbidade 
administrativa (duas vezes!), seja devolvido aos anais da Câmara Municipal. Esse aleijão 
legislativo precisa ser extirpado. Quem se habilita? 

https://www.primeiralinha.com.br/home2/folha_noticias.php?cod_noticia=11820&cod_edicao=564
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Ministério Público do Paraná – 30 de Agosto de 2018 
Link:http://www.mppr.mp.br/2018/08/20810,11/Ministerio-Publico-recomenda-a-Prefeitura-e-a-
Camara-de-Vereadores-de-Morretes-que-exonerem-servidores-da-area-juridica-em-situacao-
irregular.html  

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

http://www.mppr.mp.br/2018/08/20810,11/Ministerio-Publico-recomenda-a-Prefeitura-e-a-Camara-de-Vereadores-de-Morretes-que-exonerem-servidores-da-area-juridica-em-situacao-irregular.html
http://www.mppr.mp.br/2018/08/20810,11/Ministerio-Publico-recomenda-a-Prefeitura-e-a-Camara-de-Vereadores-de-Morretes-que-exonerem-servidores-da-area-juridica-em-situacao-irregular.html
http://www.mppr.mp.br/2018/08/20810,11/Ministerio-Publico-recomenda-a-Prefeitura-e-a-Camara-de-Vereadores-de-Morretes-que-exonerem-servidores-da-area-juridica-em-situacao-irregular.html
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Jornal Gazeta do Iguaçu – 31 de Agosto de 2018 Pág.36 
 

 
 

O Paraná – 31 de Agosto de 2018 
Link: https://www.oparana.com.br/noticia/9-mil-imoveis-podem-ser-regularizados-em-foz  

 
"9 mil imóveis podem ser regularizados em Foz 31/08/2018 às 11:00 – Atualizado em 30/08/2018 
às 16:45 - por Carla Hachmann…", continue lendo em: https://www.oparana.com.br/noticia/9-mil-
imoveis-podem-ser-regularizados-em-foz 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



CLIPPING DIÁRIO 
Agosto 

16/08/2018 a 31/08/2018 

 

GDIA – 31 de Agosto de 2018 
Link: http://gdia.com.br/entidades-de-foz-divulgam-nota-de-repudio-contra-projeto-de-lei-que-
dificulta-combate-a-lgbtfobia/  
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GDIA – 31 de Agosto de 2018 
Link:http://gdia.com.br/com-lei-aprovada-pela-camara-nove-mil-imoveis-podem-ser-regularizados/  

 

 
 


